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Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 392 
- без перепечаток 311 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
КХЛ заявила, что предупреждение о превышении лимита работало во 
время заявки Гордеева (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"СЭ" стали известны подробности заседания совместной дисциплинарной 
комиссии КХЛ и ФХР по делу защитника "Сибири" Федора Гордеева. 

перейти к статье 

Алексей Шевченко: "Фастовский направил письмо "Барысу" с просьбой 
сказать: мы не против, что "Сибирь" сыграла с 4 легионерами. На 
основании письма они скажут: вот, даже "Барыс" не против" (Sports.ru) 
Алексей Шевченко рассказал, что "Сибирь" отправила письмо "Барысу".  

перейти к статье 

Агент Бабаев - о решении КХЛ по "Сибири": ошиблись обе стороны, а 
наказали только клуб (Чемпионат.com) 
Известный хоккейный агент Шуми Бабаев высказался о ситуации "Сибири", 
которая была лишена четырех очков за превышение количества легионеров в 
матчах. 

перейти к статье 

Что стряслось с Кузнецовым и сколько легионеров нужно в КХЛ. 
Интервью с известным агентом (Чемпионат.com) 
Позиция Шуми Бабаева по многим насущным вопросам, включая контракты его 
клиентов. 

перейти к статье 

Гендиректор "Лады" Чеботарев: три легионера на текущий момент - это 
самый оптимальный вариант (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Генеральный директор "Лады" Александр Чеботарев в эксклюзивном интервью 
Metaratings.ru рассказал о том, почему клуб голосовал против повышения лимита 
на легионеров в КХЛ до пяти.  

перейти к статье 

Назаров призвал Такера Карлсона посетить финал Кубка Гагарина и 
сравнить с Кубком Стэнли (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров пригласил известного американского 
журналиста Такера Карлсона посетить финал Кубка Гагарина и сравнить его с 
Кубком Стэнли. 

перейти к статье 

Голышев: думаю, что тема с Америкой для меня закрыта (Allhockey 
(allhockey.ru)) 



 

 

Нападающий "Автомобилиста" Анатолий Голышев рассказал, планирует ли он 
вернуться играть за океан. В 2021-м году хоккеист подписал контракт с 
"Айлендерс", но не провел в НХЛ ни одного матча. 

перейти к статье 

Самонов - в десятке рейтинга лучших игроков за последние три недели 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
КХЛ представила десятку лучших игроков последних трех недель.  

перейти к статье 

"Ничего удивительного нет в том, что Гусев установил рекорд "Динамо" 
по набранным очкам за сезон" - тренер Курдин (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Геннадий Курдин, первый тренер нападающего "Динамо" Никиты Гусева, заявил 
"Матч ТВ", что не удивлен тому, что нападающий стал рекордсменом 
московского клуба по набранным очкам за сезон в КХЛ. 

перейти к статье 

Русских все больше, иностранцев все меньше. Что происходит с 
вратарями в КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Большое исследование "СЭ" о голкиперах в нашей главной лиге.  

перейти к статье 

Никишин - второй защитник за всю историю КХЛ, кто набрал 50+ очков в 
двух регулярках (Чемпионат.com) 
В Омске на стадионе "Джи-Драйв-Арена" прошел очередной матч регулярного 
Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги между "Авангардом" и 
СКА.   

перейти к статье 

Андрей Миронов стал лучшим бомбардиром-защитником "Динамо" в 
регулярных чемпионатах КХЛ (Чемпионат.com) 
6 февраля в очередном матче регулярного чемпионата КХЛ московское "Динамо" 
принимало "Автомобилист".  

перейти к статье 

Вратарь "Локомотива" Исаев повторил клубный рекорд по победам за 
один регулярный чемпионат (Чемпионат.com) 
В Ярославле на стадионе "Арена-2000-Локомотив" завершился матч регулярного 
Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги между "Локомотивом" и 
"Сибирью".  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Страсти вокруг травмы Толчинского, хет-трик Никулина в ворота 
"Сибири". Итоги дня КХЛ (Чемпионат.com) 
Такера Карлсона зовут на финал Кубка Гагарина, а Владимир Тарасенко 
продолжает менять агентов. 

перейти к статье   

"Сибири" вернут очки? Форвард вернется из Америки в ЦСКА? (Спорт-
экспресс) 



 

 

Самые интересные инсайды из мира российского хоккея - в традиционной 
рубрике "СЭ" 

перейти к статье 

Такого не было никогда в истории! В КХЛ сумасшедший финиш регулярки: 
Ротенберг и еще 5 претендентов на первое место (Sport24.ru) 
Все расклады на концовку регулярного чемпионата.  

перейти к статье 

Борьба за плей-офф в КХЛ: кто выйдет на первое место в Западной 
конференции? (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
До старта плей-офф КХЛ меньше месяца.  

перейти к статье 

Уил считает, что хоккеистам "Динамо" надо скорректировать игру к плей-
офф (ТАСС) 
После 60 матчей столичный клуб занимает третье место в турнирной таблице 
Западной конференции 

перейти к статье 

Фантастический Самонов: отошел от 0:4 со СКА, "засушил" ЦСКА и вновь 
возглавил вратарские рейтинги (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Уфимцы действующим чемпионам в этом сезоне не проигрывают.  

перейти к статье 

Барбер пропал из состава "Ак Барса", а Билялетдинов говорит, что он не 
готов. Что не так? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Перестал ездить с командой даже на выездные матчи.  

перейти к статье 

Алексей Шевченко: "Билялетдинов решил уничтожить всех форвардов" 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
О причинах поражения "Ак Барса" в домашнем матче регулярного чемпионата 
КХЛ против "Сибири" (1:4) высказался журналист Алексей Шевченко.  

перейти к статье 

Ротенберг обвинил коллегу в "убийстве", а СКА впервые в истории 
пропустил 9 шайб! Грандиозный скандал в КХЛ (Sport24.ru) 
Матче между "Авангардом" и СКА стал самым результативным для команд в 
истории КХЛ. Но и это не все.  

перейти к статье 

Ротенберг: "Толчинский не выбыл до конца сезона, хотя риск был очень 
велик" (Sport24.ru) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал о состоянии форварда СКА 
Сергея Толчинского.  

перейти к статье 

Кожевников объяснил слова Ротенберга в адрес Кравца проявлением 
эмоций (Р-Спорт) 
Кожевников назвал слова Ротенберга в адрес Кравца проявлением эмоций 

перейти к статье 



 

 

Сергей Черкас: Кравец - эмоциональный тренер, местами несдержанный 
(Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Сергей Черкас отметил, что команда Михаила 
Кравеца предложила СКА жестокую борьбу на льду. 

перейти к статье 

Олимпийский чемпион обнаружил у Ротенберга недостаток тренерского 
опыта (Р-Спорт) 
Пашков: Ротенбергу не хватает опыта, чтобы верно оценить момент с 
Толчинским 

перейти к статье 

"Авангард" призвал СКА дать опровержение словам Ротенберга о Кравце 
(Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", "Авангард" направил в СКА письмо, в котором 
призвал петербургский клуб дать опровержение словам Романа Ротенберга в 
адрес Михаила Кравца. 

перейти к статье 

"Авангард" потребовал от СКА опровергнуть высказывания Романа 
Ротенберга о Михаиле Кравце (ТАСС) 
Ротенберг после матча c "Авангардом" заявил, что наставник омичей дал 
установку травмировать нападающего петербургской команды Сергея 
Толчинского 

перейти к статье 

"Слова Ротенберга были вызваны переживанием за здоровье игрока". 
СКА ответил "Авангарду" на письмо (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Петербургский СКА в ответ на запрос "Матч ТВ" отреагировал на письмо 
"Авангарда" по поводу эпизода с травмой нападающего Сергея Толчинского. 

перейти к статье 

Рыбин заявил, что Холодилин не хотел "убивать" Толчинского. (Спорт 
день за днем (sportsdaily.ru)) 
Экс-нападающий СКА Максим Рыбин прокомментировал силовой прием, 
который произошел в матче "Авангард" - СКА (9:5), в исполнении Никиты 
Холодилина против Сергея Толчинского.  

перейти к статье 

Потапов про хит Холодилина: "Отвыкли в КХЛ от силовой борьбы - 
Толчинский оказался не готов. Это больной силовой прием, но он привык, 
что проезжают мимо" (Sports.ru) 
Алексей Потапов оценил силовой прием Никиты Холодилина против Сергея 
Толчинского.  

перейти к статье 

"Я никогда не делал подлости". "Авангард" хочет извинений от СКА 
(Советский спорт) 
Ссора главных тренеров армейцев и омичей вышла за пределы игры.  

перейти к статье 

"Завтрак с КХЛ": матч "Авангард" - СКА, голы Буше, борьба за плей-офф 
на Востоке (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 



 

 

 В новом выпуске еженедельной утренней программы "Завтрак с КХЛ" Артем 
Батрак и Алексей Потапов в приятной атмосфере обсудили последние события 
в КХЛ и ответили на вопросы зрителей. 

перейти к статье 

Михайлов: "Меня тревожит состояние ЦСКА в этом сезоне. В плей‑офф 

КХЛ хочется увидеть совсем другую команду" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Почетный президент ЦСКА Борис Михайлов заявил "Матч ТВ", что его тревожит 

состояние "красно‑синих" в текущем регулярном чемпионате КХЛ, отметив, что 

хочет увидеть совсем другую команду в предстоящем плей‑офф. 

перейти к статье 

Худобин задумался на лавке "Сибири" и случайно попал бутылкой с 
водой по лицу сервисмену (Чемпионат.com) 
В Ярославле на стадионе "Арена-2000-Локомотив" прошел матч регулярного 
Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги между "Локомотивом" и 
"Сибирью".  

перейти к статье 

Никулин: "Классные ощущения от хет-трика. Безумно понравилось, когда 
забиваешь одну, вторую, третью" (Sport24.ru) 
Степан Никулин , нападающий "Локомотива", поделился эмоциями после своего 
хет-трика в ворота "Сибири" в матче КХЛ .  

перейти к статье 

"Локомотив" вернул лидерство на Западе. Но в их победу в конференции 
не верится (Allhockey (allhockey.ru)) 
Есть ощущение, что для команды Никитина нет разницы на каком месте 
заканчивать регулярный чемпионат. Их главная цель - Кубок Гагарина.  

перейти к статье 

Александр Полунин: я повзрослел, и у меня появились требования к себе 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Форвард ярославского "Локомотива" Александр Полунин в интервью 
AllHockey.Ru рассказал о том, что может добавить зрелищности 
оборонительному стилю игры железнодорожников, какие выводы сделал после 
прошлого плей-офф и в чем главная сила его команды. 

перейти к статье 

"Для меня Билялетдинов - это профессор". Интервью с Александром 
Завьяловым (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Он отдал Казани более 15 лет.  

перейти к статье 

Про русского вундеркинда почти забыли, а он забивает больше Овечкина! 
В возрасте Мичкова почти никого не было круче (Sport24.ru) 
Больше очков в 19 лет было только у Кузнецова и Капризова.  

перейти к статье 

Андрей Коваленко: "Спады "Торпедо" и ЦСКА не связываю с короткой 
предсезонкой" (Russia-hockey.ru) 
О последних событиях в регулярном чемпионате КХЛ - чемпион СССР, России и 
Олимпийских игр, для Russia-Hockey.ru  



 

 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Вайсфельд оценил резонансный эпизод с Холодилиным и Толчинским в 
матче "Авангард" - СКА (Чемпионат.com) 
Известный функционер и эксперт, а в прошлом хоккейный арбитр Леонид 
Вайсфельд высказался об эпизоде в матче "Авангард" - СКА (9:5), где хоккеист 
омского клуба Никита Холодилин травмировал одного из лидеров СКА Сергея 
Толчинского силовым приемом у борта. 

перейти к статье 

"Странное решение судей". Назаров о драке Холодилина и Гальченюка в 
матче "Авангард" - СКА (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров рассказал о драке в матче "Авангард" - СКА 
(9:5) между хоккеистом омского клуба Никитой Холодилиным и форвардом 
армейского клуба Алексом Гальченюком после травмы игрока команды из Санкт-
Петербурга Сергея Толчинского. 

перейти к статье 

Плющев: Холодилин въезжал в спину Толчинского. Это две минуты 
штрафа как минимум. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев прокомментировал 
корреспонденту "Спорт День за Днем" Максиму Сутченко момент из матча 
регулярного чемпионата КХЛ "Авангард" - СКА (9:5), в котором получил травму 
нападающий армейцев Сергей Толчинский.  

перейти к статье 

Экс-арбитр - о травме Толчинского: не было "убийства", у борта нельзя 
как сопля играть (Чемпионат.com) 
Бывший игрок СКА, судья Всесоюзной категории Константин Меньшиков оценил 
слова главного тренера СКА Романа Ротенберга в адрес наставника "Авангарда" 
Михаила Кравца о том, что игроки омского клуба специально травмировали 
игрока армейского клуба Сергея Толчинского. 

перейти к статье 

СКА обратился в судейский департамент КХЛ по поводу эпизода с 
Толчинским в матче против "Авангарда" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
СКА обратился в судейский департамент КХЛ по поводу эпизода с Толчинским в 
матче против "Авангарда"  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Кто еще выйдет в плей-офф и плей-ин: расклады и прогноз эксперта 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
В OLIMPBET регулярном чемпионате МХЛ 2023/2024 суммарно разыгрываются 
22 путевки в следующие раунды.  

перейти к статье 

Состав молодежной сборной Казахстана на Кубок Будущего (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 



 

 

На турнире также сыграют сборные России U 17 и U 18, а также молодежная 
команда Белоруссии.  

перейти к статье 

Один из фаворитов драфта НХЛ Демидов набрал очки в 15-м матче 
подряд, обновив рекорд СКА-1946. У форварда 52 балла и полезность 
"плюс 41" в 26 матчах сезона МХЛ (Sports.ru) 
Иван Демидов обновил рекорд СКА-1946 по матчам с набранными очками 
подряд.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Сборная Москвы на Спартакиаде-2024: обзор команды и персективы 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
12 февраля в Челябинске начнется хоккейный турнир на Всероссийской 
Спартакиаде по зимним видам спорта.  

перейти к статье 

На золотые медали Зимней Спартакиады претендуют хоккеистки 
"Агидели" из Уфы (ИА Башинформ) 
 Фаворитами Зимней Спартакиады являются хоккеистки уфимской "Агидели". 
Команда выступит на турнире в Челябинске, который стартует 12 февраля.  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Голышев: обсуждаем с ребятами, что Евротур - это было кайфово и круто 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий "Автомобилиста" Анатолий Голышев заявил, что скучает по 
выступлению за сборную России. Национальная команда не принимает участия 
в международных турнирах после бана со стороны ИИХФ в марте 2022 года. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

"Кубок Будущего-2024". Россия U18 - Россия U17 - 5:3 (Федерация хоккея 
России (fhr.ru)) 
В Минске стартовал очередной розыгрыш Кубка Будущего. Программу турнира 
открыли юниорские сборные России U18 и U17. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Эдмонтон" оступился в шаге от рекорда НХЛ. Мечты разбились о вратаря 
"Вегаса" (Советский спорт) 
Коннор Макдэвид упустил шанс войти в историю, хотя, его, похоже и не было.  

перейти к статье 

"В этом плане НХЛ - замечательная организация". Майоров - о Кузнецове 
в Программе помощи (Чемпионат.com) 



 

 

Двукратный олимпийский чемпион, легендарный капитан "Спартака" и сборной 
СССР Борис Майоров высказался об участии российского нападающего 
"Вашингтон Кэпиталз" Евгения Кузнецова в Программе помощи игрокам НХЛ, 
которая помогает игрокам в лечении алкогольной или наркотической 
зависимости, а также различных психологических проблем. 

перейти к статье 

Карьерные мотивы (Известия (iz.ru)) 
Обозреватель "Спорт-Экспресса" Артур Хайруллин - о форварде "Вашингтона" 
Евгении Кузнецове, который вновь попал в программу помощи НХЛ  

перейти к статье 

Санкт-петербургское "Динамо" под руководством Владимира Крикунова 
вышло в плей-офф ВХЛ (Чемпионат.com) 
Санкт-петербургское "Динамо" под руководством экс-тренера клубов КХЛ 
Владимира Крикунова вышло в плей-офф ВХЛ.  

перейти к статье 

Разное 
 

Маленькая болельщица "Торпедо" сшила костюм ананаса в поддержку 
Атанасова (Аргументы и Факты (nn.aif.ru)) 
Маленькая болельщица ХК "Торпедо" Нижнего Новгорода Ева сшила костюм 
ананаса в поддержку хоккеиста Василия Атанасова. 

перейти к статье 

Ковальчук, Мозякин, Дацюк и Зарипов сыграют на "Играх будущего" 
(Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Как сообщили "БИЗНЕС Online" в оргкомитете "Игр будущего", 22 февраля в 
17:00 на "Татнефть Арене" состоится хоккейный Матч звезд. 

перейти к статье 

В Казани прошел гала-матч в рамках открытия городского этапа "Золотой 
шайбы" (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
 7-го февраля на хоккейной коробке у стен "Ак Барс Арены" прошел гала-матч в 
рамках открытия городского этапа Всероссийских соревнований среди юных 
хоккеистов "Золотая шайба". 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

КХЛ заявила, что предупреждение о превышении лимита работало во 
время заявки Гордеева (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 
февраля 2024) 
"СЭ" стали известны подробности заседания совместной дисциплинарной 
комиссии КХЛ и ФХР по делу защитника "Сибири" Федора Гордеева. 
По нашей информации, КХЛ предоставила скриншоты, на которых при попытке 
заявки Гордеева на матч в электронной системе выскакивает предупреждение о 
превышении лимита на легионеров. 
Напомним, ранее лига в собственном пресс-релизе отмечала, что 
автоматизированная система проверка легитимности использования выбранных 
игроков для участия в матче не сработала. 
При этом "Сибирь" оспаривает подлинность данных скриншотов и утверждает, 
что данное предупреждение отсутствовало в электронной системе до начала 
разбирательства. 
Ранее КХЛ присудила "Сибири" четыре технических поражения за нарушение 
лимита на легионеров.  
В текущем сезоне КХЛ 25-летний защитник провел 42 матча и набрал 7 (2+5) 
очков.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-zayavila-chto-preduprezhdenie-o-
prevyshenii-limita-rabotalo-vo-vremya-zayavki-gordeeva-2176372/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Алексей Шевченко: "Фастовский направил письмо "Барысу" с просьбой 
сказать: мы не против, что "Сибирь" сыграла с 4 легионерами. На 
основании письма они скажут: вот, даже "Барыс" не против" (Sports.ru, 
Москва, 7 февраля 2024) 
Алексей Шевченко рассказал, что "Сибирь" отправила письмо "Барысу".  
Напомним, что КХЛ вычла у клуба четыре очка из-за нарушения лимита на 
легионеров. 
Появилась, что КХЛ предоставила скриншоты, на которых при попытке заявки 
хоккеиста "Сибири" Федора Гордеева на игру в электронной системе появляется 
предупреждение о превышении лимита на легионеров. 
"Сибирь" оспаривает подлинность скриншотов и утверждает, что данное 
предупреждение отсутствовало в электронной системе до начала 
разбирательства. 
"Теперь Фастовский решил изобразить из себя президента лиги - он направил 
письмо "Барысу" с просьбой сказать типа: ну нам не важно, мы не против, что 
"Сибирь" сыграла с четырьмя легионерами. 
И на основании этого письма они скажут: вот, даже "Барыс" не против", - сказал 
журналист Алексей Шевченко.  

https://www.sports.ru/hockey/1115825296-aleksej-shevchenko-fastovskij-napravil-
pismo-barysu-s-prosboj-skazat-m.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-zayavila-chto-preduprezhdenie-o-prevyshenii-limita-rabotalo-vo-vremya-zayavki-gordeeva-2176372/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-zayavila-chto-preduprezhdenie-o-prevyshenii-limita-rabotalo-vo-vremya-zayavki-gordeeva-2176372/
https://allhockey.ru/news/show/506413-Istochnik_KHL_pokazala_skrinshoty_o_preduprezhdenii_prevysheniya_limita_Sibiri
https://www.sports.ru/hockey/1115825296-aleksej-shevchenko-fastovskij-napravil-pismo-barysu-s-prosboj-skazat-m.html
https://www.sports.ru/hockey/1115825296-aleksej-shevchenko-fastovskij-napravil-pismo-barysu-s-prosboj-skazat-m.html


 

 

Агент Бабаев - о решении КХЛ по "Сибири": ошиблись обе стороны, а 
наказали только клуб (Чемпионат.com, Москва, 7 февраля 2024) 
Известный хоккейный агент Шуми Бабаев высказался о ситуации "Сибири", 
которая была лишена четырех очков за превышение количества легионеров в 
матчах. 
"Да, была ошибка со стороны "Сибири", но как КХЛ допустила, что впоследствии 
хоккеист провел столько матчей? Значит, что-то в лиге неправильно, нужно 
принимать дифференцированные решения. Нашли бы золотую середину, сняли 
с клуба не четыре, а два очка, например. 
"Сибирь" наказали слишком строго? Дело не в строгости. Решение о наказании 
принято правильно, но нужна последовательность. Главное - справедливость. 
Получается, что ошиблись обе стороны, а наказали только клуб. Нужно уметь 
признавать свои ошибки и искать компромисс", - сказал Бабаев в эксклюзивном 
интервью обозревателю "Чемпионата" Павлу Панышеву. 

https://www.championat.com/hockey/news-5425226-agent-babaev-o-reshenii-khl-po-
sibiri-oshiblis-obe-storony-a-nakazali-tolko-klub.html 

К заголовкам сообщений 

Что стряслось с Кузнецовым и сколько легионеров нужно в КХЛ. 
Интервью с известным агентом (Чемпионат.com, Москва, 7 февраля 2024) 
Позиция Шуми Бабаева по многим насущным вопросам, включая контракты его 
клиентов. 
Известный агент Шуми Бабаев представляет интересы многих известных 
хоккеистов в КХЛ, а также работает с игроками в НХЛ. В эксклюзивном интервью 
обозревателю "Чемпионата" Бабаев рассказал о том, может ли нападающий 
"Авангарда" Владимир Ткачев уехать в Северную Америку, сколько легионеров 
должно быть в нашей лиге и какой будет его реакция на решение 
Континентальной лиги по нашумевшему "делу Евсеева". Не обошли стороной и 
недавнее заявление НХЛ о допуске хоккеистов на Олимпийские игры 2026 и 2030 
годов. Ждать ли на этих турнирах российскую сборную и ее звезд? 
  - Интернет облетели ваши фотографии из Мексики. Кто из ребят пригласил на 
отдых?  
 - Мы заранее договаривались с Егором Чинаховым, что во время паузы в 
регулярном чемпионате НХЛ слетаем отдохнуть. Выбирали между Майами и 
Канкуном, в итоге остановились на Мексике. 
 - С вами были и другие игроки.  
 - Да, ребята вместе отдыхали. Егор, Кирилл Марченко, Дима Воронков, 
Александр Тексье, Клим Костин из "Детройта". Егор Замула из "Филадельфии" 
два дня провел с нами, но его отпуск начался немного раньше, а потому и 
закончился быстрее. 
 - Так кто в итоге поймал акулу на уже ставшей знаменитой рыбалке?  
 - Мы все вместе поймали акулу, это была часовая битва! Сперва просто ловили 
рыбу, зацепили двух больших амберджеков, но наружу вытащили только их 
головы. Все остальное раньше нас успели съесть акулы. С ними ребята бились 
мощно, а я в основном помогал ( смеется ). Так что это общий улов. Кстати, 
пойманная нами акула была одной из самых агрессивных и опасных для людей. 
- Правда, что француз Тексье все больше приобщается к российской культуре?  
 - Ему все нравится, он рад общению с российскими ребятами, они дружат. 
Хороший и спокойный парень, мне понравились его человеческие качества. На 
рыбалке, как это часто бывает, дружба проявлялась еще сильнее. 
 - По-русски он еще не заговорил?  

https://www.championat.com/hockey/news-5425226-agent-babaev-o-reshenii-khl-po-sibiri-oshiblis-obe-storony-a-nakazali-tolko-klub.html
https://www.championat.com/hockey/news-5425226-agent-babaev-o-reshenii-khl-po-sibiri-oshiblis-obe-storony-a-nakazali-tolko-klub.html


 

 

 - Какие-то слова знает, записывает, пытается что-то говорить. Думаю, через год 
уже начнет объясняться лучше. 
Кузнецов и Программа помощи игрокам НХЛ 
 - Одна из самых громких тем недели - прохождение нападающим "Вашингтона" 
Евгением Кузнецовым Программы помощи игрокам НХЛ. Что вам известно о 
причинах такого решения россиянина?  
 - Психологический момент, ничего более. Женя - крепкий парень, свое дело он 
знает хорошо, все будет нормально. Мы с ним всегда на связи. 
 - Ранее программу помощи отправились проходить Валерий Ничушкин и Патрик 
Лайне. Какая-то участившаяся тенденция.  
 - Просто так совпало, что все случилось приблизительно в одно время. Тяжелая 
жизнь, много переживаний, у кого-то проблемы в семье. Хорошо, что у ребят есть 
возможность получить независимую помощь. Профсоюз НХЛ здорово работает 
и помогает игрокам преодолеть их проблемы. 
 - Как дела у Якова Тренина из "Нэшвилла"?  
 - Все в порядке. Он сейчас отдыхает с командой в Майами. Разумеется, не 
забывает о работе, ходит в зал. 
"Дело Евсеева" и "дело Гордеева" 
 - Накануне стало известно, что КХЛ заняла сторону "Ак Барса" по нашумевшему 
"делу Евсеева". Как можете прокомментировать?  
 - Меня неприятно удивило, что лига провела разбирательство в отсутствие меня 
и Никиты. Заседание состоялось в день игры "Нефтяника" - Евсеев физически не 
мог на нем присутствовать. Я тоже в этот момент находился в дороге. В итоге 
все приняли без нас. Мы будем это обжаловать, так как наши ходатайства о 
переносе заседания на другой день не были удовлетворены. 
- Интересный момент.  
 - Кроме того, мы хотели, чтобы на заседании присутствовал главный тренер "Ак 
Барса" Зинэтула Билялетдинов, но и здесь нам навстречу не пошли. Перенесли 
бы все на сегодня, когда у Никиты нет матча, было бы нормально. Но к нам не 
прислушались. Я недоволен результатом. Повторюсь, будем обжаловать в 
следующих инстанциях. Возможно, решение уже было заготовлено заранее. 
Наши основные вопросы адресованы к тренеру, но, к сожалению, ни нас, ни 
тренера среди участников не оказалось. 
 - Расскажите о своей позиции по другому громкому кейсу - "делу Гордеева".  
 - Да, была ошибка со стороны "Сибири", но как КХЛ допустила, что впоследствии 
хоккеист провел столько матчей? Значит, что-то в лиге неправильно, нужно 
принимать дифференцированные решения. Нашли бы золотую середину, сняли 
с клуба не четыре, а два очка, например. 
 - Получается, "Сибирь" наказали слишком строго?  
 - Дело не в строгости. Решение о наказании принято правильное, но нужна 
последовательность. Главное - справедливость. Получается, что ошиблись обе 
стороны, а наказали только клуб. Нужно уметь признавать свои ошибки и искать 
компромисс. 
Контракты ведущих клиентов 
 - Удалось посмотреть вчерашний матч "Авангард" - СКА с 14 голами на двоих?  
 - Да, хорошая игра. Мне нравится смотреть такие матчи. Много голов, видно, что 
СКА не боится снимать вратаря и показывать атакующий хоккей. Омск тоже 
показал, что готов выходить из сложных ситуаций. Это матч двух топ-клубов. 
Возможно, игра будущих финалистов Кубка Гагарина. 
 - У нападающих "Авангарда" Юрчо, Прохоркина, Жафярова 30 апреля 
нынешнего года заканчиваются контракты. Переговоры уже ведутся?  



 

 

 - Мы подождем до конца плей-офф. Нужно посмотреть, как тренерский штаб 
будет использовать ребят. Сейчас это звено проводит на льду не так много 
времени, мало играет в большинстве. Здорово, что у "Авангарда" теперь есть не 
только ударная первая тройка, но и второе, третье, четвертое звенья. 
Посмотрите, кто и как забрасывал шайбы в матче со СКА. Тренеры должны 
разобраться со временем хоккеистов на льду и принять правильные решения. 
 - Дамир чувствует себя в "Авангарде" намного увереннее, чем в "Ак Барсе"?  
 - Да, но все равно тяжеловато набирать кондиции, когда проводишь на льду 
мало времени. 
 - Ткачев - закономерный лидер "Авангарда" и всей лиги?  
 - Да, мы этого от Володи и ожидали. Он уверен в своих силах, никаких сомнений 
в Ткачеве не было. 
 - Контракт Ткачева с "Авангардом" до 30 апреля 2026 года. Речь об НХЛ не 
ведется?  
 - Есть определенная опция, будем смотреть после завершения плей-офф. 
- 30 апреля 2024 года заканчивается контракт Максима Шалунова с 
"Локомотивом".  
 - Здесь мы тоже предпочитаем подождать до окончания сезона. Все разговоры 
будем вести после завершения плей-офф. 
Лимит на легионеров и натурализация иностранцев 
 - Очень много споров, нужно ли оставлять в КХЛ лимит в три легионера или 
стоит вернуться к пяти. Ваше мнение?  
 - Нужно принять правильное решение. Оставить трех легионеров, но тем 
ребятам, кто провел больше пяти лет в КХЛ, добавить определенный статус и 
закрепить за ними оставшиеся две позиции. Сюда же можно добавить 
хоккеистов, отыгравших больше 200 матчей в НХЛ, чемпионов мира и 
Олимпийских игр. И тогда мы увидим в нашей лиге не непонятно кого, а 
профессионалов, способных усилить чемпионат. Посмотрите на великолепную 
игру того же Рида Буше. Считаю, что это оптимальный вариант. 
 - Логика здесь точно присутствует.  
 - Да, сделать своеобразную шкалу "3+2". Если хоккеист в трудные времена 
играет в России, то он заслужил определенные привилегии. Когда мы говорим 
про титулы на чемпионатах мира и Олимпиадах, то, конечно, важно смотреть, 
сколько человек провел времени на льду. Например, надо отыграть более 50% 
встреч, а не просто находиться в заявке. Главное - найти условия, которые всех 
устроят. Я против того, чтобы в КХЛ привозили непонятных иностранцев. Это 
точно не поможет развитию нашего хоккея и молодежи. Именно поэтому нужна 
определенная шкала. Не можешь ей соответствовать - значит, играй в три 
легионера. 
 - Или другой вариант - получай российский паспорт для своего иностранца, как 
сейчас модно в КХЛ.  
 - Есть такая тенденция. Мы видим, что некоторые иностранцы с удовольствием 
принимают российское гражданство. Здесь может быть сразу несколько 
факторов: меньше налоги, жизненные ценности, многим нравятся жизнь и 
культура России. Я ничего не имею против получения легионером российского 
гражданства, считаю это нормальным явлением. 
Олимпиада, НХЛ и сборная России 
 - НХЛ объявила, что отпустит своих игроков на Олимпиады 2026 и 2030 годов. 
Ждать ли на Играх сборную России?  
 - Будем надеяться, что наша сборная примет участие в сильнейшем составе. Я 
не делю хоккеистов на тех, кто играет в КХЛ и НХЛ. В любом случае необходимо 



 

 

смотреть на уровень спортсмена. Вполне допускаю, что ребята из КХЛ, до трех 
человек, могут пробиться на Олимпиаду. 
 - Для НХЛ на первом месте всегда бизнес. Сможет ли лига повлиять на то, чтобы 
сборную России по хоккею с ее звездами допустили до Олимпийских игр?  
 - У НХЛ всегда есть четкая позиция. Есть профсоюз, а россияне для НХЛ точно 
такие же хоккеисты, как и все остальные. Я вижу, какая сильная работа ведется 
профсоюзом. Это именно то, к чему нужно стремиться. Это именно та 
организация, которая двигает вперед игроков и всю лигу. Хоккеисты знают, что 
всегда будут под защитой. 
 - Это важный момент.  
 - Конечно. Например, не все агенты работают добросовестно, помогают 
хоккеистам, всегда находятся рядом с ними. Разные люди бывают. И ситуации 
тоже разные. У нас до сих пор некоторые хоккеисты звонят и спрашивают, как 
получить то, что им положено? Кевин Даллман не может дозвониться и узнать, 
как ему забрать пенсионные выплаты, ведь он раньше вкладывался в профсоюз. 
Никто не знает, где эти деньги. 
 - В феврале 2025 года состоится турнир с участием четырех национальных 
команд - Канады, США, Швеции и Финляндии. Без России и Чехии в этом 
соревновании есть смысл?  
 - Трудно такое комментировать. Причины отсутствия российской сборной мы 
понимаем. В чешской, возможно, сказывается нехватка нужного числа игроков 
звездного уровня. 
 - Кубок мира подобным турниром не заменить?  
 - Ни в коем случае. Он и называется Турниром четырех наций. Этим все сказано.  

https://www.championat.com/hockey/article-5425218-intervyu-s-izvestnym-
hokkejnym-agentom-shumi-babaevym-o-kuznecove-tkachyove-limite-na-legionerov-
v-khl-i-olimpiade.html 

Похожие сообщения (8): 

• Sports.ru, Москва, 7 февраля 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 7 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Лады" Чеботарев: три легионера на текущий момент - это 
самый оптимальный вариант (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 7 
февраля 2024) 
Генеральный директор "Лады" Александр Чеботарев в эксклюзивном интервью 
Metaratings.ru рассказал о том, почему клуб голосовал против повышения лимита 
на легионеров в КХЛ до пяти.  
"Лада" проголосовала за сохранение троих легионеров в сезоне. Мы считаем, 
что это оптимальное число, поскольку чем меньше легионеров у нас играет, тем 
больше будет возможностей играть российским ребятам, в том числе и молодым 
парням.  
Конечно, найти хорошего легионера сейчас - это непростая задача, но в любом 
случае это будут игроки, которые по большому счету отечественному хоккею 
ничего не дадут. Поэтому три легионера на текущий момент - это самый 
оптимальный вариант", - заявил Чеботарев. 
1 февраля стало известно, что большинство клубов КХЛ проголосовали за 
увеличение лимита на легионеров с трех до пяти человек. C сезона-2023/24 
команды КХЛ могли заявить на матч только трех иностранцев. 
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https://metaratings.ru/news/gendirektor-lady-chebotaryov-tri-legionera-na-tekushii-
moment-eto-samyi-optimalnyi-variant-331970/ 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 7 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Назаров призвал Такера Карлсона посетить финал Кубка Гагарина и 
сравнить с Кубком Стэнли (Чемпионат.com, Москва, 7 февраля 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров пригласил известного американского 
журналиста Такера Карлсона посетить финал Кубка Гагарина и сравнить его с 
Кубком Стэнли. 
"Мы, хоккеисты, которые играют или играли за океаном, не понаслышке знаем, 
что такое Северная Америка. Хочется поблагодарить известного американского 
журналиста Такера Карлсона за его честную гражданскую позицию и за то, что 
он, будучи американцем, прилетел в Россию в столь сложный период, чтобы 
своими глазами увидеть нашу замечательную страну и взять интервью у нашего 
президента Владимира Владимировича Путина. С нетерпением ждем, когда это 
интервью опубликуют. В КХЛ скоро стартует плей-офф, приглашаю Такера 
Карлсона на финальную серию Кубка Гагарина, пусть потом сравнит с 
финальной серией Кубка Стэнли", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5425572-nazarov-prizval-takera-karlsona-
posetit-final-kubka-gagarina-i-sravnit-s-kubkom-stenli.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 7 февраля 2024 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 7 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Голышев: думаю, что тема с Америкой для меня закрыта (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 7 февраля 2024) 
Нападающий "Автомобилиста" Анатолий Голышев рассказал, планирует ли он 
вернуться играть за океан. В 2021-м году хоккеист подписал контракт с 
"Айлендерс", но не провел в НХЛ ни одного матча. 
"У меня заканчивается контракт? Были ли уже переговоры с "Автомобилистом"? 
Пока не было. Думаю, все еще будет в конце сезона. 
Я говорил, что хотел бы всю карьеру отыграть в "Автомобилисте"? Большая 
редкость провести всю карьеру в одной команде. Но в хоккее всякое бывает. 
Посмотрим, как будет, я ничего не загадываю, но мне хотелось бы продолжить 
играть здесь. 
В прошлом сезоне говорил, что мне продолжают звонить клубы из Северной 
Америки? Больше не звонят.  
Нет ли желания попробовать себя за океаном? У меня печальный опыт и трое 
детей. Были разговоры с одним из агентов, но он знает мою позицию. Посмотрим. 
Хотя не думаю, что я еще туда поеду. 
Мечта не исполнилась, но уже скоро 29 лет - возраст не тот. Старший сын пошел 
в школу, остальные тоже пойдут один за другим. Думаю, что тема с Америкой 
для меня закрыта", - сказал Голышев. 

https://metaratings.ru/news/gendirektor-lady-chebotaryov-tri-legionera-na-tekushii-moment-eto-samyi-optimalnyi-variant-331970/
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https://www.sport-weekend.com/home/glavnye-novosti/230221-andrej-nazarov-priglashaet-takera-karlsona-na-final-kubka-gagarina-pust-potom-sravnit-s-finalnoj-seriej-kubka-stenli


 

 

https://allhockey.ru/news/show/506425-
Golyshev_dumaju_chto_tema_s_Amerikoj_dlya_menya_zakryta 

К заголовкам сообщений 

Самонов - в десятке рейтинга лучших игроков за последние три недели 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 7 февраля 2024) 
КХЛ представила десятку лучших игроков последних трех недель.  
Первое место занял защитник СКА Александр Никишин, чей рейтинг составил 
4,6. На данный момент он единственный защитник, который в этом сезоне 
набрал более 50 очков. Вторая строчка - за капитаном "Авангарда" Дамиром 
Шарипзяновым (4,54). Защитник в этом сезоне имеет 45 (8+37) очков. Тройку 
замкнул форвард СКА Арсений Грицюк (4,48). На его счету в текущем сезоне 37 
(19+18) очков.  
На девятом месте расположился голкипер "Салавата Юлаева" Александр 
Самонов. Его рейтинг равен 3,87. Он лидер сезона по проценту отраженных 
бросков (93,7), первым по общему количеству "сухих" матчей (6) и второй - по 
коэффициенту надежности (1,81).  
Рейтинг рассчитывается на основе множества статистических показателей, 
например, для вратарей учитывается среднее количество отраженных бросков 
за игру, а средний показатель пропущенных шайб за матч вычитывается из 
общего значения. Для защитников и нападающих помимо очков учитывается 
показатель "плюс/минус" и среднее количество отборов, силовых приемов и 
блокированных бросков за игру, у форвардов разделяются шайбы, заброшенные 
в равных составах, в меньшинстве и в большинстве.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/291516 

К заголовкам сообщений 

"Ничего удивительного нет в том, что Гусев установил рекорд "Динамо" 
по набранным очкам за сезон" - тренер Курдин (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 7 февраля 2024) 
Геннадий Курдин, первый тренер нападающего " Динамо " Никиты Гусева, заявил 
"Матч ТВ", что не удивлен тому, что нападающий стал рекордсменом 
московского клуба по набранным очкам за сезон в КХЛ. 
Во вторник московское "Динамо" дома переиграло екатеринбургский 
"Автомобилист" со счетом 5:3 в матче Фонбет Чемпионата КХЛ, Гусев отдал две 

результативные передачи. Таким образом, на счету 31‑летнего форварда стало 

78 очков (19+59), это рекорд "Динамо" по количеству набранных баллов среди 
нападающих в одном сезоне КХЛ. Предыдущее достижение принадлежало 

Вадиму Шипачеву (77 очков в сезоне‑2021/22). 

 - Никита неплохо перезагрузился в "Динамо". Мастерства у него хватает, и это 
он доказал в очередной раз. От Никиты я всегда ожидал, что он будет набирать 
много очков в сезоне. Когда он был маленьким, всегда много забивал, отдавал. 
Ничего удивительного нет, что он установил клубный рекорд "Динамо" по 
набранным очкам за один сезон. Никита всю карьеру доказывает 
состоятельность. Главное, чтобы все складывалось удачно - не было травм, 
партнеры играли удачно, а система работала, - сказал Курдин "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2013751_Nichego_udivitelnogo_net_v_to
m_chto_Gusev_ustanovil_rekord_Dinamo_po_nabrannym_ochkam_za_sezon__tren
er_Kurdin 

К заголовкам сообщений 
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Русских все больше, иностранцев все меньше. Что происходит с 
вратарями в КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 февраля 
2024) 
Большое исследование "СЭ" о голкиперах в нашей главной лиге.  
Импортозамещение  
Отток легионеров из КХЛ, спровоцированный как политическими 
обстоятельствами, так и сокращением лимита, особенно сказался на вратарях. 
Теперь не каждый клуб готов выделить место под иностранного голкипера. 
Самые дефицитные позиции на рынке - центрфорварды и атакующие защитники 
под большинство. Только потом - вратари. По крайней мере, к такому выводу 
подталкивают действия генеральных менеджеров. В сезоне-2023/24 до КХЛ 
добрались лишь девять иностранных голкиперов. Из них двое (Смит и Джурусик) 
представляют китайский "Куньлунь". Легионеров пригласили минское "Динамо" 
(Фергюсон) и "Барыс" (Паскуале).  
Российские команды все больше полагаются на местные кадры. Только 
"Трактор", "Торпедо", "Спартак", СКА и "Амур" задействовали легионеров, 
причем далеко не каждый из них получил роль первого номера. Так уместно 
говорить только про Зака Фукале, Адама Хуску и Патрика Рыбара. Янис 
Калниньш потерял тренерское доверие в Хабаровске. Юхан Маттссон проиграл 
конкуренцию в СКА. Приглашение шведа изначально казалось ошибкой 
армейского клуба. После подписания Никиты Серебрякова легионер получал все 
меньше игрового времени. Последний матч Маттссон провел 23 декабря, когда 
СКА уступил "Торпедо". Позднее Юхан попадал в заявку, но только скучал на 
лавке. С Серебряковым и вратарским открытием из Белоруссии - Павлом 
Мойсевичем швед стал третьим лишним в Санкт-Петербурге.  
Повсеместное доверие к нашим голкиперам началось с сезона-2022/23. 
Вернемся в 2021 год, когда география КХЛ еще охватывала Латвию и 
Финляндию. В сезоне-2021/22 в КХЛ сыграли 24 голкипера без российского 
паспорта. 24 и 9 - разница ощутимая даже с поправкой на заграничные команды. 
25 вратарей-легионеров использовали в сезоне-2020/21. Преимущественно 
менеджеры закрывали иностранцами позицию первого номера. Все изменилось 
с межсезонья-2022, когда легионеры с опаской смотрели на перспективы играть 
в России и клубам пришлось переориентироваться в выборе голкиперов.  
Доверие молодежи и селекция в ВХЛ  
Вынужденный отказ от иностранцев повысил доверие молодым голкиперам и 
вратарям, которые поварились в ВХЛ. Неожиданно выяснилось, что 
Всероссийская лига готова поставлять кадры для КХЛ. Грамотный скаутинг помог 
многим командам закрыть горячие позиции. "Витязь" в прошлом сезоне открыл 
Максима Дорожко, за которым скоро устроят охоту топ-клубы. Удачно 
воспользовался обстоятельствами Александр Самойлов из "Северстали" - он 
дебютировал в КХЛ только в 26 лет. Филипп Долганов из "Нефтехимика" - еще 
одно вратарское открытие сезона. В ЦСКА успешно зашел Дмитрий Гамзин. Не 
забываем про динамовца Максима Моторыгина - охотно верю, что московский 
клуб начнет плей-офф именно с недавним вэхаэловцем в воротах.  
В то же время менеджерам пришлось обратить на таланты из собственных 
систем. Многие клубы рискнули и поставили на молодых вратарей, которые 
совсем недавно прошли МХЛ. Выбил дверь с петель в КХЛ Илья Набоков из 
"Металлурга". Один из лучших голкиперов последних сезонов Молодежной лиги 
играет не по годам зрело и уверенно. "Магнитка" с ним лидирует на "Востоке", а 
сам Набоков входит в топ-15 вратарей лиги по проценту отраженных бросков. В 
аренде на Дальнем Востоке раскрылся Сергей Иванов. СКА не переварил 
столько вратарей, поэтому отправил 19-летнего парня в "Адмирал". "Моряки", 



 

 

может, и не попадут в плей-офф, но виноват в этом точно не Иванов. Армейцы 
же завели в основу белоруса Мойсевича, который показывает феноменальную 
статистику для 19 лет.  
Дефицита молодых талантливых вратарей российские клубы в последние годы 
не испытывали. Достаточно вспомнить конкуренцию за места в молодежной 
сборной на МЧМ. Необязательно каждый год изобиловал новыми Василевскими 
и Бобровскими, но перспективных голкиперов как минимум для КХЛ, детские 
школы - транзитом через МХЛ - поставляли. Уже в сезоне-2020/21 мы увидели в 
деле много молодых вратарей. Постарался ковид: клубы экстренно вызывали из 
фарм-клубов игроков на замену заболевшей основе. Этим объясняется прирост 
голкиперов моложе 23 лет в лиге три сезона назад.  
С обострением международной обстановки клубы активнее выбирают местных 
парней, в том числе молодых. Эта тенденция заставляет больше беспокоиться 
о развитии голкиперов, но в то же время позволяет экономить на ключевой 
позиции при комплектовании команды.  
Оптимизация затрат  
Вратарская перегруппировка затронула и финансовую сторону. Последние годы 
клубы меньше тратят на голкиперов. Лишь три вратаря в сезоне-2023/24 
получают больше 50 миллионов рублей. Это Аликин, Смит и Паскуале. Хотя еще 
пару лет назад их коллеги (Магнус Хелльберг, Юха Метсола, Якуб Коварж, Ларс 
Юханссон) зарабатывали еще большие деньги - от 70 миллионов за сезон. 
Сейчас заоблачный контракт вратаря - скорее исключение, подтверждающее 
озвученный выше тезис об экономии. Теперь даже первый номер может получать 
скромные по рынку деньги, а отдельные голкиперы играют за тарелку супа на 
минимальном контракте. Тот же Набоков из "Металлурга" получает по окладу 
лишь 3 миллиона в год. Только вдумайтесь, что долгие годы играющий в 
"Магнитке" Василий Кошечкин даже в последний сезон получил 35 миллионов. А 
в своем лучшем состоянии на голкипера тратили в разы большую сумму.  
Иностранные вратари по-прежнему подписывают контракты высокой стоимости. 
Паскуале (65) и Смит (54) - лидеры зарплатного списка. В десятке также увидите 
Фукале (40) и Калниньша (35). Легионеры в нынешней ситуации в редких случаях 
соглашаются играть в России за "спасибо". Россияне обходятся клубам дешевле. 
"Салават Юлаев", к примеру, на тандем Самонов - Ежов выделяет скромные 60 
миллионов. Пару лет назад один только Метсола выжигал клубную кассу на 80. 
Или взять "Автомобилист", которому пара Аликин - Галкин обходится около 60 
миллионов, а в последний полноценный сезон-2020/21 за уральский клуб Якуб 
Коварж получил 90.  
Оптимизация затрат на вратарей - еще и следствие другого тренда. Менеджеры 
понимают ценность каждого миллиона, который попадает под потолок зарплат, 
и разумнее распоряжаются бюджетом. Призраками прошлого остались раздутые 
контракты, которые забирали ощутимую часть платежки.  
Происходящее на рынке необязательно приведет к тому, что Россия получит 
больше новых топ-голкиперов. Линейную зависимость между количеством и 
качеством выстроить нельзя. Это позитивный знак для лиги, что все больше 
команд доверяют местным вратарям, а не тратят деньги и ценное место на 
неочевидного кандидата из Европы или Северной Америки. В то же время 
иностранные голкиперы высокого уровня привносили новые стили и выделялись 
на фоне остальных. Через пару лет, если лимит на легионеров откатят обратно 
до пяти игроков, с интересом понаблюдаем, как изменится вратарский рынок и 
продолжит ли молодежь переигрывать по доверию иностранных коллег.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vratari-v-khl-pochemu-stalo-
menshe-inostrancev-i-skolko-zarabatyvayut-golkipery-issledovanie-2176103/ 
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К заголовкам сообщений 

Никишин - второй защитник за всю историю КХЛ, кто набрал 50+ очков в 
двух регулярках (Чемпионат.com, Москва, 7 февраля 2024) 
В Омске на стадионе "Джи-Драйв-Арена" прошел очередной матч регулярного 
Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги между "Авангардом" и 
СКА. Матч закончился победой омичей в результативном матче со счетом 9:5.  
Защитник СКА Александр Никишин набрал в этой встрече 2 (0+2) очка. Как 
сообщает пресс-служба армейского клуба, Никишин - лишь второй игрок 
обороны за всю историю КХЛ, на счету которого 50 и более баллов в двух 
регулярных чемпионатах. Первым является Кевин Даллман. При этом Александр 
показывает столь высокую результативность в двух сезонах подряд, а Даллману 
для этого потребовался трехлетний перерыв. 50 очков он набирал в регулярках 
сезонов-2008/2009 и 2011/2012. 
Напомним, накануне Никишин стал первым защитником в нынешнем сезоне КХЛ, 
набравшим 50 очков. Всего же на счету Александра сейчас 51 (15+36) очко в 60 
встречах. Второе место в списке бомбардиров-защитников этого сезона 
занимает капитан "Авангарда" Дамир Шарипзянов, на счету которого 45 (8+37) 
очков в 58 матчах.  

https://www.championat.com/hockey/news-5425506-nikishin-vtoroj-zaschitnik-za-
vsyu-istoriyu-khl-kto-nabral-50-ochkov-v-dvuh-regulyarkah.html 

Похожие сообщения (2): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 7 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Андрей Миронов стал лучшим бомбардиром-защитником "Динамо" в 
регулярных чемпионатах КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 7 февраля 2024) 
6 февраля в очередном матче регулярного чемпионата КХЛ московское "Динамо" 
принимало "Автомобилист". Матч завершился со счетом 5:3 в пользу команды 
Алексея Кудашова. 
В составе победителей 2 (1+1) очка набрал российский защитник капитан 
команды Андрей Миронов. Второе очко в матче позволило 29-летнему хоккеисту 
достичь отметки в 150 очков за карьеру в регулярных чемпионатах КХЛ. 
Проводящий всю карьеру в России в составе столичного клуба Миронов стал 
лучшим бомбардиром-защитником "Динамо" в регулярных чемпионатах КХЛ. 
Андрей превзошел достижение финского защитника Юусо Хиетанена (149 
очков). 
29-летний хоккеист проводит 11-й сезон в карьере за "Динамо". В нынешнем 
сезоне Миронов принял участие в 58 матчах регулярки, в которых набрал 17 
(4+13) очков при показателе полезности "+15".  

https://www.championat.com/hockey/news-5425566-andrej-mironov-stal-luchshim-
bombardirom-zaschitnikom-dinamo-v-regulyarnyh-chempionatah-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Вратарь "Локомотива" Исаев повторил клубный рекорд по победам за 
один регулярный чемпионат (Чемпионат.com, Москва, 7 февраля 2024) 
В Ярославле на стадионе "Арена-2000-Локомотив" завершился матч регулярного 
Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги между "Локомотивом" и 
"Сибирью". Победу в упорном матче одержали ярославцы со счетом 3:2 в 
овертайме. 
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Голкипер "Локомотива" Даниил Исаев отразил 19 бросков и одержал 29-ю победу 
в текущем сезоне-2023/2024 и повторил клубный рекорд вратаря Георгия 
Гелашвили по победам за один регулярный чемпионат, который добился такого 
же результата в сезоне-2008/2009. 
24-летний Исаев в текущем сезоне провел 43 матча, в которых одержал 29 побед 
с процентом отраженных бросков 92,8%. Всего в КХЛ на счету голкипера 115 
матчей, в которых вратарь одержал 66 побед с процентом отраженных бросков 
92,9%.  

https://www.championat.com/hockey/news-5426068-vratar-lokomotiva-isaev-povtoril-
klubnyj-rekord-po-pobedam-za-odin-regulyarnyj-chempionat.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Страсти вокруг травмы Толчинского, хет-трик Никулина в ворота 
"Сибири". Итоги дня КХЛ (Чемпионат.com  , Москва, 7 февраля 2024) 
Такера Карлсона зовут на финал Кубка Гагарина, а Владимир Тарасенко 
продолжает менять агентов. 
7 февраля регулярный чемпионат КХЛ продолжился одним матчем. Подводим 
итоги этой игры, а также рассказываем о других главных событиях хоккейного 
дня. 
Вайсфельд оценил резонансный эпизод с Холодилиным и Толчинским в матче 
"Авангард" - СКА 
Известный функционер и эксперт, а в прошлом хоккейный арбитр Леонид 
Вайсфельд высказался об эпизоде в матче "Авангард" - СКА (9:5), где хоккеист 
омского клуба Никита Холодилин травмировал одного из лидеров СКА Сергея 
Толчинского силовым приемом у борта. 
"Я не вижу нарушения правил со стороны Холодилина в эпизоде с Толчинским. 
Обоюдное удаление Гальченюка и Холодилина - это правильное решение судей, 
а вот по две или по пять минут - здесь возможны варианты", - сказал Вайсфельд. 
Ротенберг рассказал о состоянии Толчинского, который получил травму в игре с 
"Авангардом" 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал о состоянии нападающего 
армейского клуба Сергея Толчинского, который не смог доиграть встречу с 
"Авангардом" (5:9). 
"Сергей Толчинский точно не сможет принять участия в следующей игре. Серега 
- крепкий парень, ему повезло в том эпизоде и он не выбыл до конца сезона, хотя 
риск был очень велик. Желаю ему здоровья и скорейшего возвращения на лед. 
Держим удар!" - написал Ротенберг в своем телеграм-канале. 
Хет-трик Никулина помог "Локомотиву" обыграть "Сибирь" и вернуться на первое 
место Запада 
В Ярославе на стадионе "Арена-2000-Локомотив" завершился матч регулярного 
Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги между "Локомотивом" и 
"Сибирью". Победу в упорном матче одержали ярославцы со счетом 3:2 в 
овертайме. 
"Сибирь" открыла счет на девятой минуте матча благодаря голу в большинстве 
лучшего снайпера клуба Энди Андреоффа. Новосибирцы удвоили 
преимущество в счете под занавес первого периода - очередное большинство 
реализовал Тейлор Бек. Ярославцы бросились в погоню со второго периода, и 
уже на 22-й минуте Степан Никулин сократил отставание в счете. Никулин 
оформил дубль в середине третьего периода, сравняв счет. Основное время 
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матча завершилось вничью. В овертайме Никулин оформил хет-трик и принес 
ярославцам победу. 
"Локомотив" одержал четвертую победу подряд и вернул себе лидерство в 
таблице Западной конференции КХЛ. 
Назаров призвал Такера Карлсона посетить финал Кубка Гагарина и сравнить с 
Кубком Стэнли 
Известный тренер Андрей Назаров пригласил известного американского 
журналиста Такера Карлсона посетить финал Кубка Гагарина и сравнить его с 
Кубком Стэнли. 
"Мы, хоккеисты, которые играют или играли за океаном, не понаслышке знаем, 
что такое Северная Америка. Хочется поблагодарить известного американского 
журналиста Такера Карлсона за его честную гражданскую позицию и за то, что 
он, будучи американцем, прилетел в Россию в столь сложный период, чтобы 
своими глазами увидеть нашу замечательную страну и взять интервью у нашего 
президента Владимира Владимировича Путина. С нетерпением ждем, когда это 
интервью опубликуют. В КХЛ скоро стартует плей-офф, приглашаю Такера 
Карлсона на финальную серию Кубка Гагарина, пусть потом сравнит с 
финальной серией Кубка Стэнли", - сказал Назаров. 
Нападающий "Оттавы" Владимир Тарасенко сменил агента во второй раз за семь 
месяцев 
Нападающий "Оттавы" Владимир Тарасенко сменил агента во второй раз за семь 
месяцев. Как сообщает инсайдер НХЛ Пьер Лебрюн, интересы россиянина 
теперь представляет Крейг Остер из агентства Newport Sports. 
Изначально и долгое время интересы Владимира в Северной Америке 
представлял один из крупнейших агентов и глава компании "Октагон" Майк 
Льюит, после чего Владимир начал сотрудничество с Полом Теофанасом. В 
межсезонье агент не смог подобрать россиянину клуб, и было принято решение 
расстаться с ним и начать работу с Джей Пи Барри и Пэтом Бриссоном из 
агентства CAA. 
Россиянин имеет действующее однолетнее соглашение с "Оттавой" на $ 5 млн и 
с большой долей вероятности сменит клуб до дедлайна. "Оттава" после 47 
матчей занимает 15-е место в таблице Восточной конференции НХЛ. 

https://www.championat.com/hockey/article-5426106-rezultaty-matchej-khl-7-
fevralya-obzor-matcha-video-golov-turnirnaya-tablica-kalendar-kto-sygraet-8-
fevralya.html 

Похожие сообщения (5): 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 7 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 7 февраля 2024 

• Чемпионат.com  , Москва, 7 февраля 2024 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 7 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Сибири" вернут очки? Форвард вернется из Америки в ЦСКА? (Спорт-
экспресс, Москва, 8 февраля 2024) 
Самые интересные инсайды из мира российского хоккея - в традиционной 
рубрике "СЭ" 
ИСХАКОВ: ИЗ "АЙЛЕНДЕРС"  
В КХЛ ЦСКА уже не первый год интересуется вариантом с возвращением в 
Россию нападающего Руслана Исхакова, и в ближайшее межсезонье этот 
трансфер наконец-то должен состояться. Шансов поиграть в НХЛ в "Айлендерс" 
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негабаритному нападающему (173 см, 75 кг) так и не дали, несмотря на высокую 
результативность в фарм-клубе. 
Исхаков уже на протяжении шести лет играет за пределами России. В 2018 году 
он уехал из "Красной Армии" в университет Коннектикута, где провел два сезона. 
После этого "Айлендерс" начали адаптировать его ко взрослому хоккею, и 
Руслан отыграл по году в финском ТПС и немецком "Адлере". Но, видимо, 
Исхакову так и не удалось произвести впечатление в главной команде системы. 
Для самого игрока возвращение - идеальный вариант. Небольшие габариты в 
КХЛ никогда не будут проблемой. Просто посмотрите на Толчинского, Гусева, 
Ткачева из "Авангарда" - одних из самых ярких игроков лиги. ЦСКА также 
необходима свежая кровь: костяк армейцев уже давно играет вместе, и 
нынешний сезон для них пока не так успешен. 
В ХМЕЛЕВСКОМ ЗАИНТЕРЕСОВАН БЫВШИЙ ТРЕНЕР 
Без сомнений, форвард "Салавата Юлаева" Александр Хмелевский - один из 
лучших игроков КХЛ и точно лучший в возрасте до 25 лет. Права на Хмелевского 
в НХЛ принадлежат "Сан-Хосе", который вообще ни на что не претендует, кроме 
высоких пиков на драф-те. 
 Журналист ESPN, бывший вратарь Кевин Уикс сообщал, что несколько команд 
заинтересованы в Хмелевском и готовы провести обмен с "Шаркс", но пока 
конкретики в этом вопросе нет. Очевидно только, что с учетом бонусов 
Хмелевский может зарабатывать в России намного больше, чем за океаном. В 
этом сезоне его базовая зарплата составляет 57 миллионов рублей в год, с 
бонусами она может достичь 70 миллионов. 
По нашей информации, один из претендентов на Хмелевского - "Аризона", 
которую тренирует Андре Туриньи. Под его руководством Хмелевский играл в 
сезоне-2017/18 и -2018/19 за клуб юниорской лиги Онтарио "Оттава 67". Но, 
разумеется, "Аризоне" сначала нужно договориться с "Сан-Хосе" о получении 
прав на нападающего. 
В этом сезоне "Аризона" не так безнадежна, как обычно, при этом играет в 
довольно привлекательный хоккей. Молодых талантов в системе команды 
достаточно, но потенциально Хмелевский должен был бы попадать в состав. При 
этом не стоит сомневаться, что в Уфе будут делать все возможное, чтобы 
сохранить Хмелевского у себя. 
ДИЛЕММА НОВОСИБИРСКА 
Также "СЭ" стали известны подробности заседания совместной дисциплинарной 
палаты КХЛ и ФХР по делу защитника "Сибири" Федора Гордеева. 
По нашей информации, КХЛ предоставила скриншоты, на которых при попытке 
заявки Гордеева на матч в электронной системе выскакивает предупреждение о 
превышении лимита на легионеров. 
При этом в материалах лиги указано, что скриншоты сделаны после исправления 
ошибки в системе. Таким образом КХЛ не опровергает собственное же 
заявление в первоначальном пресс-релизе о том, что "автоматизированная 
система проверка легитимности использования выбранных игроков для участия 
в матче не сработала". 
"Сибирь" же оспаривает подлинность данных скриншотов и упирает на то, что 
упомянутое предупреждение отсутствовало в электронной системе до начала 
разбирательства. 
Теперь стороны ждет еще одно заседание, которое состоится 9 февраля. 
Изначально его не было в планах палаты. Однако после длительных споров, 
затянувшихся на два часа, ее члены решили привлечь к рассмотрению дела 
специалистов из Центрального информационного бюро КХЛ и международного 
отдела ФХР. 
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Такого не было никогда в истории! В КХЛ сумасшедший финиш регулярки: 
Ротенберг и еще 5 претендентов на первое место (Sport24.ru, Москва, 7 
февраля 2024) 
Все расклады на концовку регулярного чемпионата.  
Кажется, еще никогда в истории КХЛ за месяц до окончания регулярного 
чемпионата не было такой ожесточенной конкуренции за Кубок континента. 
Помимо действующих обладателей из Санкт-Петербурга это еще как минимум 
пять команд. У кого больше шансов взять регулярку? У кого проще календарь? 
Sport24 анализирует.  
"Металлург"  
Текущее место: 1  
Очки: 86  
Календарь: "Динамо" М (д), "Ак Барс" (г), "Авангард" (г), "Ак Барс" (д), "Амур" (д), 
"Витязь" (д), "Авангард" (д).  
Прогноз: 96 очков  
На данный момент именно команда Андрея Разина - лидер чемпионата. Однако 
"сталевары" провели на один-два матча больше, чем у конкурентов. И, 
собственно, почти все кроме двух игр в концовках - это битвы с конкурентами. 
Взять максимум очков в них не получится, да и рано еще молодой команде 
выигрывать регулярку. Оставить простор для роста будет даже полезнее.  
"Авангард"  
Текущее место: 2  
Очки: 84  
Календарь: "Спартак" (д), "Сибирь" (д), "Салават Юлаев" (г), "Автомобилист" (г), 
"Металлург" (д), "Автомобилист" (д), "Лада" (д), "Трактор" (г), "Металлург" (г).  
Прогноз: 94 очков  
Омичи провели фантастический матч против СКА, забросив конкурентам девять 
шайб. Впереди у команды Михаила Кравца еще пять домашних игр, в том числе 
две - в самое ближайшее время. При этом ожидают "ястребов" две непростые 
вылазки на Урал, где они вполне могут недосчитаться очков. Тем более, что 
"Трактору" с "Магниткой" сибиряки совсем недавно уже проигрывали. В 
конференции "Авангард" сохранит второе место, но не более того.  
СКА  
Текущее место: 3  
Очки: 83  
Календарь: "Барыс" (г), "Сочи" (д), "Лада" (д), "Салават Юлаев" (д), "Торпедо" (д), 
"Северсталь" (д), "Динамо" Мн (г), "Куньлунь" (д).  
Прогноз : 97 очков  
Поражение СКА в Омске было поистине эпичным. Не только из-за счета 5:9, хотя 
и из-за него тоже. Там было все! И шайбы, пропущенные из средней зоны, и 
драки, и "преднамеренное убийство" по мнению Романа Ротенберга. А еще 
прервалась пятиматчевая победная серия "армейцев". Но глядя на их 
календарь, не видно преград на пути к защите титула чемпионов регулярки. 
Какой-то провал может произойти разве что в матче с "Салаватом Юлаевым". 
"Северсталь" с "Торпедо" традиционно способны удивить, но они не выглядят 
неудобными соперниками для СКА. В остальном - проходные матчи, в том числе 
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серия, открывающая новую 20-тысячную арену. При такой поддержке 
петербуржцы и возьмут Кубок континента.  
"Локомотив"  
Текущее место: 4  
Очки: 82  
Календарь: "Сибирь" (д), "Адмирал" (д), "Северсталь" (г), "Спартак" (д), ЦСКА (д), 
"Салават Юлаев" (д), "Ак Барс" (г), "Нефтехимик" (г), "Автомобилист" (г).  
Прогноз: 94 очков  
Ближайшие соперники команде Игоря Никитина вполне по зубам, тем более их 
"Локомотив" принимает у себя дома. Да и ход ярославцы после небольшого 
кризиса набрали. Однако следующая домашняя серия - это и принципиальная 
(как минимум для главного тренера) игра с ЦСКА, и два матча с конкурентами за 
первое место. Завершать регулярку "железнодорожникам" придется на выезде, 
и от матчей в Казани и Екатеринбурге стоит ожидать вязкого хоккея. Ярославцы 
останутся в лидирующей группе, может быть даже в тройке, но Кубок континента 
не выиграют.  
"Динамо"  
Текущее место: 5  
Очки: 82  
Календарь: "Металлург" (г), "Автомобилист" (г), "Динамо" Мн (д), "Витязь" (г), 
"Северсталь" (д), "Салават Юлаев" (д), "Адмирал" (д), ЦСКА (д).  
Прогноз: 94 очков  
На данный момент у "Динамо" столько же очков, сколько и у "Локомотива", но на 
один сыгранный матч больше. Календарь у команды Алексея Кудашова точно не 
сложнее, чем у конкурентов. Три-четыре игры обещают настоящую зарубу, а еще 
в трех динамовцы обязаны спокойно брать свои очки. В последнее время бело-
голубых потряхивает, они не всегда могут довести победный матч до победного 
результата, но встреча Аркадия Ротенбергом с Алексеем Кудашовым, 
посвященная новому контракту главного тренера, должна внести спокойствие в 
динамовские ряды.  
"Салават Юлаев"  
Текущее место: 6  
Очки: 81  
Календарь: "Ак Барс" (д), "Авангард" (д), СКА (г), "Локомотив" (г), "Динамо" (г), 
"Адмирал" (д), "Сибирь" (д), "Северсталь" (д).  
Прогноз: 91 очков  
Обыграй "Салават Юлаев" в недавнем матче СКА, шансы на Кубок континента 
стали бы более осязаемыми. А так уфимцы находятся в догоняющей группе, где 
в их компании также оказался и "Спартак" - лидер чемпионата на момент 
новогодних праздников. Впрочем, у команды Виктора Козлова еще будут встречи 
с "Авангардом", "Локомотивом", московским "Динамо" и все тем же СКА, так что 
отставание от лидеров еще можно ликвидировать. Против уфимцев говорит то, 
что эти стыковые матчи в основном пройдут на выезде.  
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К заголовкам сообщений 

Борьба за плей-офф в КХЛ: кто выйдет на первое место в Западной 
конференции? (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-
Петербург, 7 февраля 2024) 
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До старта плей-офф КХЛ меньше месяца. И если на "Востоке" с распределением 
кубковых мест неизвестных больше, то в Западной конференции вакантной (да 
и то формально) осталась только одна позиция.  
СКА, если бы плей-офф начался завтра, в первом раунде вновь бился бы с 
минским "Динамо". Так оно, скорее всего, и случится четвертый год подряд. 
"Зубры" пока не обеспечили себе места в кубковой восьмерке, но "Куньлунь" 
шансы обогнать его имеет, скорее, теоретические. А ЦСКА, идущий седьмым, 
едва ли просядет еще ниже, хотя было бы забавно. КХЛ, чтобы развести 
полуфинальное армейское дерби, даже дала добро на перекрестный плей-офф 
со второго раунда, а в итоге может получить его уже в первом. На этой стадии, к 
слову, СКА и ЦСКА не встречались 12 лет.  
До цели, поставленной на регулярный сезон, хоккеистам СКА остается не так и 

много. От лидера сводной таблицы, "Металлурга", он отстает чуть‑чуть. СКА 

существенно добавил после декабрьской паузы, и оставшиеся дни февраля 
станут его заочной битвой с "Магниткой" за итоговую первую строчку. При этом 
"Локомотив", московские "Динамо", "Спартак", а также "Авангард" с "Салаватом 
Юлаевым" своих надежд на нее тоже пока не лишились.  
Борьба за кубковое солнце в Восточной конференции проходит чуть острее. 
Формально место под ним забронировали только уже упомянутые "Металлург", 
"Авангард" и "Салават Юлаев", не сильно отстают от них "Автомобилист" и 
финалист прошлого сезона "Ак Барс", следом едут "Трактор" и "Лада".  
Тольяттинский коллектив, летом вернувшийся в КХЛ после пяти лет в ВХЛ, 
планку, взятую в первые месяцы, не удержал, но при довольно скромном 
бюджете волжан они идут гораздо выше ожиданий. Олег Браташ, много лет 
работавший телекомментатором, свой дебютный сезон в качестве главного 
тренера клуба КХЛ проводит на ура: и команда дает результат, и тренер веселит 
на пресс-конференциях анекдотами. А хоккеисты, которые летом оказались не 

нужны СКА, раскрылись у него по‑новому. Например, петербуржцы Андрей 

Алтыбармакян и Георгий Солянников в числе главных бомбардиров "Лады" в 
своем амплуа, вратарь Владислав Подъяпольский среди лидеров сезона по 
числу матчей на ноль - четко выстроенная оборона любого Владислава может 
сделать Третьяком.  
Как и на "Западе", самая ожесточенная борьба на "Востоке" идет за восьмую 
строчку. Сейчас там "Нефтехимик", но "Амуру" с "Сибирью" достаточно парочки 
его осечек. А с января нижнекамцы совершают их нередко - шесть поражений в 
14 матчах. "Сибирь", к слову, задачу попадания в плей-офф усложнила себе по 
глупости. На старте сезона заявила в четырех матчах большее количество 
легионеров, чем положено, - целый квартет вместо трио. КХЛ отреагировала с 
опозданием, да еще с каким - почти полгода. Подвела якобы 
автоматизированная система. В итоге за полтора месяца до финиша регулярки 
"Сибирь" получила четыре технических поражения. Но поскольку в двух из этих 
матчей "снежинки" и так проиграли, обидно им должно быть только наполовину. 
Апелляцию клуб тем не менее подал.  
Непопадание в плей-офф в год открытия новой арены в Новосибирске станет, 
конечно, имиджевым ударом, и клубное руководство его всячески старается 
избежать. За победу над прямым конкурентом в этом вопросе, "Амуром", и 
мощным "Ак Барсом" игрокам были обещаны двойные премиальные, и они свое 
дело сделали. Киньте камень в того, кто говорит, что деньги не мотивируют. 
"Сибирь" обыграла и тех и других, и теперь ее ждет, видимо, главный матч сезона 
- очная битва с "Нефтехимиком".  
В следующем чемпионате проколы, как у "Сибири", едва ли случатся. КХЛ 
возвращается к формату "пяти легионеров" на команду. На совещании 



 

 

руководителей клубов за такое решение проголосовали 15 российских 
участников КХЛ. Против были нижегородское "Торпедо", СКА, а также 
родственные ему "Лада" и ХК "Сочи". "В текущих условиях собрать в одной 
команде пятерых качественных легионеров почти нереально. Для всех такого 
количества просто нет. В этой связи многие начали подпускать молодежь. И вот 
лига, едва засверкав новыми именами, решает фактически откатиться назад, - 
объясняет позицию "Торпедо" его генеральный менеджер Максим Гафуров. - Я 
понимаю, что результат нужен руководителям здесь и сейчас. Но мое мнение: 
нынешние сложности с легионерами - отличный трамплин для роста КХЛ через 
молодежь".  
При этом самая юная команда сезона, "Северсталь" (средний возраст - ниже 23 
лет), не радикальна в данном вопросе. "Три или пять - нам не принципиально", - 
говорит директор череповецкого клуба Николай Канаков. "Северсталь", чей 
бюджет, к слову, один из самых низких в КХЛ, не только уверенно идет в кубковой 
зоне "Запада", но и является одной из самых забивных команд лиги. Чаще, чем 
она, ворота соперников поражали только зажиточные лидеры конференций, а в 
числе лучших бомбардиров сезона череповчанин появился впервые за долгое 
время - это форвард Кирилл Пилипенко (55 очков).  
В целом же новых лиц в гонке самых результативных игроков сезона немного. 
Возглавляет ее Никита Гусев, от которого этим летом отказался СКА. При взятом 

в московском "Динамо" темпе 31‑летний форвард замахивается на отметку 88 

очков за регулярку (его личный рекорд - 82 балла). Рядом трио из "Авангарда" - 
Рид Буше, Владимир Ткачев, Райан Спунер - у них на троих 188 (70+63+55) очков. 
Лучший бомбардир СКА защитник Александр Никишин с 49 очками замыкает топ-
10.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/borba-za-pley-off-v-kkhl-kto-vyydet-na-pervoe-
mesto-v-zapadnoy-konferentsii/ 

К заголовкам сообщений 

Уил считает, что хоккеистам "Динамо" надо скорректировать игру к плей-
офф (ТАСС, Москва, 7 февраля 2024) 
Игрокам московского "Динамо" нужно разобрать свои ошибки и скорректировать 
игру к плей-офф Фонбет - Континентальной хоккейной лиги. Такое мнение ТАСС 
высказал нападающий "Динамо" Джордан Уил.  
"Я не могу говорить, в чем конкретно мы ошибаемся, чего нам не хватает, это 
должно остаться внутри команды, - сказал Уил. - Хорошо, что такие ситуации 
произошли сейчас, а не в плей-офф. Уверен, мы разберем ошибки и 
скорректируем нашу игру, и в плей-офф будем только лучше. На самом деле, мы 
играем хорошо, у нас отличная команда, мы играем друг за друга".  
"Мы стараемся повторять все лучшее, что у нас получается, снова и снова, и в 
этом сезоне у нас было много побед. Если говорить об игре с "Локомотивом", где 
мы вели 3:0 и проиграли, наверное, мы где-то расслабились, перестали играть 
после первого периода. Нам нужно было не сбавлять обороты и продолжать 
играть так же. Да, мы проиграли, но повторю, хорошо, что это случилось не в 
плей-офф, мы сделали выводы из этого матча", - добавил собеседник агентства.  
"Динамо" набрало 82 очка после 60 матчей и занимает 3-е место в турнирной 
таблице Западной конференции. В следующем матче "Динамо" 11 февраля на 
выезде сыграет с магнитогорским "Металлургом".  

https://tass.ru/sport/19920213 

К заголовкам сообщений 
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Фантастический Самонов: отошел от 0:4 со СКА, "засушил" ЦСКА и вновь 
возглавил вратарские рейтинги (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 7 февраля 2024) 
Уфимцы действующим чемпионам в этом сезоне не проигрывают.  
"Салават Юлаев" обыграл дома ЦСКА (2:0) в матче регулярного чемпионата КХЛ. 
Для уфимцев эта победа над армейцами стала второй в сезоне. Они лишь третий 
раз в истории не проигрывают в регулярке действующим чемпионам. Сама же 
игра "Салавату" точно далась нелегко. Команды не могли забить большую часть 
времени, а при постоянном напряжении наибольшее нагрузка выпадала 
вратарям. И голкипер "Салавата" не подвел, вновь доказав, почему его считают 
главным претендентом на звание лучшего в лиге.  
"Самонов вас избаловал хорошей игрой?"  
Предыдущий матч выдался для Александра Самонова, вероятно, худшим в 
уфимской команде. Вратарь "Салавата" тогда пропустил от СКА четыре шайбы 
и впервые в сезоне был заменен еще во втором периоде на Илью Ежова. 
Причем, Ежов выглядел увереннее, и при нем команда смогла отыграть три 
шайбы. Впрочем, под сомнение участие Александра в игре с ЦСКА точно не 
ставилось. Игры с топовыми соперниками он не пропускает. И кредит доверия у 
него огромен. Да и было видно, что тогда Самонову, скорее, не повезло, как и 
всей команде.  
В итоге вратари стали ключевыми фигурами в матче. Крайне напряженной 
получилась и сама игра, а первый и решающий гол был забит лишь за шесть 
минут до конца основного времени. В первом периоде "Салават" в привычной 
манере владел инициативой, но потерял ее во втором. "Было видно, что нам уже 
не так легко давалось движение. Не так много мы контролировали шайбу и 
проводили времени в зоне атаки. Когда идет обмен хорошими атаками, то 
инстинктивно нашу команду захлестывает в сторону атаки. Чем ЦСКА хорошо 
пользовался. Есть единоборства при выходе из зоны. Мы уже заранее убегали, 
а они хорошо играли. У них игрок оставался под воротами, не торопился уходить. 
За счет этого они больше нас атаковали. В обороне мы играли неплохо. Они 
контролировали шайбу, но не периметр", - объяснял Виктор Козлов.  
В целом по игре у команд был паритет. Об этом говорит и примерно статистика: 
35 на 32 по броскам в створ, 15:29 на 17:46 по времени в атаке, 17 на 21 по 
блокированным броскам, 8 на 8 по штрафам. Этот "Салават" явно старается 
соответствовать стилям лучших команд лиги, чемпионских. Уфимцы при Козлове 
очень прибавили в атаке, но также остались лучшими на Востоке по обороне. 
Показательно, что и по разнице забитых и пропущенных они третьи в КХЛ. 
Против ЦСКА было как раз и необходимо искать баланс. Поэтому при неудачных 
атаках фигура Самонова постоянно выходила на первый план. Впрочем, и 
защитники не подводили. Так в решающие минуты Михаил Науменков умудрился 
поймать шайбу головой. Попади она не несколько сантиметров в другую сторону, 
и могла бы случиться трагедия, но спас шлем. Науменков, к слову, воспитанник 
ЦСКА, а еще проводил свой 600-й матч в КХЛ. "Насколько самоотверженно 
сыграл. Он знал, что полетит в девятку, Григоренко туда и бросал. Но он 
понимал, что нужно садиться и делать свою работу", - сказал Козлов.  
Не признать Самонова первой звездой матча было невозможно. Во-первых, он 
делал фантастические спасения. Два из них - точно на хайлайты. Сперва он, стоя 
у правой штанги, успел резко скакнуть в центр, когда шайба после броска 
отскочила от защитника Никиты Зоркина. В другом моменте, стоя в полупозиции, 
он умудрился парировать шайбу клюшкой. Во-вторых, Александр отыграл "на 
ноль" в шестой раз за сезон. По этому показателю он вышел в лиге на первое 
место, которое делит с Тимуром Биляловым из "Ак Барса". При этом, Самонов 



 

 

по-прежнему лучший в КХЛ по проценту отраженных бросков (93,6). А по 
коэффициенту надежности лишь на одну сотую (1,81) отстает от Ильи 
Проскурякова из "Авангарда", но тот сыграл на 23 матча меньше. В-третьих, 
Александр сделал еще и ассист, когда в ЦСКА за три минуты до конца получили 
большинство и рискнули снять вратаря. Для вратаря это результативное 
действие стало вторым за "Салават" и в сезоне. 
"Это моя работа, мне за это деньги платят. Помогал команде, ребята мне 
помогали, под шайбу ложились. Какой сэйв был лучшим? Я об этом не думаю. У 
нас пресса хорошая, а там отметят или нет. В моменте с рикошетом было 
тяжелее, быстрая ситуация, надо было переключиться. Просто по наитию 
действовал. По-другому там никак не спасти было. В целом нормально себя 
чувствую, надо эмоции сохранять и пополнять. Хорошая игра, как в плей-офф. 
Мы в обороне выстояли и забили", - скромно подвел итоги главный претендент 
на звание лучшего вратаря сезона.  
Любопытно, что даже после такой игры журналисты в Уфе спрашивали у 
Козлова, нет ли у Самонова спада. "Он вас что ли избаловал хорошими играми? 
Все мы люди, приехали с Дальнего Востока. Полевые игроки могут играть за счет 
партнеров, а от вратаря все 60 минут от него только все зависит. Конечно, 
бывают эмоциональные и физические спады. Но важно, как ты выходишь после 
матчей с заменой", - ответил главный тренер "Салавата"  
"У меня и ЦСКА, и СКА вызвали вау-эффект"  
В такие моменты понимаешь, почему в декабре возникали слухи о предметном 
интересе ЦСКА к Самонову. Впрочем, сейчас выдающуюся игру у армейцев 
провел 20-летний Дмитрий Гамзин. Он тоже много тащил и до последнего не 
было понятно, кто из вратарей станет лучшим. Однако по сезону проблема 
армейцев более глобальна. Ставка на Ивана Федотова не сработала, лучше бы 
его отпустили в КХЛ. Причем статистика Федотова не кардинально отличается 
от той, что он показывал два года назад, но сейчас он не тащит, а команда при 
нем проигрывает.  
Хотя тогда у него был еще и качественный сменщик в виде Адама Рейдеборна, 
и играл он меньше. Но теперь на Ивана, особенно после возвращения из армии, 
выпала большая ответственность и к нему приковано большее внимание, с чем 
он не справляется. Показательно, что в игре против столь сильного соперника 
выпустили Гамзина. Интересен и недавний инсайд Алексей Шевченко, по 
информации которого в ЦСКА всерьез рассматривают именно 20-летнего парня 
как первую опцию на плей-офф.  
Но даже при этом проблемы ЦСКА видятся еще более глобальными. Если 
петербуржские армейцы смогли справиться с турбулентностью в начале сезона 
и сейчас уже забрались на первое место на Западе, то у московских можно уже 
говорить о кризисе. Причем две игры с тем же "Салаватом" показали, что ЦСКА 
все еще тяжелейший соперник. Но солидности для побед и вытаскивания матчей 
у них уже нет. И в Уфе очень рады, что смогли аж дважды обыграть 
действующего чемпиона. 
"Да, это плохо. Но самое интересное и сладкое впереди - это плей-офф. Наша 
задача к нему готовиться", - сказал тренер армейцев Равиль Якубов, который 
временно исполняет обязанности главного в отсутствии Сергея Федорова из-за 
болезни. "Если честно, у меня и ЦСКА, и СКА вызвали вау-эффект. Посмотрите, 
какой у них уровень игроков, как они хладнокровно играли. Самонов 
действительно сегодня был хорош. Если бы мы пропустили первыми, то тяжело 
было бы отыграться. Они хороши в обороне и могут наказать", - сказал Козлов.  
Одной из причин неудач ЦСКА называют отсутствие мотивации. Костяк этой 
команды выиграл за короткий период три Кубка Гагарина, а конкурируют с ними 



 

 

куда более голодные игроки и команды. С другой стороны, место в плей-офф 
армейцы себе уже обеспечили, пусть и с седьмого места. Если там они вновь 
преобразятся - мало кто удивится.  
"Результаты регулярки, конечно, важны. Просто мы пытаемся сейчас 
достучаться до ребят, что самое основное - это мотивация. Некоторые выиграли 
три, некоторые два Кубка за короткий период времени. Надо собраться в кучку. 
Великий футбольный тренер Валерий Лобановский говорил, что если у игрока 
нет мотивации, то никто не сможет заставить его играть. Убежден, что у наших 
игроков есть мотивация и вряд ли они устали побеждать. Наши игроки не устали 
выигрывать. Просто нужно немного подкорректировать", - заключил Якубов. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/291509 

К заголовкам сообщений 

Барбер пропал из состава "Ак Барса", а Билялетдинов говорит, что он не 
готов. Что не так? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 
7 февраля 2024) 
Перестал ездить с командой даже на выездные матчи.  
Нападающий "Ак Барса" Райли Барбер пропустил последние три матча команды. 
Более того, он перестал ездить с командой на гостевые игры. После матча с 
"Сибирью" главный тренер казанцев Зинэтула Билялетдинов прямо заявил, что 
американец пока не готов и тут же отметил, что у Барбера нет никакого 
повреждения. Все идет к расставанию? 
"БИЗНЕС Online" объясняет отсутствие легионера в последних играх. 
"Когда ждать в составе Барбера? Когда будет в порядке" 
30-летний американец за два месяца поменял свой статус в "Ак Барсе". Он 
перешел в казанскую команду из "Барыса" в конце ноября в статусе лучшего 
бомбардира казахстанской команды и будущего участника Матча звезд КХЛ. 
Хоккеист сходу начал подтверждать статус нападающего, который умеет 
забивать и набирать очки.  
В первых же четырех матчах за казанскую команду Барбер набрал 6 (2+4) очков. 
Его бенефисом стала игра против "Нефтехимика", в которой он принял участие 
во всех четырех голах и набрал 4 (2+2) очка. Однако уже после этого что-то 
кардинально сломалось в игре американского бомбардира. В последних 17-ти 
матчах на его счету всего две заброшенные шайбы. 
В декабре и январе Барбер стабильно появлялся в составе, получал даже 
игровое время в большинстве, но перестал отмечаться результативными 
действиями. При этом нельзя сказать, что легионер смотрелся на льду совсем 
ужасно. В недавнем матче с "Ладой" (18 января) он, например, нанес по воротам 
соперника девять бросков. Билялетдинов, отмечая игру нападающего в конце 
января, поддерживал его: "Он старается. Есть вопросы, конечно, мы с ним 
говорили об этом. Он неслучайно бросал. Ему нужен гол, чтобы почувствовать 
уверенность. Человек умеет забивать, у него очень хороший бросок - сильный и 
неожиданный. Где-то торопится, где-то пока не везет". 
Однако уже в начале февраля риторика Билялетдинова изменилась. После 
последнего матча с "Сибирью" т главный ренер заявил, что Барбер пока не готов 
играть так, как это требуется тренерскому штабу. "Когда ждать его в составе? 
Когда он будет в порядке. Нет, у него нет травмы. Есть другие причины", - сказал 
Билл. Обычно он всегда корректен, и если тот или иной игрок отсутствует, то 
чаще всего объясняет это проблемами со здоровьем. Однако в ситуации с 
Барбером наставник казанцев выступил резко. 
Главная причина отсутствия Барбера - его проблемы с весом 

https://sport.business-gazeta.ru/article/291509


 

 

По информации нашего издания, в "Ак Барсе" сейчас недовольны физическим 
состоянием 30-летнего американца. В первую очередь, это связано с лишним 
весом у игрока. Из-за этих проблем Барбер потерял скорость, а в системе 
Билялетдинова это один из важнейших компонентов. Так что сейчас американца 
приводят в порядок тренеры по физподготовке, он работает по индивидуальной 
программе. 
Американец, как известно нашему изданию, прошел проверку и "знаменитыми" 
баллонами. И в этой ситуации совсем по-другому звучат слова Билялетдинова о 
том, что Барбер вернется в состав, когда "будет в порядке". "В порядке" - это не 
про то, когда он начнет забивать, а про то, что нужно привести себя в форму. 
Источники нашего издания рассказывают, что сам Райли спокойно принял эту 
ситуацию и понимает, что у него действительно есть проблемы подобного 
характера. 
В хоккейных командах всегда строго следят за весом игроков и процентом 
лишнего жира в организме. В некоторых клубах могут штрафовать даже за 
несколько лишних граммов. При этом все это работает индивидуально. В хоккее 
зачастую не нужны такие же атлеты, как, например, в футболе. Есть множество 
примеров, когда внешне не самые атлетичные хоккеисты приносили пользу 
своим командам. Здесь, конечно, на ум сразу приходит Теему Хартийканен, у 
которого всегда были проблемы с весом, но это не мешало быть ему одним из 
лучших игроков в составе "Салавата Юлаеве".  
В "Ак Барсе", возможно, тоже бы закрывали на это глаза в истории с Барбером, 
если бы это не влияло на качество его игры, а сам легионер стабильно набирал 
очки. Однако в ситуации с Райли все это ему мешает. 
В "Ак Барсе" не планируют отказываться от американца 
В ближайших матчах, как известно нашему изданию, Барбер должен вернуться 
в состав казанской команды. Его ситуацию точно нельзя сравнивать с историей 
про Дамира Жафярова. Тогда нападающий тоже попал в опалу к Билялетдинову 
и перестал попадать в состав. Но если на Жафярове главный тренер поставил 
крест, то Барберу он готов дать еще один шанс. Повторимся, в плане игрового 
рисунка к нему вопросов нет. В казанском клубе банально хотят, чтобы 
американец прибавил в скорости и успевал за шайбой. 
И в "Ак Барсе" точно пока не планируют отказываться от Барбера в следующем 
сезоне. Недавно появилась информации, что американец может вернуться в 
"Барыс" после этого сезона. По нашим данным, казанский клуб не рассматривает 
такой вариант и хочет сохранить нападающего в своем составе. Тем более, что 
его контракт с "Ак Барсом" рассчитан до 2025 года. При этом "Барыс" 
действительно заинтересован в возвращении Барбера.  
Но важнейшую роль играют два фактора. Первый - действующий контракт с "Ак 
Барсом". Второй - желание самого Барбера, который, по информации нашего 
издания, хочет закрепиться в топ-клубе. Американский нападающий не из тех 
легионеров, которые при первых же проблемах готовы собрать вещи и уехать. 
Важную роль во всей этой истории играет и наличие других американцев в "Ак 
Барсе", которые помогают и поддерживают игрока. В казанском клубе сейчас 
есть американский защитник Митчелл Миллер, а также американец Брэндон 
Бови, который отвечает в "Ак Барсе" как раз за физическую подготовку. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/291506 

К заголовкам сообщений 

Алексей Шевченко: "Билялетдинов решил уничтожить всех форвардов" 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 7 февраля 2024) 

https://sport.business-gazeta.ru/article/291506


 

 

О причинах поражения "Ак Барса" в домашнем матче регулярного чемпионата 
КХЛ против "Сибири" (1:4) высказался журналист Алексей Шевченко.  
"Победа нижнекамцев неожиданно взбодрила "Сибирь". Команда Кривокрасова 
обыграла в Казани "Ак Барс", в очередной раз показав, в каком кризисе находится 
прошлогодний финалист Кубка Гагарина. Билялетдинов просто решил 
уничтожить всех своих форвардов, пусть не физически, а морально", - сказал 
Шевченко в выпуске на ютубе.  
В последних 15 матчах у "Ак Барса" 11 побед. Следующую игру казанцы проведут 
на выезде 8-го февраля против "Трактора". Встреча начнется в 19:00.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/291518 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг обвинил коллегу в "убийстве", а СКА впервые в истории 
пропустил 9 шайб! Грандиозный скандал в КХЛ (Sport24.ru, Москва, 7 
февраля 2024) 
Матче между "Авангардом" и СКА стал самым результативным для команд в 
истории КХЛ. Но и это не все.  
Центральным матчем игрового дня во вторник в КХЛ стала встреча в Омске. 
"Авангард" на своем льду принимал СКА. Между командами, которых 
объединяет один спонсор Газпром, в последние несколько лет образовалось 
серьезное соперничество. И каждая игра - это накал страстей уровня плей-офф. 
Последний матч не стал исключением. "Ястребы" одержали победу со счетом 
9:5. Эта игра стала самой результативной для обеих команд в истории КХЛ. 
Армейцы впервые в истории пропустили девять шайб за один матч, а еще и 
проиграли впервые за шесть матчей.  
Естественно, после такого матча главный тренер питерцев не мог обойтись без 
ярких комментариев. Тем более повод возмущаться у него был. В конце второго 
периода при счете 3:2 в пользу "Авангарда" Сергей Толчинский попал под 
силовой прием Никиты Холодилина. Форвард СКА покинул лед при помощи 
медицинского персонала и больше на площадку в этой встрече не вернулся. 
Позже стало известно, что нападающий точно пропустит следующую игру с 
"Барысом". За партнера поехал заступаться Алекс Гальченюк, между ним и 
Холодилиным завязалась драка, после которой судьи выписали обоим штраф. 
За хит форварда омской команды арбитры наказывать не стали.  
Это никак не устроило Романа Ротенберга. Он и ранее в сезоне был недоволен 
решением арбитров, за что получал денежные штрафы (в 300 и 500 тыс рублей) 
и даже дисквалификацию на одну игру. С тех главный тренер армейцев публично 
не критикует работу судей, хотя порой создается впечатление, что он с трудом 
сдерживает себя. После поражения в Омске Ротенберг перенаправил свой гнев 
в адрес тренера соперника.  
"На фоне усталости мы провели хорошую игру, где-то соперник был посвежее. 
Момент, когда соперник пошел убивать Толчинского. Думаю, что это указание 
Михаила Кравца, который у нас в СКА делал такие вещи. Это неправильно. 
Зачем убивать игроков на льду? Надо играть в хоккей. Наши ребята молодцы, 
проявили характер", - сказал тренер в интервью КХЛ ТВ сразу после игры.  
На пресс-конференции Ротенберг еще раз высказался о методах работы 
Михаила Кравеца.  
"Грязь в хоккее нам не нужна. Потеряем спонсоров и болельщиков. Знаем 
Михаила Карвца. Он такие же указания давал в "Сочи" и СКА. Зачем своих 
игроков так заставлять бить в голову, идти на грязные приемы. Зачем нам 

https://sport.business-gazeta.ru/article/291518


 

 

обсуждать драки? Давайте хоккей обсуждать? По-мужски было? Точно не по-
женски", - сказал тренер.  
Уже после тренера гостей на пресс-конференции выступал наставник хозяев. 
Михаила Кравеца также спросили про слова его коллеги и бывшего начальника 
(он долго работал в системе СКА).  
"Хорошая победа, хорошее шоу для болельщиков. Мне не очень приятно 
обсуждать слова Ротенберга. На протяжении всей хоккейной и тренерской 
карьеры для меня заказывать драку и заставлять какого-то игрока - "подерись с 
тем, убей этого" - в моей голове такого никогда не было. Я никогда не делал 
подлости. Не знаю, откуда у Романа Борисовича эти выдумки. Эта чистая 
неправда. И она оскорбительна.  
Я тоже главный тренер. Нужно уважать своего соперника несмотря на то, что ты 
ему проиграл. Если он так решил, это его личное мнение.  
Ситуация игровая. Если бы кто-то кого-то убил, было бы удаление. Здесь все 
было корректно и по игре. Всех своих подопечных я учил играть честно, с душой 
и сердцем, чтобы никогда не было подлостей и гадостей. За это я теряю 
уважение к игроку".  
Судьи удаление не увидели. Наверняка, СКА отправит эпизод на рассмотрение 
дисциплинарной комиссии КХЛ, которая сделает свои выводы. Но какими бы они 
ни были, тренеру СКА это не давало право переходить грань в обсуждении 
коллег. Роман Ротенберг фактически обвинил Михаила Кравеца в том, что тот 
дает указания "убивать соперников". Для любого тренера это серьезное 
оскорбление. Говорить подобные вещи - не этично и противоречит любой 
рабочей культуре. Но, кажется, это меньше всего волнует наставника армейцев.  

https://sport24.ru/hockey/article-618752-rotenberg-obvinil-kollegu-v-ubiystve-a-ska-
vpervyye-v-istorii-propustil-9-shayb-grandioznyy-skandal-v-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: "Толчинский не выбыл до конца сезона, хотя риск был очень 
велик" (Sport24.ru, Москва, 7 февраля 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал о состоянии форварда СКА 
Сергея Толчинского.  
Накануне СКА в Омске уступил "Авангарду" (5:9) в матче регулярного чемпионата 
КХЛ . В конце второго периода Толчинский покинул лед после силового приема 
в исполнении нападающего Никиты Холодилина.  
" Сергей Толчинский точно не сможет принять участия в следующей игре. Серега 
- крепкий парень, ему повезло в том эпизоде, и он не выбыл до конца сезона, 
хотя риск был очень велик. Желаю ему здоровья и скорейшего возвращения на 
лед. Держим удар!" - написал Ротенберг в своем телеграм-канале.  

https://sport24.ru/hockey/news-618750-rotenberg-tolchinskiy-ne-vybyl-do-kontsa-
sezona-khotya-risk-byl-ochen-velik 

К заголовкам сообщений 

Кожевников объяснил слова Ротенберга в адрес Кравца проявлением 
эмоций (Р-Спорт, Москва, 7 февраля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников в беседе с РИА 
Новости назвал проявлением эмоций слова главного тренера ХК СКА Романа 
Ротенберга в адрес тренера "Авангарда" Михаила Кравца.  
Во вторник СКА в гостях проиграл со счетом 5:9. В концовке второго периода 
форвард омичей Никита Холодилин провел силовой прием против Толчинского, 
в результате чего тот получил повреждение, ударившись о борт. Форвард СКА 

https://sport24.ru/hockey/article-618752-rotenberg-obvinil-kollegu-v-ubiystve-a-ska-vpervyye-v-istorii-propustil-9-shayb-grandioznyy-skandal-v-kkhl
https://sport24.ru/hockey/article-618752-rotenberg-obvinil-kollegu-v-ubiystve-a-ska-vpervyye-v-istorii-propustil-9-shayb-grandioznyy-skandal-v-kkhl
https://sport24.ru/hockey/news-618750-rotenberg-tolchinskiy-ne-vybyl-do-kontsa-sezona-khotya-risk-byl-ochen-velik
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Александр Гальченюк вызвал Холодилина на драку, но проиграл поединок - 
нападающий "Авангарда" отправил американца в нокдаун апперкотом. После 
матча Ротенберг заявил, что главный тренер "ястребов" Михаил Кравец дал 
указание одному из игроков команды "убить" Толчинского. Во вторник Ротенберг 
в Telegram-канале сообщил, что Толчинский из-за повреждения пропустит 
следующий матч КХЛ.  
"По игре было видно, что к Толчинскому относятся жестко. Слова Ротенберга - 
это его мнение и эмоции, но хоккей вообще жесткая игра. Так всегда было. 
Конечно, не нужно было переходить на персоналии, но здесь ничего такого нет. 
Сергей Толчинский - хороший хоккеист, поэтому к нему больше внимание, но 
соперники же не тупые. Они понимают, что с хорошими игроками надо быть 
пожестче, но это хоккей, а не шахматы", - заявил Кожевников.  

https://rsport.ria.ru/20240207/rotenberg-1925900757.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Сергей Черкас: Кравец - эмоциональный тренер, местами несдержанный 
(Чемпионат.com, Москва, 7 февраля 2024) 
Заслуженный тренер России Сергей Черкас отметил, что команда Михаила 
Кравеца предложила СКА жестокую борьбу на льду. 
"Матч СКА с "Авангардом" получился очень эмоциональным - о том, что так 
будет, было ясно еще до игры. Главный тренер омичей Михаил Григорьевич 
Кравец играл и работал в Петербурге, в СКА. Он сам очень эмоциональный, 
местами несдержанный человек. Для него эта игра была, можно сказать, самой 
главной в жизни. Конечно, Кравец сделал все, чтобы настроить команду на такой 
не по-спортивному злой бой, порой очень жестокий. Приложил все силы, чтобы 
победить любой ценой, используя для достижения цели даже негативные 
моменты. Мне кажется, с его опытом эмоции как-то нужно держать при себе. 
Для болельщиков матч получился зрелищным. Отмечу, что СКА очень хорошо 
начал первый период, а потом проявил характер, когда пришлось отыгрываться 
с 1:3. Не может команда выигрывать все матчи подряд - когда-то все равно 
наступает момент физической и психологической усталости. Игроки начинают 
ошибаться. В этом нет ничего страшного - сезон длинный, много сложных 
перелетов. Поэтом такие перепады возможны. Не сомневаюсь, что уже против 
"Барыса" СКА покажет другую игру. Команда будет выглядеть совсем по-
другому", - сказал Черкас "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-5425744-sergej-cherkas-kravec-
emocionalnyj-trener-mestami-nesderzhannyj.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 7 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Олимпийский чемпион обнаружил у Ротенберга недостаток тренерского 
опыта (Р-Спорт, Москва, 7 февраля 2024) 
Возглавляющему петербургскую хоккейную команду СКА Роману Ротенбергу 
еще недостает тренерского опыта для того, чтобы быстро и объективно оценить 
ситуацию со столкновением нападающего Сергея Толчинского в матче 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) с омским 
"Авангардом", заявил РИА Новости олимпийский чемпион Александр Пашков.  

https://rsport.ria.ru/20240207/rotenberg-1925900757.html
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Во вторник СКА в гостях проиграл со счетом 5:9. В концовке второго периода 
форвард омичей Никита Холодилин провел силовой прием против Толчинского, 
в результате чего тот получил повреждение, ударившись о борт. Форвард СКА 
Александр Гальченюк вызвал Холодилина на драку, но проиграл поединок - 
нападающий "Авангарда" отправил американца в нокдаун апперкотом. После 
матча Ротенберг заявил, что главный тренер "ястребов" Михаил Кравец дал 
указание одному из игроков команды "убить" Толчинского. Во вторник Ротенберг 
в Telegram-канале сообщил, что Толчинский из-за повреждения пропустит 
следующий матч КХЛ.  
"В действиях Холодилина была умышленная грубость, но никакого удара в 
голову не было. А Толчинский не был готов к столкновению. А со стороны судей 
- они действовали в рамках правил. Умышленная грубость это две минуты 
штрафа, не более того. Могу добавить, что в любом матче таких моментов 
бывает десятки. Другой вопрос, как это произошло. Думаю, что, возможно, 
Толчинский получил травму. Считаю, что в словах Ротенберга больше эмоций и 
отсутствия большого тренерского опыта. Все-таки он работает недавно и такие 
ситуации оценивает не всегда правильно", - сказал Пашков.  
"Я думаю, что у него маловато опыта для быстрого схватывания вот таких 
моментов. Он может ошибаться, но ничего, опыт дело наживное. Что касается 
его слов в адрес Кравеца, то это обвинение, а обвинения рассматриваются в 
другом месте. Полагаю, что можно сказать так", - добавил собеседник агентства.  
Толчинский выигрывал Кубок Гагарина с ЦСКА (2019) и "Авангардом" (2021). В 
текущем сезоне на счету 29-летнего форварда 46 очков (14 шайб + 32 передачи) 
в 60 матчах.  

https://rsport.ria.ru/20240207/khokkey-1925898088.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 7 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" призвал СКА дать опровержение словам Ротенберга о Кравце 
(Чемпионат.com, Москва, 7 февраля 2024) 
Как стало известно "Чемпионату", "Авангард" направил в СКА письмо, в котором 
призвал петербургский клуб дать опровержение словам Романа Ротенберга в 
адрес Михаила Кравца. 
Напомним, что 6 февраля на пресс-конференции по окончании матча "Авангард" 
- СКА главный тренер СКА Роман Ротенберг неоднократно обвинил главного 
тренера "ястребов" Михаила Кравца в установке своим хоккеистам на "убийства" 
игроков соперника. 
"Авангард" никак не комментировал эту информацию в публичном пространстве. 
Из источников, близких к клубу, стало известно, что сегодня омский клуб 
направил в адрес генерального директора СКА Дмитрия Константинова 
официальное письмо, в котором призвал петербургский клуб дать опровержение 
словам Ротенберга. В противном случае, по данным источника, "Авангард" 
оставляет за собой право обратиться в КХЛ для оценки ситуации, а также 
использовать иные способы правовой защиты.  

https://www.championat.com/hockey/news-5425692-avangard-prizval-ska-dat-
oproverzhenie-slovam-rotenberga-o-kravce.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 февраля 2024 

https://rsport.ria.ru/20240207/khokkey-1925898088.html
https://www.sports.ru/hockey/1115824305-pashkov-o-slovax-rotenberga-pro-ukazanie-ubivat-tolchinskogo-v-ego-slo.html
https://allhockey.ru/news/show/506419-Pashkov_o_slovah_Rotenberga_tut_bol_she_emocij
https://www.championat.com/hockey/news-5425692-avangard-prizval-ska-dat-oproverzhenie-slovam-rotenberga-o-kravce.html
https://www.championat.com/hockey/news-5425692-avangard-prizval-ska-dat-oproverzhenie-slovam-rotenberga-o-kravce.html
https://allhockey.ru/news/show/506433-Avangard_prizval_SKA_dat_oproverzhenie_slovam_Rotenberga_pro_Kravca


 

 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" потребовал от СКА опровергнуть высказывания Романа 
Ротенберга о Михаиле Кравце (ТАСС, Москва, 7 февраля 2024) 
Хоккейный клуб "Авангард" призвал петербургский СКА дать опровержение 
высказываниям главного тренера команды Романа Ротенберга о наставнике 
омичей Михаиле Кравце. Об этом ТАСС сообщили в пресс-службе "Авангарда".  
В эфире "КХЛ-ТВ" Ротенберг после матча "Авангард" - СКА (9:5) сказал, что 
главный тренер омского клуба Кравец дал установку травмировать нападающего 
петербургской команды Сергея Толчинского. Кроме того, Ротенберг заявил, что 
Кравец во время работы в СКА давал задания таким образом выводить 
соперников из строя.  
"Клуб намерен отстаивать честь и достоинство своих тренеров, игроков и любых 
сотрудников", - сказали ТАСС в пресс-службе омского клуба.  
Кравец был помощником главного тренера СКА с 2012 по 2014 год и главным 
тренером команды "СКА-Нева", которая выступала в Высшей хоккейной лиге 
(ныне - Всероссийская хоккейная лига) и входит в систему СКА. Толчинский с 
2020 по 2023 год выступал за "Авангард", в составе которого выиграл Кубок 
Гагарина (2021) и был признан самым ценным игроком плей-офф.  

https://tass.ru/sport/19924639 

К заголовкам сообщений 

"Слова Ротенберга были вызваны переживанием за здоровье игрока". 
СКА ответил "Авангарду" на письмо (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 
февраля 2024) 
Петербургский СКА в ответ на запрос "Матч ТВ" отреагировал на письмо 
"Авангарда" по поводу эпизода с травмой нападающего Сергея Толчинского. 
На 39-й минуте матча Фонбет Чемпионата КХЛ, который состоялся во вторник в 
Омске и завершился со счетом 9:5 в пользу "Авангарда", форвард хозяев Никита 
Холодилин применил силовой прием против Толчинского, впечатав его в борт. 
Главные судьи матча Виктор Гашилов и Сергей Юдаков оценили эпизод, дав по 
две минуты Холодилину и Алексу Гальченюку за последующую драку. 
Толчинский не смог продолжить игру. 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после матча заявил, что его коллега из 
"Авангарда" Михаил Кравец дал указание хоккеистам команды грубо играть 
против Толчинского. "Авангард" направил письмо генеральному директору СКА 
Дмитрию Константинову, в котором призвал опровергнуть слова Ротенберга о 
том, что Кравец заставляет своих хоккеистов "убивать" соперников на льду и что 
он так делал, когда работал в петербургском клубе. В заявлении омичей 
говорится, что клуб готов отстаивать честь и достоинство своих тренеров, 
игроков и любых своих сотрудников. 
 - Мы получили письмо от ХК "Авангард" и направили в Омск официальный ответ 
с разъяснением нашей позиции. В отличие от коллег не считаем приемлемым 
выносить суть ответного письма в публичную плоскость. Добавим, что во флеш-
интервью главный тренер СКА использовал оценочные суждения, а не 
утверждения. И его слова были вызваны прежде всего переживаниями 
относительно здоровья игрока, состояние которого до сих пор неизвестно. 
Уверены, что общая задача всех клубов - развитие хоккеистов и их здоровье, в 
особенности перед самым ответственным этапом сезона, - сообщили "Матч ТВ" 
в пресс-службе СКА в ответ на запрос. 

https://tass.ru/sport/19924639


 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2014034_Slova_Rotenberga_byli_vyzvany
_perezhivanijem_za_zdorovje_igroka_SKA_otvetil_Avangardu_na_pismo 

Похожие сообщения (6): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 февраля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 7 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 7 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Рыбин заявил, что Холодилин не хотел "убивать" Толчинского. (Спорт 
день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 7 февраля 2024) 
Экс-нападающий СКА Максим Рыбин прокомментировал силовой прием, 
который произошел в матче "Авангард" - СКА (9:5), в исполнении Никиты 
Холодилина против Сергея Толчинского.  
"Спорный эпизод. Возможно, судьям надо было более детально смотреть этот 
момент: под разными углами. Холодилин поехал доигрывать эпизод. Он не 
хотел, конечно, "убивать" Толчинского, просто перестарался. Уверен, что Кравец 
не ставил задачу кого-то ломать. Да, Толчинский ушел из "Авангарда" в другую 
команду, но это же не повод. По моему мнению, судьи могли дать Холодилину 
удаление". 

https://www.sportsdaily.ru/news/rybin-zayavil-chto-kholodilin-ne-khotel-ubivat-
tolchinskogo 

К заголовкам сообщений 

Потапов про хит Холодилина: "Отвыкли в КХЛ от силовой борьбы - 
Толчинский оказался не готов. Это больной силовой прием, но он привык, 
что проезжают мимо" (Sports.ru, Москва, 7 февраля 2024) 
Алексей Потапов оценил силовой прием Никиты Холодилина против Сергея 
Толчинского.  
"Авангард" обыграл СКА (9:5) в матче Фонбет Чемпионата КХЛ. Во втором 
периоде форвард "Авангарда" Никита Холодилин совершил силовой прием 
против нападающего СКА Сергея Толчинского, после чего подрался с Алексом 
Гальченюком. 
- Он [Толчинский] оказался заложником нескольких ситуаций. Он был очень 
близко к борту. Получается, полностью амортизировал на себя удар и отскочил. 
Если бы у него было небольшое расстояние до борта, можно было бы 
расценивать как толчок на борт, толчок в спину. 
А он был прямо прижат к борту, и амортизировал, и у него, представляю, все 
внутренности сжались - это очень больной силовой прием. 
- Чистый?  
- Возможно, что это был поздний силовой прием. Не беру во внимание толчок в 
спину. 
Я бы рассматривал как поздний силовой прием. Он отбросил шайбу, и 
произошел силовой прием. Но он оказался заложником в этой ситуации. 
Вторая ситуация - в лиге не привыкли... С этими нововведениями отвыкли все от 
силовой борьбы, и он просто оказался не готов. 
Он привык, что проезжают мимо, а раньше такой хоккей, как Холодилин 
показывал, всегда и был, - сказал двукратный обладатель Кубка Гагарина 
Алексей Потапов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115825343-potapov-pro-silovoj-priem-xolodilina-
otvykli-v-kxl-ot-silovoj-borby.html 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2014034_Slova_Rotenberga_byli_vyzvany_perezhivanijem_za_zdorovje_igroka_SKA_otvetil_Avangardu_na_pismo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2014034_Slova_Rotenberga_byli_vyzvany_perezhivanijem_za_zdorovje_igroka_SKA_otvetil_Avangardu_na_pismo
https://allhockey.ru/news/show/506467-SKA_Avangardu_Rotenberg_ispol_zoval_ocenochnye_suzhdeniya_a_ne_utverzhdeniya
https://rsport.ria.ru/20240207/khokkey-1926034240.html
https://www.sports.ru/hockey/1115825712-ska-poluchil-pismo-avangarda-iz-za-slov-rotenberga-trener-ispolzoval.html
https://www.sportsdaily.ru/news/rybin-zayavil-chto-kholodilin-ne-khotel-ubivat-tolchinskogo
https://www.sportsdaily.ru/news/rybin-zayavil-chto-kholodilin-ne-khotel-ubivat-tolchinskogo
https://www.sports.ru/hockey/1115825343-potapov-pro-silovoj-priem-xolodilina-otvykli-v-kxl-ot-silovoj-borby.html
https://www.sports.ru/hockey/1115825343-potapov-pro-silovoj-priem-xolodilina-otvykli-v-kxl-ot-silovoj-borby.html


 

 

К заголовкам сообщений 

"Я никогда не делал подлости". "Авангард" хочет извинений от СКА 
(Советский спорт, Москва, 7 февраля 2024) 
Ссора главных тренеров армейцев и омичей вышла за пределы игры.  
Классическая русская литература вполне применима и к нынешним скандальным 
реалиям в нашем хоккее. Не успела отгреметь скандальная пресс-конференция 
по итогам сумасшедшей по накалу и количеству шайб игре "Авангард" - СКА, как 
сразу перед глазами всплыла гоголевская нетленка "Повесть о том, как 
поссорился Иван Иванович с Иваном Никифоровичем". Но в российских реалиях 
поссорились Михаил Григорьевич и Роман Борисович.  
Нешуточные страсти кипели во время и после встречи лидеров Западной и 
Восточной конференции. СКА впервые в своей кхловской истории пропустил 
целых девять шайб, а парни из Омска также впервые сумели за один период 
закатить сразу шесть шайб в ворота оппонентов из Санкт-Петербурга. И все бы 
ничего, да хоккей не ограничивается послематчевым рукопожатем.  
Раздраженный как результатом, так и некоторыми происшествиями во время 
самой игры, Роман Ротенберг вспылил, и во время флэш-интервью прямо сказал 
о том, что наставник хозяев Михаил Кравец дал прямое указание физически 
нейтрализовать главную ударную силу армейцев в лице техничного и юркого 
Сергея Толчинского. Такого рулевой омичей стерпеть не смог и ответил на эти 
обидные слова.  
"Мне не очень приятно обсуждать слова Ротенберга. На протяжении всей 
хоккейной и тренерской карьеры для меня заказывать драку и заставлять какого-
то игрока - "подерись с тем, убей этого" - в моей голове такого никогда не было. 
Я никогда не делал подлости. Не знаю, откуда у Романа Борисовича эти 
выдумки. Эта чистая неправда. И она оскорбительна.  
Ситуация игровая. Если бы кто-то кого-то убил, было бы удаление. Здесь все 
было корректно и по игре. Всех своих подопечных я учил играть честно, с душой 
и сердцем, чтобы никогда не было подлостей и гадостей. За это я теряю 
уважение к игроку", - сказал Кравец по время пресс-конференции.  
Казалось, инцидент на этом исчерпан. Но руководство "Авангарда" решило 
просто так не оставлять слова главного тренера СКА. И уже отреагировало 
должным образом. Правда, пока неофициально. "Авангард" никак не 
комментировал эту информацию в публичном пространстве.  
Омский клуб направил в адрес генерального директора СКА Дмитрия 
Константинова официальное письмо, в котором призвал петербургский клуб дать 
опровержение словам Ротенберга. В противном случае,"Авангард" оставляет за 
собой право обратиться в КХЛ для оценки ситуации, а также использовать иные 
способы правовой защиты.  
И такого в нашем хоккейном королевстве не было никогда. Обычно словесные 
эмоциональные перепалки спускаются на тормозах, но тут видимо обращение 
Ротенберга и правда сильно задело душевные струны Михаила Кравца.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/ya-nikogda-ne-delal-podlosti-avangard-
hochet-izvinenij-ot-ska 

К заголовкам сообщений 

"Завтрак с КХЛ": матч "Авангард" - СКА, голы Буше, борьба за плей-офф 
на Востоке (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 7 февраля 
2024) 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/ya-nikogda-ne-delal-podlosti-avangard-hochet-izvinenij-ot-ska
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/ya-nikogda-ne-delal-podlosti-avangard-hochet-izvinenij-ot-ska


 

 

 В новом выпуске еженедельной утренней программы "Завтрак с КХЛ" Артем 
Батрак и Алексей Потапов в приятной атмосфере обсудили последние события 
в КХЛ и ответили на вопросы зрителей. 
О матче "Авангард" - СКА 
Алексей Потапов: "Феерия! Даже не беру в расчет счет 9:5, но сначала 1:0, потом 
"Авангард" повел, СКА сравнял, драки - было все абсолютно. Пресс-
конференция даже: я после матча ехал, посмотрел, очень нравится".  
Артем Батрак: "Мне кажется, Михаил Кравец такой: "Да я ничего не делал".  
Алексей Потапов: "Он ответил. Можно было все это оставить, но нет".  
Артем Батрак: "А то, что Кравец ответит - это сто процентов. Он всем отвечает: 
и журналистам, и бывшим командам, приветы передает постоянно. Так что было 
очевидно, что это случится".  
Алексей Потапов: "Мне все понравилось в этом матче - как фура кепок упала на 
лед после хет-трика Буше, все круто! Паша Дедунов забил бывшей команде, 
Арсений Грицюк".  
Артем Батрак: "Было очень интересно в Омске, 14 голов на двоих - не каждый 
день такое увидишь. Обратная замена вратаря, опять же, и такое было".  
О 42 голах Буше в регулярном чемпионате 
Алексей Потапов: "Это какая-то невероятная цифра. Буше говорил, что играет с 
самым умным и хитрым партнером за всю карьеру, Ткачев доставляет ему 
шайбу. Да и в целом звено работает - да, не только на Буше, но он со своей точки 
вбрасывания их "шьет и шьет".  
Артем Батрак: "У Мозякина - 48. Может ли чисто теоретически Буше зайти на 
50?".  
Алексей Потапов: "Я буду только рад. Думаю, и Сергей Мозякин обрадуется, что 
его рекорд будет превзойден. Буше приносит огромную пользу. Иногда он не 
радуется голам и передачам, но посмотри на него после хет-трик - улыбка, 
довольное лицо. Это говорит о том, что ему по-прежнему приятно, и он рад 
каждой шайбе".  
О двух передачах Бердина в матче с "Витязем" 
Артем Батрак: "Бердин сделал две передачи в этом матче, одну из них на 
Мичкова - прямо туда, под красную линию. Он умеет играть клюшкой, и у него 
здорово это получается".  
Алексей Потапов: "По последним действиям Бердина можно сказать, что он 
умеет многое".  
Об Ирине Салтыковой на матче "Трактора" 
Артем Батрак: "Это какой-то космический уровень - "Трактор" пригласил, она 
спела, этот ролик с Заварухиным и Блажиевским. Какой-то космос реально".  
Алексей Потапов: "Мне кажется, напрашивается это противостояние в первом 
раунде плей-офф. Было бы здорово, какой-то мини-сериал можно было бы 
снять. Вроде думаешь - куда больше, а они находят идеи, и это привлекает 
массы, болельщиков. Я ехал в метро и с удовольствием смотрел этот ролик, 
порадовался за Артема Блажиевского, очень здорово было".  
Артем Батрак: "Круто, забавно. Если эта история продолжится в плей-офф, я 
очень надеюсь на две вещи: первое - что идеи не закончатся, второе - как бы не 
решили команды, что у нас плей-офф, поэтому мы играем в хоккей".  
Алексей Потапов: "Шоу должно продолжаться".  
О предстоящем матче "Нефтехимика" и "Сибири" 
Артем Батрак: "Может быть, в начале регулярного чемпионата мы нашли бы 
вывеску поинтереснее. Но сейчас интереснее этого матча не будет ничего".  



 

 

Алексей Потапов: "Совершенно точно, это будет игра даже не за четыре, а за 
шесть очков", прямые конкуренты. Причем, последние матчи - если я говорил, 
что "Сибирь" выбыла из гонки, то последние игры оставляют за собой сибиряки".  
Артем Батрак: "Главное - по матчам сравнялись команды. Раньше мы считали 
какие-то потерянные очки, сейчас все ровно, и уже смотришь на очки, плюс 
играть друг с другом. У "Нефтехимика" сложный календарь, лишь одна домашняя 
встреча осталась из всех - семь на выезде, одна дома. У "Сибири" по соперникам 
плюс-минус одинаково, но домашние игры будут".  

https://www.khl.ru/news/2024/02/07/527394.html 

К заголовкам сообщений 

Михайлов: "Меня тревожит состояние ЦСКА в этом сезоне. В плей‑офф 
КХЛ хочется увидеть совсем другую команду" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 7 февраля 2024) 
Почетный президент ЦСКА Борис Михайлов заявил "Матч ТВ", что его тревожит 
состояние "красно‑синих" в текущем регулярном чемпионате КХЛ, отметив, что 
хочет увидеть совсем другую команду в предстоящем плей‑офф. 
После 60 матчей ЦСКА занимает седьмое место в турнирной таблице Западной 
конференции. 
 - Я переживаю не только за ЦСКА, но и за весь российский хоккей. Меня 
тревожит состояние команды в этом сезоне. Конечно, хотелось бы, чтобы мы все 
увидели совсем другой ЦСКА в плей‑офф, но я на всю жизнь запомнил одно 
изречение, когда только пришел работать в армейский клуб: "Хотеть мало, надо 
мочь", - сказал Михайлов "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2013814_Mihajlov_Mena_trevozhit_sostoj
anije_CSKA_v_etom_sezone_V_plejoff_KKhL_khochetsa_uvidet_sovsem_druguju_k
omandu 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 7 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Худобин задумался на лавке "Сибири" и случайно попал бутылкой с 
водой по лицу сервисмену (Чемпионат.com  , Москва, 7 февраля 2024) 
В Ярославле на стадионе "Арена-2000-Локомотив" прошел матч регулярного 
Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги между "Локомотивом" и 
"Сибирью". Победу в упорном матче одержали ярославцы со счетом 3:2 в 
овертайме. 
Перед стартом овертайма голкипер "Сибири" Антон Красоткин подъехал к лавке 
новосибирцев и помахал рукой сменщику Антону Худобину. Опытный вратарь 
задумался и не сразу заметил приветствие коллеги. Спустя пару секунд Худобин 
очнулся и "отдал пять" Красоткину. После чего 37-летний голкипер попытался 
выпить воды, но бутылка выскользнула из его рук и угодила прямиком по лицу 
сервисмену команды. Комичный эпизод можно посмотреть в телеграм-канале 
"Сибири". 
В текущем сезоне Худобин провел за "Сибирь" четыре матча, в которых не 
одержал ни одной победы с процентом отраженных бросков 90,7%. 

https://www.championat.com/hockey/news-5426148-hudobin-zadumalsya-na-lavke-
sibiri-i-sluchajno-popal-butylkoj-s-vodoj-po-licu-servismenu.html 

https://www.khl.ru/news/2024/02/07/527394.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2013814_Mihajlov_Mena_trevozhit_sostojanije_CSKA_v_etom_sezone_V_plejoff_KKhL_khochetsa_uvidet_sovsem_druguju_komandu
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https://allhockey.ru/news/show/506423-Mihajlov_menya_trevozhit_sostoyanie_CSKA_v_etom_sezone
https://www.sports.ru/hockey/1115824469-boris-mixajlov-trevozhit-sostoyanie-czska-v-etom-sezone-xotelos-by-cht.html
https://www.championat.com/hockey/news-5426148-hudobin-zadumalsya-na-lavke-sibiri-i-sluchajno-popal-butylkoj-s-vodoj-po-licu-servismenu.html
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К заголовкам сообщений 

Никулин: "Классные ощущения от хет-трика. Безумно понравилось, когда 
забиваешь одну, вторую, третью" (Sport24.ru, Москва, 8 февраля 2024) 
Степан Никулин , нападающий "Локомотива", поделился эмоциями после своего 
хет-трика в ворота "Сибири" в матче КХЛ .  
"В последних матчах добавил в движении, больше работаю ногами, стал чаще 
бросать - об этом мне говорили тренеры. Пришла уверенность. Я очень рад, что 
мы снова нашли химию в звене. И Гоша (Иванов), и Дэн (Алексеев) очень хорошо 
играют. Мы умеем играть в пас. То, что не получалось в начале сезона, 
получается сейчас. Я очень этому рад.  
Почему первыми пропускаем? Сложно сказать. Тренеры объяснят, скажут, что 
нужно делать. Мы обязательно прислушаемся.  
Хет-трик? Классные ощущения. Безумно понравилось, когда забиваешь одну, 
вторую, третью. Каждый раз одни и те же классные эмоции. Надеюсь, это не 
последний хет-трик", - приводит слова Никулина официальный сайт КХЛ.  

https://sport24.ru/hockey/news-618971-nikulin-klassnyye-oshchushcheniya-ot-khet-
trika-bezumno-ponravilos-kogda-zabivayesh-odnu-vtoruyu-tretyu 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" вернул лидерство на Западе. Но в их победу в конференции 
не верится (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 февраля 2024) 
Есть ощущение, что для команды Никитина нет разницы на каком месте 
заканчивать регулярный чемпионат. Их главная цель - Кубок Гагарина.  
Статистика "Локомотива" в этом сезоне КХЛ 
В последних матчах "Локомотив" бесподобен: четыре победы из четырех. 
Команда переломила негативную серию из трех поражений кряду, одержав 
победу над "Спартаком". Причем забросив в меньшинстве, и моментально после 
формата 4 на 5 - Гернат выскочил со скамейки сразу один на один. Далее 
подопечные Никитина разобрались с "Витязем", с которым в регулярном 
чемпионате возникали проблемы. А затем последовали волевые победы над 
московским "Динамо" и "Сибирью", когда "Железнодорожники" отыгрались с 0:3 
и 0:2 соответственно.  
Сейчас у команды Никитина виден резерв 
Игорь Валерьевич после встречи с бело-голубыми из столицы Москвы сказал 
одну важную фразу, что хоккеисты почувствовали резерв в своих силах, что он у 
них есть. Мы много раз обращали внимание на то, что "Локомотиву" тяжело 
отыграть преимущество противников в два гола. Но в последних матчах это 
получалось. 
У "Локомотива" есть одна глобальная проблема. Это может помешать команде в 
плей-офф 
"Локомотив" находится в полупозиции. Команда играет здорово, но теряет 
важные очки против аутсайдеров 
При этом главный резерв сейчас демонстрирует Степан Никулин. Хоккеист 
проводит тяжелый сезон, если сравнивать с прошлым. Однако именно он 
сначала завершил камбэк "Локомотива" с московским "Динамо", сделав 3:3 - 
крутой гол в падении. А затем в серии буллитов дважды реализовал свои 
попытки, принеся победу клубу из Ярославля. 
В матче с "Сибирью" Никулин оформил хет-трик: помог своему клубу отыграться 
с 0:2, а затем забросил победный гол в овертайме. То, что молодой парень 

https://sport24.ru/hockey/news-618971-nikulin-klassnyye-oshchushcheniya-ot-khet-trika-bezumno-ponravilos-kogda-zabivayesh-odnu-vtoruyu-tretyu
https://sport24.ru/hockey/news-618971-nikulin-klassnyye-oshchushcheniya-ot-khet-trika-bezumno-ponravilos-kogda-zabivayesh-odnu-vtoruyu-tretyu
https://allhockey.ru/news/show/506499-Nikulin_nadejus_eto_ne_poslednij_moj_het_trik


 

 

набрал форму в самый нужный момент - это здорово. То, что "Локомотив" начал 
вытаскивать встречи на зубах и на характере, а не только на системе игры и 
мастерстве перед плей-офф - это еще круче. За Никулиным должны подтянуться 
остальные хоккеисты.  
Если раньше с потенциалом "Локомотива" были вопросы, то сейчас этих 
вопросов - минимум. В последних матчах "Железнодорожники" 
продемонстрировали свою универсальность. 
"Локомотив" вернулся на первое место Запада, но не верится, что они останутся 
на вершине 
"Железнодорожники" не претендуют всеми силами на то, чтобы выиграть и свою 
конференцию, и регулярный чемпионат КХЛ. Для Никитина не важен результат 
в первом этапе чемпионата. Тренер "Локомотива" много раз обращал внимание, 
что ему все равно, что клуб оформил первым в лиге выход в плей-офф. А по ходу 
регулярного чемпионата Игорь Валерьевич даже не обращал внимания на 
турнирную таблицу.  
Главный тренер клуба из Ярославля делает акцент, что промежуточные 
результаты важны в плане подготовки команды к плей-офф. Но жертвовать 
глобальными целями ради того, чтобы занять первое место на Западе, команда 
из Ярославля не станет. 
"Локомотив" сейчас мыслит стратегически, чтобы правильно подойти к играм на 
выбывание. Поэтому если для этого нужно будет нагрузить команду в каком-то 
отрезке оставшейся части регулярного чемпионата, то они это сделают. Даже в 
убыток результатам. Никитин ясно дает понять, что им все равно с кем играть в 
первом, втором и последующих раундах. В любом случае придется обыграть 
всех, чтобы взять Кубок Гагарина.  
Гораздо лучше сейчас обращать внимание не на положение "Локомотива" в 
турнирной таблице, а на игру клуба. В последнее время она стала лучше. К 
дисциплине, строгой системе, которая приносит результат, добавились победы 
на характере. "Железнодорожники" нашли в себе резерв, причем в лице 
молодого игрока. Главное - не сбавлять. А в то, что "Локомотив" закончит 
регулярный чемпионат на первом месте Запада - есть скептицизм. И он связан 
только с тем, что тренерский штаб клуба из Ярославля нацелен на Кубок 
Гагарина и на планомерную подготовку хоккеистов к решающей стадии 
чемпионата КХЛ. 

https://allhockey.ru/article/show/506488-
Lokomotiv_vernul_liderstvo_na_Zapade_No_v_ih_pobedu_v_konferencii_ne_veritsy
a 

К заголовкам сообщений 

Александр Полунин: я повзрослел, и у меня появились требования к себе 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 февраля 2024) 
Форвард ярославского "Локомотива" Александр Полунин в интервью 
AllHockey.Ru рассказал о том, что может добавить зрелищности 
оборонительному стилю игры железнодорожников, какие выводы сделал после 
прошлого плей-офф и в чем главная сила его команды. 
"В том году мы проиграли сами себе" 
- Александр, мы на пороге плей-офф. Еще в прошлом году "Локомотив" называли 
одним из фаворитов розыгрыша Кубка Гагарина. И вы действительно бились с 
ЦСКА до седьмого матча... 
- Это вполне было в наших силах. В том году мы сами себе проиграли. Сейчас 
вся команда выросла. В том числе, в психологическом плане. 

https://allhockey.ru/article/show/506488-Lokomotiv_vernul_liderstvo_na_Zapade_No_v_ih_pobedu_v_konferencii_ne_veritsya
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- Как раз про психологию вы говорили после окончания той серии... 
- Надо было повзрослеть и расставить приоритеты. И от этого отталкиваться. 
- Что нужно было тогда сделать, чтобы победить в седьмом матче? 
- Забить первыми. В седьмом матче это важно. Сразу становится легче играть. 
- Но все же лучше не доводить до седьмого? 
- Лучше в первых четырех все решать. 
- Это сложно... 
- Согласен. 
Опять "Локомотив" - ЦСКА? На этот раз фаворитом будет Ярославль 
- Перекрестный плей-офф - ваши мысли? Это будет весело или возможные 
логистические сложности не вселяют энтузиазма?  
- Мы уже привыкли к полетам. Интересно посмотреть, как все это будет 
происходить. 
- Если говорить про первый круг, который пройдет по привычной схеме, то многие 
говорят, что "Спартак" был бы идеальным соперником для вас. Красно-белым 
сложно против вас... 
- Нам без разницы, с кем играть. Все будет зависеть от того, как мы играем. 
Нужно самим себе не проигрывать. 
"Нам нужно добавить в реализации" 
- Хоккей "Локомотива" - какой он изнутри? Часто говорят, что вы "ставите 
автобус", и игра теряет зрелищность... 
- Со стороны может так показаться. Где-то мы играем строже, где-то акцент на 
оборону, но не скажу, что у нас связаны руки. Креатив есть, просто пропускать 
тоже не хочется. Забиваем мы может и немного, моментов хороших много... В 
атаке мы достаточно проводим времени, бросаем. Если к нашей игре добавить 
реализацию, то хоккей будет и зрелищный, и оборонительный. И будет всем 
нравиться. 
- Главное, чтобы были довольны ваши болельщики. Их можно встретить на всех 
аренах. Видите, как они светят фонариками телефонов в середине матча?  
- Периодически замечаю. 
- А вы сами были когда-нибудь в роли болельщика? 
- Когда был маленьким, ходил на хоккей. На тот же "Локомотив". И на футбол 
ходил, когда "Локомотив" играл в Лиге чемпионов, года три-четыре назад. Против 
"Ювентуса" играли в Москве. 
- Кто победил? 
- "Ювентус". 
- Вы расстроились?  
- Нет. Получил удовольствие от матча. Когда вживую смотришь, ловишь 
атмосферу. По инерции уже кричишь, скандируешь, получаешь живые эмоции. 
- Еще каким-то спортом увлекаетесь? 
- Мне нравится "Формула-1". 
- Какая из команд? 
- Mercedes, наверное. За пилотом Хэмилтоном наблюдаю, интересный гонщик. 
Теннис посмотреть могу.  
- Кстати, многие хоккеисты любят поиграть в теннис... 
- Летом можно побегать. Азарт присутствует. В настольный теннис раньше 
играли в раздевалке. Сейчас почему-то он не пользуется такой популярностью. 
- Кто тогда играл лучше всех? 
- Кронвалль. Он хорошо играл. Интереснее всех. Умело скрывал свои 
намерения. 
"С возрастом извлекаешь уроки" 



 

 

- У вас был период смены клубов. "Сочи", "Амур" и вот снова "Локомотив". 
Прошлый сезон и этот складываются для вас очень неплохо. Что изменилось?  
- Я просто повзрослел и четко стал понимать требования, а из-за этого появились 
требования к себе. Раньше молодой был, где-то что-то не понимал или не хотел 
понимать. Мне говорили, как надо, а я так не хотел. Делал по-своему. 
- Такое понимание появляется с возрастом или с опытом? 
- Все вместе. Через это надо пройти. С возрастом извлекаешь уроки. 
- Может вы нашли своего тренера? Игорь Валерьевич Никитин в "Локомотиве" 
тоже стал раскрываться. То и дело слышим от него яркие цитаты на пресс-
конференциях. Какой он человек? 
- Честный, требовательный. Не будет ходить вокруг да около - скажет все, как 
есть. За это его ценят и уважают. 
"Локомотив" находится в полупозиции. Команда играет здорово, но теряет 
важные очки против аутсайдеров 
- В этом сезоне очень плотный календарь. Многие тренеры говорят, что хотят, 
чтобы в свой выходной игроки вообще отвлекались от хоккея. Даже хайлайты не 
смотрели...  
- Я так и делаю. Провожу время дома, смотрю сериалы, хожу на прогулку. 
- Какие сериалы смотрите? 
- Netflix, в основном. Вышел недавно сериал "Берлин", приквел "Бумажного 
дома". Его посмотрел. "Квотербек" тоже смотрел. "Формулу-1" смотрю. 
- Сами не гоняете? 
- Не доводилось, но я хотел бы попробовать на болиде. Это эмоции.  
- Возвращаясь к хоккею, в чем главный козырь "Локомотива"? 
Хотелось бы сказать, что стабильность, но местами она нас подводит. Наша сила 
в коллективе. Мы давно идем за Кубком и понимаем - все зависит от нас. 
- Следующий соперник - "Сибирь". Какой будет игра? 
- Они будут биться, потому что им очень нужны очки. Наверняка, выложатся по 
полной. А нам нужно просто играть в свой хоккей. 

https://allhockey.ru/article/show/506412-
Aleksandr_Polunin_ya_povzroslel_i_u_menya_poyavilis_trebovaniya_k_sebe 

К заголовкам сообщений 

"Для меня Билялетдинов - это профессор". Интервью с Александром 
Завьяловым (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 8 
февраля 2024) 
Он отдал Казани более 15 лет.  
Александр Завьялов - знаковая личность для казанского спорта. Он провел за 
"Ак Барс" 14 сезонов подряд (больше только у Даниса Зарипова), а затем три 
года работал в тренерском штабе Зинэтулы Билялетдинова. В качестве игрока у 
Завьялова - чемпионство 1998 года, в качестве тренера - Кубок Гагарина 2018-
го.  
Однако теперь Завьялов трудится в "Сибири". Сезон он начинал главным 
тренером "Витязя", однако после отставки перешел на работу в Новосибирск. На 
прошлой неделе тренеру прилетела шайба в лицо - разбились очки и остался 
большой синяк. Какие процедуры пришлось пройти, за что Завьялов отвечает в 
"Сибири" и берет ли какие-то наработки Юрия Моисеева - в интервью "БИЗНЕС 
Online".  
- Александр Васильевич, в матче с "Амуром" вам в лицо прилетела шайба. Как 
сейчас себя чувствуете? 

https://allhockey.ru/article/show/506412-Aleksandr_Polunin_ya_povzroslel_i_u_menya_poyavilis_trebovaniya_k_sebe
https://allhockey.ru/article/show/506412-Aleksandr_Polunin_ya_povzroslel_i_u_menya_poyavilis_trebovaniya_k_sebe


 

 

- Честно говоря, на следующий день после прилета шайбы я чувствовал себя 
замечательно, находился в рабочем ритме. Врачи сказали, что на третий день 
нужно сделать компьютерную томографию и посмотреть, не было ли 
повреждения глаза. Мне провели исследование - результаты хорошие. 
Офтальмолог тоже отметил, что с глазом полный порядок.  
- Сколько еще будет синяк? 
- Такие вещи никто не может предусмотреть. Синяк - это природа: насколько 
быстро он будет сходить, зависит от организма самого человека.  
- Будучи игроком, вы получали шайбой в лицо так же сильно, как в матче с 
"Амуром"? 
- Тут важно понимать, что все хоккеисты на профессиональном и любительском 
уровнях получают шайбой в лицо. Это неизбежный процесс - не поможет даже 
визор. Сейчас все стараются играть клюшка в стык: как шайба отскочит - это 
непредсказуемый процесс.  
- Вы могли пропустить матч с "Ак Барсом" из-за травмы? 
- Я должен был лететь в Казань при любых повреждениях. Тот факт, что шайба 
прилетела мне в лицо, не должен сказываться на моей работе. Может, и было 
какое-то сотрясение, но есть профессиональная этика, которой следует 
придерживаться. Если ты в состоянии лететь и выполнять свою работу, то ты 
должен это делать.  
- В декабре вы перешли на должность тренера "Сибири". Какие цели ставит клуб 
на этот сезон? 
- Мы должны выходить на матч и играть правильно, на победу. Если это будет 
происходить в каждой игре, то все должно быть хорошо. Но мы можем и 
проиграть: сразу видно со стороны, отдается команда, есть ли жажда борьбы и 
желание победить. Мы как тренеры настраиваем игроков на каждый матч.  
- Почему последние матчи даются "Сибири" не так просто? 
- Против нас играют команды, которые тоже хотят победить. Все нас разбирают, 
мы разбираем соперника. Каждая команда преследует свою цель: одни хотят 
быть выше в турнирной таблице, другие борются за выход в Кубок Гагарина. 
Последний наш матч с "Амуром" из той серии, когда игры идут на вылет.  
- С "Нефтехимиком" на этой неделе будет такой же матч? 
- Такой матч будет не один, а целых два: один - на выезде, другой - дома.  
- У вас есть уверенность, что команда окажется в плей-офф? 
- Без уверенности нельзя работать. Дашь слабину - ребята сразу это 
почувствуют. Поэтому ты должен быть уверен в себе, а затем эту уверенность 
передавать игрокам.  
- Ваши обязанности в "Сибири" остались теми же, что и в "Торпедо", "Ак Барсе" 
и "Витязе"? 
- Да, я по-прежнему отвечаю за меньшинство и работу защитников.  
- Вы работаете с хоккеистами из неиграющего состава? 
- Мы делаем это все вместе, в том числе и с Сергеем Владимировичем 
Кривокрасовым. Ребята, которые не попали в основной состав, остаются и 
работают по полной программе. Внимание уделяется всем, независимо от места 
в составе. Каждый игрок должен знать, что и как происходит на льду.  
- Как лично вы отреагировали на снятие четырех очков у "Сибири"? 
- Все прекрасно понимают, что крайним в таких вопросах будет оставаться клуб. 
Но думаю, что все должны признать свои ошибки.  
- Когда вы были игроком, то приезжали в Новосибирск в старый дворец. С 2023-
го команда переехала на новую арену, вместительность которой более 10 тысяч 
человек. Как вы чувствуете себя во время матчей? 



 

 

- Все прекрасно знают, что в Новосибирске очень азартные и громкие 
болельщики. После исполнения гимна они произносят: "Славься, Сибирь", - это 
до мурашек. Когда приходит полный дворец, то атмосфера на матче просто 
отличная. И не важно, как складывается матч: выигрываем, идем вровень или 
проигрываем. 
- Казани нужен такой же дворец? 
- Думаю, что Казани такой дворец бы не помешал. В столице Татарстана любят 
хоккей, здесь много ходят на матчи "Ак Барса". Было бы неплохо, если бы в 
Казани построили новую арену.  
- Вы вошли в тренерский штаб "Сибири" не сразу, а только по ходу сезона. Как 
вы пришли к такому варианту? 
- После ухода из "Витязя" я два месяца сидел дома и смотрел хоккей. Многое для 
себя осознал: что не получилось в Балашихе, что вышло хорошо, что не очень. 
Когда ты сидишь без работы, то ты просто сжигаешь себя изнутри. Тут 
последовал звонок со стороны руководства клуба, мы поговорили, после чего я 
вошел в тренерский штаб.  
- Быстро согласились принять новую для себя работу? 
- Можно сказать, что быстро.  
- Были ли другие предложения? 
- Скажу честно - нет. Я даже смирился с той мыслью, что буду готовить себя на 
следующий сезон. Но тут так получилось, что "Сибирь" оказалась готова взять 
меня в тренерский штаб.  
- Что для вас предпочтительнее: быть ассистентом в КХЛ или главным в ВХЛ? 
- Глубокий и расплывчатый вопрос. Думаю, что каждый тренер стремится стать 
главным в КХЛ - это приоритет. В этом сезоне мне удалось возглавить "Витязь", 
я многое проанализировал из того периода, но, что именно, не хочу выносить в 
прессу. Я благодарен руководству, что они мне дали шанс поработать главным 
тренером.  
Да, пошло не так, как должно было. Не хочу вспоминать то, что было. Рад, что 
остался в хороших отношениях с руководством, с игроками, но нужно было 
принимать какое-то решение. Когда ты проигрываешь 12 матчей подряд, то 
видишь, что что-то идет не так, что-то не получается. Решил взять весь удар на 
себя и показать: "Ребят, я не согласен с тем, что происходит в нашей команде". 
Я должен был это сделать. Просто так приходить и получать зарплату - это 
неправильно и непрофессионально.  
- Ваш этап в "Витязе", когда вы возглавляли команду, из серии "плохой опыт - это 
тоже опыт"? 
- Полностью согласен. Это хороший профессиональный и жизненный опыт.  
- Посматриваете ли за результатами "Витязя"? 
- Не только "Витязя", но и всех команд лиги. Когда ты работаешь тренером, то 
должен постоянно следить, кто и что делает, какие сейчас тенденции, у кого 
какая система. Если ты профессионал своего дела, то должен знать каждого 
игрока лиги, и не важно, молодой он или опытный.  
"У Билялетдинова нет мелочей, ему важно все" 
- В каких отношениях вы остались с Зинэтулой Билялетдиновым после вашего и 
его уходов из клуба в 2019 году? 
- У нас с ним остались хорошие и теплые отношения. Он мне дал очень многое 
за те три года, в которые мы вместе работали. Для меня это профессор. У 
Билялетдинова нет мелочей, ему важно все.  
- Вы удивились, когда он после двух с половиной лет вернулся к тренерской 
деятельности? 



 

 

- Так сложилось. Ему предложили, он согласился и сначала поднял команду с 
седьмого места Востока на первое, а затем вышел в финал Кубка Гагарина.  
- Когда он вернулся в клуб в декабре 2022 года, то не предлагал ли он вам войти 
в тренерский штаб "Ак Барса"?  
- Такого разговора не было: на тот момент я работал в "Витязе" помощником у 
Буцаева. Да и в целом у него были ассистенты, с которыми он дошел до 
определенного результата. Зинэтула Хайдярович не будет менять помощников, 
с которыми он добился успеха.  
- После ухода в 2019 году вы могли вернуться в "Ак Барс"? 
- Этот вопрос больше не ко мне, а к руководству "Ак Барса". Оно совместно с 
главным тренером решает, кого из ассистентов приглашать.  
- После Билялетдинова в "Ак Барс" пришел Квартальнов. Вы с ним четыре года 
вместе играли в Казани... 
- То, что мы играли вместе - это хорошо, но с тех пор прошло много лет. Мы стали 
тренерами, к тому же у Дмитрия Вячеславовича есть свой тренерский штаб. У 
них было свое понимание, они вместе многое прошли. Считаю, что это 
нормальный рабочий процесс.  
- В Казани вы дважды стали чемпионом: в 1998 году и в 2018-м. Первое - будучи 
игроком, второе - тренером. Какое из них более ценно? 
- Для меня очень ценны оба из них. Между этими победами прошел большой 
промежуток времени. Когда я был игроком, то мы за несколько матчей до конца 
сезона досрочно стали чемпионами. В качестве тренера вспоминаю, как мы 
забили гол в большинстве и счет стал 1:0. Как мы выстояли впятером против 
шести полевых игроков соперника - это дорогого стоит. 
- В чем была главная сила чемпионского "Ак Барса" 2018 года? 
- В тренере, коллективе единомышленников, хорошем подборе российских 
игроков и легионеров - все сложилось воедино. Каждый много и кропотливо 
работал, это дало результат.  
- Но в следующем сезоне команда вылетела в первом раунде от "Авангарда". 
Что стало причиной такого поражения? 
- Таков мой характер: не люблю вспоминать то, что произошло неудачно. Мы 
тогда уступили со счетом 0-4, обидно было так вылететь. Есть определенные 
причины, почему мы так плохо сыграли.  
- С кем из чемпионов 1998 года больше всего общаетесь? 
- С Дмитрием Балминым, Ильнуром Гизатуллиным, Рафой Якубовым, Айратом 
Кадейкиным. Мы все были близки, когда были партнерами по команде, но жизнь 
нас разбросала. Но, несмотря на это, мы стараемся поддерживать связь. 
Например, в мае прошлого года съехались в Казань, провели хороший матч.  
- Какой подход у Моисеева был лично к вам? 
- Каким бы не был тренер, требовательным или нет, только по завершении 
карьеры ты понимаешь, что он хотел только лучшего. Моисеева можно назвать 
требовательным специалистом, но пошутить он тоже мог. Хотя ни один тренер 
не может быть идеален для всех игроков.  
- Вы более 10 лет работаете тренером. Сейчас что-нибудь берете из наработок 
Моисеева или времена поменялись? 
- Тот хоккей ушел в прошлое, а времена поменялись. Игра кардинально стала 
другой: размер площадки, система, скорости - все изменилось. Раньше было 
больше времени, чтобы принять решение, сейчас нужно быстрее думать.  
- Вы провели в "Ак Барсе" 14 сезонов подряд. Могли ли в какой-то момент уйти? 
- Уходить из дома, где ты востребован, - для чего и зачем? Если я нужен был 
клубу, то какой смысл был уходить? Команда была хорошей, я был доволен 
условиями. В 2004-м, когда я уходил из "Ак Барса", то руководство, скорее всего, 



 

 

хотело большего результата. Возможно, они думали, что без меня команда 
сыграет лучше. Это спортивная жизнь: рано или поздно хорошее всегда 
заканчивается.  
- То есть вы ушли из "Ак Барса" не по своему желанию?  
- Мне не стали предлагать контракт, а тут на меня вышел Борис Петрович 
Михайлов, который был главным тренером в СКА. Им нужен был опытный игрок 
- я уехал на два года в Санкт-Петербург.  
- Хотели остаться в Казани? 
- У меня здесь семья, дети. Вернусь к словам: "Зачем уходить из клуба, в котором 
ты всем доволен?" 
- Хотели бы снова вернуться в "Ак Барс" по ходу тренерской карьеры? 
- Не люблю загадывать - время все рассудит. Появится предложение - с 
удовольствием рассмотрю. Но у меня есть сегодняшний день: я работаю в 
"Сибири" и хочу выполнить свое дело до конца и честно.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/291529 

К заголовкам сообщений 

Про русского вундеркинда почти забыли, а он забивает больше Овечкина! 
В возрасте Мичкова почти никого не было круче (Sport24.ru, Москва, 7 
февраля 2024) 
Больше очков в 19 лет было только у Кузнецова и Капризова.  
В этом сезоне КХЛ как никогда много молодых звезд, которые заставляют о себе 
говорить. В Нижнем Новгороде носят на руках Богдана Конюшкова, а его 
одноклубника по "Торпедо" Василий Атанасова, кажется, обожают по всей 
стране и дарят ему ананасы. В Магнитогорске окончательно взошла звезда 
Никиты Гребенкина и расправил плечи Данила Юров. "Железнодорожники" 
Симашев и Бут, московский "армеец" Шуравин, динамовцы Чернышов и 
Римашевский, челябинец Рыков и много кто еще...  
На это фоне мы как-то могли позабыть, кто главный молодой игрок в КХЛ. А им 
был и остается Матвей Мичков . Тот, которого еще в 16 лет нарекли новой 
русской надеждой, преемником Овечкина и много кем еще. Из-за того, что 
Мичков пока не уехал в НХЛ, не стал лидером СКА и вообще на какое-то время 
выпал из информационного поля, есть риск недооценить его выступления в этом 
сезоне. Но это будет серьезной ошибкой.  
А выпал Мичков из поля зрения не только из-за ударной игры других молодых 
звезд, но и из-за собственного здоровья. По тем или иным причинам Матвей стал 
довольно часто пропускать матчи "Сочи". Началось все с того, что он даже не 
поехал в Санкт-Петербург на Матч Звезд. Пропустил Мичков и почти половину 
января. Без него "леопарды", на удивление, неплохо справлялись и даже 
выбрались из кризиса, в котором пребывали до Нового года.  
Однако вернувшись в состав после болезни, Мичков сходу показал себя лидером 
и начал набирать очки почти в каждом матче. Только в одной из игр с "Куньлунем" 
он неожиданно остался не сухом пайке. Зато в остальных четырех матчах у него 
солидные 6 (2+4) очков. Так он поразил ворота "Витязя" в победном для сочинцев 
матче в Балашихе. И именно шайба Мичкова стала для команды Дмитрия 
Кокорева победной.  
А через неделю с небольшим "Витязь" и "Сочи" встретились на том же месте, в 
тот же час. Гости из олимпийской столицы России снова одержали победу. Если 
бы не грандиозный провал в середине чемпионата, можно было включиться в 
борьбу за плей-офф. Но Мичков, набравший два очка, лишь закрепил "Витязь" в 
статусе худшей команды чемпионата. Сочинцам эта ноша явно недоела.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/291529


 

 

Забросив классную шайбу с шикарной передачи Михаила Бердина, Мичков с 
новой силой заставил говорить о том, что он - Next One российского хоккея. 
Первый среди лучших. С 15 шайбами Мичков - главный снайпер "Сочи". 
Учитывая, что южане идут вне зоны плей-офф, вроде бы не самое большое 
достижение, но забивал он не только аутсайдерам, но и, например, "Салавату 
Юлаеву" с "Металлургом".  
Впрочем, чтобы оценить масштаб его 35 (15+20) очков в 39 встречах, нужно 
оглянуться назад и нащупать ориентиры. Среди игроков МХЛ до 17 лет, 
например, Мичкову равных нет. В свое время он опередил Никиту Кучерова, а с 
недавних пор в погоню уже за самим Матвеем мчатся Иван Демидов и Иван 
Рябкин. Сейчас Мичков играет в КХЛ, и он все еще попадает под категорию U20. 
Насколько он крут по сравнению с предшественниками?  
Рекорд для игроков до 20 лет в КХЛ составляет 42 очка. Столько в сезоне-
2016/2017, играя за "Салават Юлаев", набрал Кирилл Капризов. За пять лет до 
этого в составе родного "Трактора" на одно очко меньше заработал Евгений 
Кузнецов. Что один, что другой - звезды современной НХЛ. У Мичкова есть 
восемь матчей до конца регулярного чемпионата, чтобы догнать и возможно 
даже перегнать Капризова. А ближайшая его цель - Эли Толванен: до лучшего 
результата финна, игравшего за "Йокерит", всего один балл.  
Догонит Мичков Кузнецова с Капризовым или нет, он в любом случае встанет с 
ними на одну ступень. Как минимум за историю КХЛ, как максимум - в плане 
ожиданий от карьеры в НХЛ. Но все же чаще Матвея сравнивают не с 
форвардами "Миннесоты" и "Вашингтона", а с самим Овечкиным. Так уж 
повелось. А за океан будущая легенда уезжала с 26 (13+13) очками за "Динамо". 
Да, набрал он их за 37 игр, а бело-голубые тогда стали чемпионами России. Но 
то, что Мичков имеет более убедительную статистику, чем Ови в том же 
возрасте, впечатляет. Разве что выигрывать конкуренцию в топ-клубе он пока так 
и не научился. Или ему это сделать не дали - тут кому какая формулировка 
ближе.  

https://sport24.ru/hockey/article-618768-pro-russkogo-vunderkinda-pochti-zabyli-a-
on-zabivayet-bolshe-ovechkina-v-vozraste-michkova-pochti-nikogo-ne-bylo-kruche 

К заголовкам сообщений 

Андрей Коваленко: "Спады "Торпедо" и ЦСКА не связываю с короткой 
предсезонкой" (Russia-hockey.ru, Москва, 8 февраля 2024) 
О последних событиях в регулярном чемпионате КХЛ - чемпион СССР, России и 
Олимпийских игр, для Russia-Hockey.ru  
У ПЕРВОГО ЗВЕНА НИЖНЕГО НЕТ СТАБИЛЬНОСТИ  
- "Торпедо" Николая Коваленко только накануне завершило пятиматчевую серию 
поражений. Встревожены?  
- Даже ведущие клубы НХЛ не могут пройти чемпионат-марафон на одном 
уровне. А тут "Торпедо", команда на перспективу, с большим количеством 
молодых игроков.  
Куда больше беспокоит, что пока не показывает стабильный хоккей первое звено 
"Торпедо" Коваленко - Кручинин - Гончарук. В прошлом сезоне эти ребята вели 
команду за собой, в этом - травмы и другие моменты. Отсюда и некоторые 
поражения "Торпедо".  
Хорошо, что шаг вперед сделало звено Летунова. Но обеспокоенность главного 
тренера Игоря Ларионова вполне понятна.  
- У Николая Коваленко в последнем победном матче с "Трактором" было много 
моментов, он восстановился?  

https://sport24.ru/hockey/article-618768-pro-russkogo-vunderkinda-pochti-zabyli-a-on-zabivayet-bolshe-ovechkina-v-vozraste-michkova-pochti-nikogo-ne-bylo-kruche
https://sport24.ru/hockey/article-618768-pro-russkogo-vunderkinda-pochti-zabyli-a-on-zabivayet-bolshe-ovechkina-v-vozraste-michkova-pochti-nikogo-ne-bylo-kruche


 

 

- Травмы, болезни, в этом сезоне все скопилось. Но через такую полосу проходит 
любой профессионал, она закаляет.  
Николай очень много работает, все время на позитиве. А оценивать его форму 
тренерскому штабу.  
ГОД НАЗАД В "ТОРПЕДО" ТОЖЕ МАЛО КТО ВЕРИЛ  
- Эпидемию травм лидеров "Торпедо" связывают с рекордно короткой 
предсезонкой - команда открыла сборы лишь на второй неделе августа, кстати, 
одновременно с ЦСКА. В итоге оба клуба постоянно проходят через спады.  
- Я слышал такие версии, но скорее с ними не соглашусь. Видел, как игроки 
"Торпедо" самостоятельно начинали подготовку к чемпионату еще в середине 
лета, их план был расписан и выполнен. На мой взгляд, у сына была самая 
насыщенная предсезонка - по объему индивидуальной плюс командной работы.  
Да, травм в том же "Торпедо" немало, но все они игровые - как, например, у 
Атанасова. В любом случае все покажет плей-офф. Год назад в "Торпедо" тоже 
мало кто верил, но в первом раунде оно, можно сказать, на игровом классе 
прошло "Динамо". Посмотрим, что будет этой весной.  
ВУЙТЕКА ПЕРЕД ПЛЕЙ-ОФФ НАПРЯГАЛИ 23 ПОБЕДЫ ПОДРЯД  
- А что скажете о другом вашем бывшем клубе - ЦСКА, который может начать 
плей-офф с седьмым "посевом" на Западе, что станет главной сенсацией 
чемпионата в этой конференции?  
- После двух побед в плей-офф ЦСКА выглядит немного уставшим - скорее даже 
не физически, а эмоционально. В какие-то моменты команда собирается и виден 
ее прежний уровень, но потом опять идет спад.  
Не думаю, что такая игра армейцев связана с короткой предсезонкой и какими-
то проблемами в подготовке. Повторюсь, скорее есть недостаток в мотивации.  
- В кубковые шансы ЦСКА верите?  
- Говоря о нынешнем ЦСКА, вспоминаю обратный случай - наш чемпионский 
"Локомотив" начала века. Тогда в плей-офф мы заходили с серией, если не 
ошибаюсь, из 23 победных матчей. Главный тренер команды Владимир Вуйтек 
из-за этого переживал, говорил, что все слишом хорошо, и поражения могут 
начаться именно в плей-офф.  
Тогда на финише чемпионата мы проиграли, если не ошибаюсь, "Магнитке". 
Руководство огорчилось, а Вуйтек, наоборот, расслабился. И потом у 
"Локомотива" был уверенный, чемпионский плей-офф.  
Я не удивлюсь, если в случае с ЦСКА картина будет обратной. От негатива 
поражений команда может оттолкнуться и в плей-офф пойти по восходящей. Не 
думаю, что на Западе есть команды, которые хотят в первом раунде получить 
ЦСКА.  
Кстати, в плане психологии поражения перед плей-офф могут быть полезными. 
Тот же СКА в Новом году набрал ход, но после крупного поражения в Омске 
излишняя самоуверенность уйдет. Плей-офф - отдельный турнир, в котором 
очень многое решает психология.  

http://russia-
hockey.ru/articles/kovalenko/spady_torpedo_cska_ne_svyazyvau_korotkaya_predse
zonka_/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Вайсфельд оценил резонансный эпизод с Холодилиным и Толчинским в 
матче "Авангард" - СКА (Чемпионат.com, Москва, 7 февраля 2024) 

http://russia-hockey.ru/articles/kovalenko/spady_torpedo_cska_ne_svyazyvau_korotkaya_predsezonka_/
http://russia-hockey.ru/articles/kovalenko/spady_torpedo_cska_ne_svyazyvau_korotkaya_predsezonka_/
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Известный функционер и эксперт, а в прошлом хоккейный арбитр Леонид 
Вайсфельд высказался об эпизоде в матче "Авангард" - СКА (9:5), где хоккеист 
омского клуба Никита Холодилин травмировал одного из лидеров СКА Сергея 
Толчинского силовым приемом у борта. 
"Я не вижу нарушения правил со стороны Холодилина в эпизоде с Толчинским. 
Обоюдное удаление Гальченюка и Холодилина - это правильное решение судей, 
а вот по две или по пять минут - здесь возможны варианты", - сказал Вайсфельд 
в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5425144-vajsfeld-ocenil-rezonansnyj-
epizod-s-holodilinym-i-tolchinskim-v-matche-avangard-ska.html 

К заголовкам сообщений 

"Странное решение судей". Назаров о драке Холодилина и Гальченюка в 
матче "Авангард" - СКА (Чемпионат.com, Москва, 7 февраля 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров рассказал о драке в матче "Авангард" - СКА 
(9:5) между хоккеистом омского клуба Никитой Холодилиным и форвардом 
армейского клуба Алексом Гальченюком после травмы игрока команды из Санкт-
Петербурга Сергея Толчинского. 
"Шикарный матч двух лидеров, атакующий хоккей, много заброшенных шайб. Но 
мне непонятен один момент, который касается эпизода с Гальченюком и 
Холодилиным. Есть такое понятие: спровоцировать драку. То, что сделал Алекс, 
- это высший пилотаж. После того, как грубо сыграли против Толчинского, он 
спровоцировал Холодилина, но заметьте, что при этом Гальченюк не скинул 
перчатки, а Никита скинул. Более того, Алекс получил два удара, дело могло 
закончиться серьезной травмой. Но в итоге мы видим, что судьи дают по две 
минуты за грубость каждому. Странное решение. Я, конечно, не хоккейный 
арбитр, но кое-что в подобных вещах понимаю", - сказал Назаров в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5425284-strannoe-reshenie-sudej-
nazarov-o-drake-holodilina-i-galchenyuka-v-matche-avangard-ska.html 

К заголовкам сообщений 

Плющев: Холодилин въезжал в спину Толчинского. Это две минуты 
штрафа как минимум. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-
Петербург, 7 февраля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев прокомментировал 
корреспонденту "Спорт День за Днем" Максиму Сутченко момент из матча 
регулярного чемпионата КХЛ "Авангард" - СКА (9:5), в котором получил травму 
нападающий армейцев Сергей Толчинский.  
Форвард "Авангарда" Никита Холодилин совершил силовой прием против 
Толчинского в конце второго периода. Толчинский не смог сам покинуть лед, его 
увели в раздевалку. Арбитры долго просматривали этот момент, но в итоге не 
стали наказывать хоккеиста "Авангарда".  
 - Вас удивило то, что Холодилин не был удален за силовой прием против 
Толчинского?  
 - То, что арбитры не удалили, у меня удивления не было. В этом сезоне много 
ляпов со стороны арбитров, - отметил Плющев. - На мой взгляд, это чистый 
толчок в спину или толчок на борт. Причем очень сильный, мощный, который 
привел к травме. На мой взгляд, это две минуты штрафа как минимум.  
Я несколько раз посмотрел повтор этого момента. Холодилин въезжал в спину 
Толчинского. Ни в плечо, ни в бок. Просто был удар в спину, приведший к травме.  

https://www.championat.com/hockey/news-5425144-vajsfeld-ocenil-rezonansnyj-epizod-s-holodilinym-i-tolchinskim-v-matche-avangard-ska.html
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https://www.championat.com/hockey/news-5425284-strannoe-reshenie-sudej-nazarov-o-drake-holodilina-i-galchenyuka-v-matche-avangard-ska.html


 

 

 - Роман Ротенберг после матча предположил, что это было указание главного 
тренера "Авангарда" Михаила Кравца "убивать" Толчинского? Верите ли вы в то, 
что это может быть так?  
 - Я в своей практике не встречался с таким, чтобы нанести травму сопернику. 
Бывают установки, когда с каким-то игроком нужно играть плотнее.  
Не думаю, что у Кравца и тренерского штаба "Авангарда" возникали такие мысли 
и такие установки. Все из одного котелка едят. Все понимают, что такая ситуация 
может произойти с их игроком.  
Могла быть установка играть жестче, плотнее, на грани фола. Но, чтобы в 
отношении конкретного игрока была такая установка, тем более Толчинский 
играл за "Авангард" и приложил руку к завоеванию Кубка Гагарина... 
Сомневаюсь, что до такого маразма может доходить.  

https://www.sportsdaily.ru/news/plyushchev-kholodilin-vezzhal-v-spinu-tolchinskogo-
eto-dve-minuty-shtrafa-kak-minimum 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Экс-арбитр - о травме Толчинского: не было "убийства", у борта нельзя 
как сопля играть (Чемпионат.com, Москва, 7 февраля 2024) 
Бывший игрок СКА, судья Всесоюзной категории Константин Меньшиков оценил 
слова главного тренера СКА Романа Ротенберга в адрес наставника "Авангарда" 
Михаила Кравца о том, что игроки омского клуба специально травмировали 
игрока армейского клуба Сергея Толчинского. 
"Обычный хоккейный момент. Можно удалять за такое, можно не удалять. Не 
знаю, почему из-за него разгорелись такие страсти. Не было "убийства"? Нет, это 
было сказано на эмоциях. Тренер СКА тоже набирается опыта, переживает за 
результат. Толчинский смотрел вниз на шайбу или был раскрепощен. А у борта 
так нельзя. Если я вижу, что меня летят бить, выставляю плечо, стараюсь 
противодействовать. А если ты как сопля... 
Михаил Кравец обиделся на слова Романа Ротенберга? Ну, конечно, его можно 
понять. Он играл в хоккей душой и сердцем. Очень порядочный парень. Бился на 
льду, действовал самоотверженно, но никогда не поступал подло. 
Самоотверженность и порядочность - его основные качества". 

https://www.championat.com/hockey/news-5426050-eks-arbitr-o-travme-
tolchinskogo-ne-bylo-ubijstva-u-borta-nelzya-kak-soplya-igrat.html 

К заголовкам сообщений 

СКА обратился в судейский департамент КХЛ по поводу эпизода с 
Толчинским в матче против "Авангарда" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 
февраля 2024) 
СКА обратился в судейский департамент КХЛ по поводу эпизода с Толчинским в 
матче против "Авангарда"  
Как стало известно "Матч ТВ", СКА обратился в судейский департамент КХЛ с 
просьбой рассмотреть эпизод, когда форвард омского "Авангарда" Никита 
Холодилин применил силовой прием против нападающего СКА Сергея 
Толчинского. 
Во вторник СКА проиграл "Авангарду" со счетом 5:9 в гостевом матче КХЛ. В 
конце второго периода Толчинский покинул лед после силового приема в 
исполнении нападающего омичей Никиты Холодилина. Главные судьи матча 

https://www.sportsdaily.ru/news/plyushchev-kholodilin-vezzhal-v-spinu-tolchinskogo-eto-dve-minuty-shtrafa-kak-minimum
https://www.sportsdaily.ru/news/plyushchev-kholodilin-vezzhal-v-spinu-tolchinskogo-eto-dve-minuty-shtrafa-kak-minimum
https://allhockey.ru/news/show/506430-Pljuschev_o_slovah_Rotenberga_v_adres_Kravca_mogla_byt_ustanovka_igrat_zhestche
https://www.championat.com/hockey/news-5426050-eks-arbitr-o-travme-tolchinskogo-ne-bylo-ubijstva-u-borta-nelzya-kak-soplya-igrat.html
https://www.championat.com/hockey/news-5426050-eks-arbitr-o-travme-tolchinskogo-ne-bylo-ubijstva-u-borta-nelzya-kak-soplya-igrat.html


 

 

Виктор Гашилов и Сергей Юдаков дали по две минуты штрафа Холодилину и 
Алексу Гальченюку за последующую драку. 
По информации "Матч ТВ", СКА отправил запрос в судейский департамент КХЛ 
с просьбой внимательно изучить эпизод с Толчинским и Холодилиным. 
 - Когда Толчинского выносили со льда, он был без сознания. Игрок ничего не 
помнил в тот момент, находился в шоковом состоянии. Повезло, что он избежал 
серьезной травмы и может после этого вообще играть в хоккей. Несколько 
миллиметров, и Сергей мог стать инвалидом, - сообщили "Матч ТВ" в 
петербургском клубе.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2013804_SKA_obratilsa_v_sudejskij_dep
artament_KKhL_po_povodu_epizoda_s_Tolchinskim_v_matche_protiv_Avangarda 

Похожие сообщения (14): 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 7 февраля 2024 

• Вести.ru, Москва, 7 февраля 2024 

• Neva.today, Санкт-Петербург, 7 февраля 2024 

• Петербургский дневник (spbdnevnik.ru), Санкт-Петербург, 7 февраля 2024 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 7 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 февраля 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 7 февраля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 7 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 7 февраля 2024 
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Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Кто еще выйдет в плей-офф и плей-ин: расклады и прогноз эксперта 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 7 февраля 2024) 
В OLIMPBET регулярном чемпионате МХЛ 2023/2024 суммарно разыгрываются 
22 путевки в следующие раунды. По пять команд из "Золотых" дивизионов 
каждой конференции выходят в плей-офф, еще шесть (по три из каждого 
дивизиона) поборются в плей-ин.  
Формат OLIMPBET чемпионата МХЛ: что такое плей-ин и как попадают в плей-
офф 
24/7  
По состоянию на 7 февраля десять команд знают, где они сыграют после 
окончания регулярного чемпионата. Прямой выход в плей-офф гарантировали 
"Локо" и "СКА-1946" на Западе, а также "Мамонты Югры", "Белые Медведи", 
"Омские Ястребы" и "Чайка" в Восточной конференции.  
От "Золотых" дивизионов известен один участник плей-ин - МХК "Динамо СПб", 
от "Серебряных" − три из шести: "Амурские Тигры" (Западная конференция), 
"Кузнецкие Медведи" и "Ладья" (Восточная).  
Автор MHL.KHL.RU Александр Крупеник просчитал наиболее вероятные 
варианты по выходу команд в плей-офф и плей-ин, а также сделал свои 
прогнозы.  
"Кузнецкие Медведи" или "Ладья": кто выиграет "Серебряный" дивизион Востока  
На лидерство и прямое повышение в "Золотой" дивизион Восточной 
конференции претендуют "Кузнецкие Медведи" и "Ладья". Это одна из главных 
интриг концовки чемпионата: обе команды потенциально могут набрать по 68 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2013804_SKA_obratilsa_v_sudejskij_departament_KKhL_po_povodu_epizoda_s_Tolchinskim_v_matche_protiv_Avangarda
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2013804_SKA_obratilsa_v_sudejskij_departament_KKhL_po_povodu_epizoda_s_Tolchinskim_v_matche_protiv_Avangarda
https://www.sportsdaily.ru/news/agent-tolchinskogo-nazval-sroki-vozvrashcheniya-napadayushchego-v-sostav-ska-
https://www.vesti.ru/article/3793450
https://neva.today/news/2024/2/7/494754
https://spbdnevnik.ru/news/2024-02-07/on-mog-stat-invalidom-ska-poprosil-izuchit-epizod-s-tolchinskim-v-matche-s-avangardom
https://www.sport-weekend.com/khokkej/kkhl/230226-aleksandr-kozhevnikov-prokommentiroval-konflikt-iz-za-travmy-igroka-ska-po-igre-bylo-vidno-chto-k-tolchinskomu-otnosyatsya-zhestko-no-eto-khokkej-a-ne-shakhmaty
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ska-obratilsya-v-sudeyskiy-departament-khl-po-povodu-epizoda-s-tolchinskim-2176457/
https://www.sportmk.ru/sports/2024/02/07/ska-obratilsya-v-sudeyskiy-departament-kkhl-posle-epizoda-s-travmoy-tolchinskogo.html
https://www.championat.com/hockey/news-5425434-ska-obratilsya-v-sudejskij-departament-khl-posle-epizoda-s-travmoj-tolchinskogo.html
https://www.sports.ru/health/1115824267-ska-obratilsya-v-sudejskij-departament-kxl-po-povodu-xita-protiv-tolch.html


 

 

очков. В турнирной таблице тольяттинцы отстают на четыре балла при двух 
играх в запасе.  
В случае равенства очков по итогам регулярного чемпионата победитель 
определится по дополнительным показателям - в первую очередь, количеству 
побед в основное время. Их у "Ладьи" 22 в 44 матчах, а у "Медведей" − 24 в 46.  
Новокузнецкой команде предстоит сыграть по разу дома и на выезде с 
решившими все задачи лидерами Востока "Мамонтами Югры", а также 
последней командой конференции - "Красноярскими Рысями".  
Все соперники "Ладьи" остаются мотивированными: команды "Золотого" 
дивизиона "Ирбис" и "Чайка" и борющиеся за плей-ин "Тюменский Легион" и 
"Молот".  
Прогноз: "Кузнецкие Медведи" наберут четыре очка или больше и победят в 
дивизионе  
Пять претендентов на место: кто еще выйдет в плей-ин на Востоке?  
Гонка за последнее место в тройке лучших команд "Серебряного" дивизиона 
Восточной конференции в разгаре. Сразу пять команд ("Локо-76", "Реактор", 
"Молот", "Спутник" и "Тюменский Легион") остаются в борьбе, три из них - очень 
близко друг к другу. Судьбу заветной путевки решат, в том числе, очные 
противостояния.  
Фаворит - "Локо-76". Ярославцы набрали 47 очков и опережают ближайших 
преследователей ("Реактор" и "Молот") на четыре балла. В календаре у "76-х" 
игры с "Ирбисом" и "Чайкой", а затем спаренные очные встречи с "Молотом" и 
"Тюменским Легионом". Последние две команды, наряду с "Реактором" и 
"Спутником", находятся в погоне за тройкой и в очных противостояниях 
постараются доставить "Локо-76" максимум проблем.  
Календари у "Молота" и "Тюменского Легиона" схожи: по игре с "Авто" и 
"Толпаром", по две - с "Локо-76" и "Ладьей". У пермяков есть преимущество в 
шесть очков над сибиряками: 43 против 37, но при этом в запасе у "Тюменского 
Легиона" две игры со "Снежными Барсами", потерявшими турнирную мотивацию.  
Две команды из Татарстана − "Спутник" и "Реактор" − сыграют между собой сразу 
четыре матча. А затем каждая из них дважды встретится со "Снежными 
Барсами".  
Наименьшие шансы у "Спутника" и "Тюменского Легиона" - им для попадания в 
плей-ин нужно выигрывать все свои матчи и ждать осечек соперников. "Молоту" 
требуется побеждать "Локо-76" и добирать недостающие очки во встречах с 
командами, которые идут выше в таблице.  
Прогноз: "Реактор" и "Локо-76" решат судьбу плей-офф в последнем матче. 
Нижнекамцы вполне могут набрать максимум очков (12) в оставшихся играх и 
оставить позади ярославцев с трудным календарем.  
А кто на вылет? "Авто", "Сибирские Снайперы" и "Толпар" борются за плей-ин и 
выживание 
Покинуть "Золотой" дивизион Восточной конференции может любая из трех 
последних команд. Плотность впечатляет: по 47 очков у "Авто" и "Сибирских 
Снайперов", 46 - у "Толпара", но при этом екатеринбуржцы сыграли на два матча 
больше сибиряков и уфимцев.  
Календарный расклад не слишком благоприятен для "Сибирских Снайперов", 
которым предстоит сыграть по два матча с "Омскими Ястребами", "Чайкой" и 
"Ирбисом" - командами, занимающими места с третьего по пятое в "Золотом" 
дивизионе. При этом они точно могут ожидать потерю очков от соперников.  
"Авто" и "Толпар" по два матча проведут между собой - и эти игры завершат для 
них регулярный чемпионат. До того они сыграют по разу с мотивированными 



 

 

"Молотом" и "Тюменским Легионом". А у "Толпара" в календаре еще два матча с 
лучшей командой Востока - "Мамонтами Югры".  
Прогноз: все решит очное противостояние "Авто" и "Толпара" - если соперники 
разделят очки, то худший расклад ждет "Сибирских Снайперов".  
"Локо" или "СКА-1946": кто выиграет "Золотой" дивизион на Западе?  
Плей-офф на правах традиционных фаворитов на Западе первыми 
гарантировали себе "Локо" и "СКА-1946" - их топ-2, наиболее вероятно, 
останется непоколебимым. Лидеры уже одержали в 47 играх регулярного 
чемпионата 39 и 34 победы соответственно.  
Ярославцы - фавориты на первое место на Западе, и если не случится форс-
мажоров, то они начнут плей-офф в статусе лучшей команды конференции. В 
оставшихся играх им будут противостоять "СКА-Карелия", "Русские Витязи", 
"Динамо-Шинник" и дважды "Алмаз".  
А петербуржцам нужно не только обыграть "СКА-Карелию", но и одолеть в 
четырех играх набравшее ход московское "Динамо". Армейцам нужна 
предельная концентрация и лучшая игра от лидера Лиги по очкам за игру Ивана 
Демидова (49 очков в 25 встречах - 1,96 в среднем). В мыслях о лидерстве можно 
оказаться в статусе третьей команды конференции - на кону в играх с "Динамо" 
весь восьмиочковый отрыв от них.  
Прогноз: "Локо" уверенно сохранит первое место и станет победителем 
дивизиона.  
МХК "Динамо-Москва", МХК "Спартак" и "Алмаз": кто займет третье место на 
Западе? 
На утро 7 февраля у "Динамо" и "Спартака" по 65 очков в 44 играх, у "Алмаза" - 
64 очка в 47 встречах, а у идущей шестой "Академии Михайлова" - 60 баллов в 
46 встречах.  
Наиболее высокие шансы зацепиться за тройку и получить более простой 
жребий в первом раунде плей-офф остаются у молодежных команд столичных 
"Динамо" и "Спартака". Первых ведут за собой лучший новичок и лучший снайпер 
сезона - Иван Рябкин и Артем Иванов. В феврале они проведут по четыре матча 
с командами из Санкт-Петербурга: "Динамо" и "СКА-1946". Календарь МХК 
"Спартак" выглядит проще: четыре матча с "Красной Армией" и по два с 
"Академией Михайлова" и "Капитаном".  
"Алмазу" предстоят две встречи с "Локо" и три - с командами "Серебряного" 
дивизиона: "СКА-Карелией", "Динамо-Шинником" и "Русскими Витязями".  
Единственная команда, которая может нарушить устоявшуюся стабильность в 
плей-офф Западной конференции - это "Академия Михайлова", но для этого 
тулякам предстоит совершить героический победный поход: обыграть МХК 
"Спартак", "Красную Армию" и "Капитан" во всех восьми матчах.  
Прогноз: "Спартак" окажется на третьей строчке и получит соперника по итогам 
плей-ин, а МХК "Динамо" сыграет на старте плей-офф с "Алмазом"  
Какие две команды окажутся в зоне плей-ин на Западе? 
"Русские Витязи", "Атлант", "Динамо-Шинник" и "Крылья Советов" ведут активную 
борьбу за два места в плей-ин Западной конференции. Сейчас у них 58, 55, 55 и 
54 очка соответственно, при этом "Атлант" провел на три игры меньше 
конкурентов.  
Находящемуся на третьей строчке "Атланту" предстоит сыграть семь матчей. 
Дальневосточный выезд с двумя играми в Южно-Сахалинске, Владивостоке и 
Хабаровске, а также игра с "АКМ-Юниором" должны принести команде нужное 
для попадания в плей-ин количество очков.  
"Русским Витязям" и "Динамо-Шиннику" предстоит еще дважды сыграть между 
собой - в феврале соперники обе очные встречи завершились за пределами 



 

 

основного времени в пользу хоккеистов из Подмосковья. После встреч в 
Балашихе команды по разу проверят на прочность "Алмаз" и "Локо".  
"Крылья Советов" по два раза сыграют с командами "СКА-Юниор" и "СКА-
Карелия", в которых вполне могут набрать максимум очков. Таким образом, в 
борьбе за оставшиеся путевки в плей-ин возможен любой сценарий.  

https://mhl.khl.ru/news/20092/1050292/ 

К заголовкам сообщений 

Состав молодежной сборной Казахстана на Кубок Будущего (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 7 февраля 2024) 
На турнире также сыграют сборные России U 17 и U 18, а также молодежная 
команда Белоруссии.  
Стал известен состав молодежной сборной Казахстана, которая примет участие 
в международном турнире Кубок Будущего в Минске. У 20 из 23 игроков команды 
есть опыт выступлений в Молодежной хоккейной лиге  
Вратари  
 Владимир Истомин ("АКМ-Юниор"), Руслан Какенов ("Ястребы", Уральск)  
Защитники  
 Данила Беляков ("Торпедо", Усть-Каменогорск), Роман Большедворский, 
Бейбарыс Оразов, Глеб Решетько, Даниал Шакшакбаев, Мстислав Шипилин, 
Егор Шимин (все - "Снежные Барсы"), Глеб Лукавенко ("Красноярские Рыси")  
Нападающие  
 Абзал Алибек, Арыстан Амырканов, Адиль Бейсембаев, Артур Гросс, Кирилл 
Канкин, Егор Левковец, Кирилл Ляпунов, Александр Мигунов, Асанали 
Русланулы, Асанали Саркенов, Семен Симонов, Владимир Корчагин (все - 
"Снежные Барсы"), Данила Пиниди ("Бейбарыс", Атырау)  

https://mhl.khl.ru/news/20029/1050291/ 

К заголовкам сообщений 

Один из фаворитов драфта НХЛ Демидов набрал очки в 15-м матче 
подряд, обновив рекорд СКА-1946. У форварда 52 балла и полезность 
"плюс 41" в 26 матчах сезона МХЛ (Sports.ru, Москва, 7 февраля 2024) 
Иван Демидов обновил рекорд СКА-1946 по матчам с набранными очками 
подряд.  
Нападающий сделал три результативных передачи в матче Olimpbet регулярного 
чемпионата МХЛ против МХК "Динамо" Москва (7:3). 
18-летний форвард набрал очки в 15 матче подряд - это обновление клубного 
рекорда, который ранее насчитывал 13 игр, установленный Дмитрием 
Бучельниковым. 
В прошлый раз Демидов не набирал очков в матче МХЛ 12 декабря во встрече 
против МХК "Спартак". 
Нападающий отметился 52 (20+32) баллами при полезности "плюс 41" в 26 
матчах регулярного чемпионата МХЛ. Иван является лучшим бомбардиром СКА-
1946. 
Иван Демидов является одним из фаворитом драфта НХЛ-2024.  

https://www.sports.ru/hockey/1115826031-odin-iz-favoritov-drafta-nxl-demidov-
nabral-ochki-v-15-matche-podryad.html 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
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https://mhl.khl.ru/news/20029/1050291/
https://www.sports.ru/hockey/1115826031-odin-iz-favoritov-drafta-nxl-demidov-nabral-ochki-v-15-matche-podryad.html
https://www.sports.ru/hockey/1115826031-odin-iz-favoritov-drafta-nxl-demidov-nabral-ochki-v-15-matche-podryad.html


 

 

(основные новости) 
 

Сборная Москвы на Спартакиаде-2024: обзор команды и персективы 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 7 февраля 2024) 
12 февраля в Челябинске начнется хоккейный турнир на Всероссийской 
Спартакиаде по зимним видам спорта. Официальный сайт WHL.KHL.RU 
рассказывает о составе команды Москвы, основу которой составят игроки 
юниорской сборной столицы.  
Состав Сборной Московской области  
Вратари: Анна Кильдишева, Софья Косенкова;  
Защитники: Анастасия Астраханцева, Саида Ахметвалеева, Дарья Багрова, 
Александра Гандзюк, Валентина Касаткина, София Кожуховская, Виктория 
Леонова, Светлана Ткачева, Елизавета Улькова;  
Нападающие: Марина Артемова, Оксана Башлыкова, Яна Георгица, Мария 
Карташова, Ирина Морданова, Дарья Объедкова, Дарья Орлова, Дарья Петрова, 
Алевтина Полунина, Дарья Сысоева, Евгения Хохлова.  
Главные звезды  
Главной звездой сборной является Светлана Ткачева - девятикратная 
чемпионка России, четырехкратная обладательница Кубка еврочемпионов, 
бронзовый призер чемпионата мира (2013), участница трех Олимпийских игр. 
Кубок ЖХЛ в составе "Агидели" выигрывали Александра Гандзюк и Анастасия 
Астраханцева.  
Вратари  
16-летняя Анна Кильдишева в этом сезоне провела 16 матчей за "7.62" при 84,4% 
отраженных бросков, в шести матчах сыграла от начала до конца. 17-летняя 
Софья Косенкова стала лучшим вратарем третьего этапа Первенства России до 
18 лет.  
Защитники  
Среди игроков обороны в ЖХЛ успели поиграть Александра Гандзюк (99 матчей), 
Анастасия Астраханцева (50) и Светлана Ткачева (25). Первые двое помогли 
уфимской "Агидели" выиграть Кубок ЖХЛ в сезоне 2018/2019, а 39-летняя 
Ткачева играла за сборную России на Зимних Олимпийских Играх 2010, 2014 и 
2018 годов, она девять раз выигрывала чемпионат страны. 
Нападающие  
Оксана Башлыкова (82 матча) и Дарья Петрова (41) имеют опыт игры в 
чемпионате ЖХЛ. 17-летняя Ирина Морданова набрала 21 (7+14) очко за 
сборную Москвы на Первенстве России до 18 лет. Марина Артемова забросила 
семь шайб и стала вторым в списке снайперов высшего дивизиона Ночной лиги 
женского хоккея.  
Тренерский штаб  
Сборную Москвы возглавят Артур Надргулов, главный тренер "Ледяных 
Крыльев" в ЖХЛ и юниорской сборной Москвы в Первенстве России до 18 лет, и 
Юрий Лавренов, возглавляющий команду 2011 года рождения в Московской 
академии хоккея.  
Соперники сборной Москвы  
Сборная Москвы сыграет в группе "А" со сборными Башкортостана, 
Нижегородской и Московской областей.  
12 февраля, 14:00 (время московское). Сборная Москвы - Сборная Московской 
области 
13 февраля, 07:00. Сборная Москвы - Сборная Башкортостана 
14 февраля, 10:30. Сборная Москвы - Сборная Нижегородской области 
Перспективы команды  



 

 

Сборная Москвы не входит в число фаворитов на медали Спартакиады. Но, 
самое главное, подопечные Артура Надргулова имеют возможности показать 
себя в играх с сильнейшими хоккеистками страны и пойти на повышение.  

https://whl.khl.ru/news/20235/1047110/ 

К заголовкам сообщений 

На золотые медали Зимней Спартакиады претендуют хоккеистки 
"Агидели" из Уфы (ИА Башинформ, Уфа, 7 февраля 2024) 
Фаворитами Зимней Спартакиады являются хоккеистки уфимской "Агидели". 
Команда выступит на турнире в Челябинске, который стартует 12 февраля. По 
мнению женской хоккейной лиги, сборная Башкирии, сформированная из 
хоккеисток "Агидели", претендует на золотые медали. 
В состав сборной республики вошли вратари Анна Пругова, Надежда Морозова 
и Александра Берестова. Также в команде защитники Мария Баталова, 
Александра Козырь, Ангелина Махмутова, Мария Печникова, Алена Зубкова, 
Анна Свиридова и Анна Шибанова. Кроме того, рядом с ними сыграют 
нападающие Камилла Галиханова, Елизавета Дубей, Вероника Коржакова, 
Полина Лучникова, Илона Маркова, Яна Минкина, Элина Митрофанова, 
Елизавета Роднова, Камиля Сафина, Ольга Сосина и Ксения Тюрина. 
Звездой предстоящих игр считают Ольгу Сосину. Она признана одной из лучших 
бомбардиров в истории ЖХЛ. Кроме того, спортсменка входит в тройку лучших 
бомбардиров сезона и является лучшим ассистентом Лиги (41 передача). Также 
спортивные эксперты обращают внимание на Анну Пругову, которая является 
действующим обладателем приза лучшей хоккеистки сезона. Основной голкипер 
"Агидели" лидирует по количеству победных матчей, их на ее счету 21. 
Руководить игрой сборной Башкирии будут тренеры "Агидели" Валерий 
Давлетшин, который дважды приводил свои команды к чемпионству, и Сергей 
Трудаков, работающий в команде с момента ее основания и который четыре раза 
с "Агиделью" выигрывал Кубок ЖХЛ. 
Сборная Башкирии попала в группу "А", в которую также вошли сборные 
Московской и Нижегородской областей, а также Москвы. 
Добавим, в настоящее время ЖХЛ "Агидель" занимает первое место (88 очков). 
Напомним, "Агидель" все матчи в январе завершила победой. Уфимские 
хоккеистки выезжали в Московскую область, где в трех матчах сыграли с "МСМО 
7.62", и в Красноярск, где столько же раз встречались с "Бирюсой". Дома 
"Агидель" также провела шесть матчей, из которых четыре раза принимала 
"Белых медведиц" из Челябинска и два раза екатеринбургский "СКСО", 
сообщало информагентство "Башинформ". 

https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-02-07/na-zolotye-medali-zimney-
spartakiady-pretenduyut-hokkeistki-agideli-iz-ufy-3634143 

К заголовкам сообщений 

 
Сборная России по хоккею 

 
Голышев: обсуждаем с ребятами, что Евротур - это было кайфово и круто 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 февраля 2024) 
Нападающий "Автомобилиста" Анатолий Голышев заявил, что скучает по 
выступлению за сборную России. Национальная команда не принимает участия 
в международных турнирах после бана со стороны ИИХФ в марте 2022 года. 
- Скучаете по сборной? 

https://whl.khl.ru/news/20235/1047110/
https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-02-07/na-zolotye-medali-zimney-spartakiady-pretenduyut-hokkeistki-agideli-iz-ufy-3634143
https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-02-07/na-zolotye-medali-zimney-spartakiady-pretenduyut-hokkeistki-agideli-iz-ufy-3634143


 

 

- Раньше думал: "Лучше бы отдохнул". У всех выходные, а ты едешь на какой-
нибудь Евротур. А сейчас с ребятами обсуждаешь, как это было кайфово, 
почетно и круто. Это очень важно для спортсмена: после окончания сезона все 
едут на моря, а ты - в сборную и получаешь новый опыт. Поэтому очень скучаю. 
- Обидно за молодых ребят, которые тоже пропускают чемпионаты мира? 
- Самый интересный турнир - молодежный чемпионат мира на Новый год. Для 
многих это традиция, в том числе для моей семьи, - из года в год мы смотрели 
молодежный хоккей. Даже до того, как я стал хоккеистом. После того, как сам 
туда съездил, всегда смотрел и болел. Обидно за пацанов. Конечно, у нас 
появляются новые имена - Мичков и другие. Но после таких турниров 
раскрывалось больше игроков. Жаль, что парням не дают развиться и показать 
себя, - сказал Голышев. 

https://allhockey.ru/news/show/506501-
Golyshev_obsuzhdaem_s_rebyatami_chto_Evrotur_eto_bylo_kajfovo_i_kruto 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
"Кубок Будущего-2024". Россия U18 - Россия U17 - 5:3 (Федерация хоккея 
России (fhr.ru), Москва, 7 февраля 2024) 
В Минске стартовал очередной розыгрыш Кубка Будущего. Программу турнира 
открыли юниорские сборные России U18 и U17. 
Сами хоккеисты часто говорят, что разница в возрасте в один-два года не 
особенно ощущается во время игры, однако ход событий в первой половине 
встречи отнюдь не соответствовал этому утверждению. Более старшие юниоры 
сразу взяли игру под контроль: не прошло и пяти минут, а они уже вели с 
преимуществом в две шайбы благодаря голам Алексея Родионова и Вадима 
Дудорова.  
В дальнейшем команде U17 удалось несколько выровнять игру, хотя в целом 
преимущество старших товарищей не вызывало сомнений. Воплотить его в 
очередные голы подопечные Александра Титова сумели в середине второго 
периода, когда Илья Паутов и Александр Плесовских отличились с разрывом в 
32 секунды. Оправиться после такого двойного удара, полученного на 31-й 
минуте, команда Дмитрия Михайлова смогла не сразу, и вскоре Иван Рябкин 
довел счет до 5:0.  
И лишь после этого ситуация на льду "Чижовка-Арены" постепенно начала 
меняться. Через полторы минуты после шайбы Рябкина Дмитрий Якуценак все-
таки нашел путь к воротам Петра Андреянова, и этот гол стал больше, чем голом 
престижа. Он позволил игрокам U17 поверить в свои силы, и третий период они 
провели в едва ли не равной борьбе, а точные броски Кирилла Емельянова и 
Данилы Семихина сделали итоговый счет вполне достойным.  
Во втором матче дня встречаются молодежные сборные Белоруссии и 
Казахстана.  

https://fhr.ru/news/item/105463/ 

Похожие сообщения (4): 

• Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 7 февраля 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 7 февраля 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 7 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 
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Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Эдмонтон" оступился в шаге от рекорда НХЛ. Мечты разбились о вратаря 
"Вегаса" (Советский спорт, Москва, 7 февраля 2024) 
Коннор Макдэвид упустил шанс войти в историю, хотя, его, похоже и не было.  
Есть высшая справедливость, что бить один из "вечных" рекордов Национальной 
Хоккейной Лиги "Эдмонтон" выходил против своего самого принципиального 
соперника последних лет "Вегас Голден Найтс". Именно "рыцари" остановили 
всемогущего Макдэвида в прошлогоднем розыгрыше Кубка Стэнли. Хотя в целом 
по сезону тогда "нефтяники" имели солидное преимущество. Так что это 
противостояние чем-то отдаленно напоминает наше родное армейское дерби 
КХЛ, разве что возрастом оно значительно моложе.  
Что же касается действующего возраста рекорда - 17 побед в регулярном 
чемпионате подряд, то он тоже на первый выглядит довольно молодо. 
"Питсбурга Пингвинз" оформил его в сезоне-1992/1993. Из двадцати игроков, 
попавших сегодня в основной состав "Эдмонтона", только шестеро могли 
теоретически помнить те времена. Серия "пингвинов" длилась 37 дней с 9 марта 
по 14 апреля. "Эдмонтон" этот показатель перебил еще в январе. Оставалось 
последнее решительное действие.  
Кстати, это второй случай за последние годы, когда кто-то в плотную подходил к 
показателям Марио Лемье и Яромира Ягра 93-го года. 7 лет назад на 
историческое достижение замахнулся "Коламбус Блю Джекетс". Интересно, что 
попытка тогда разбилась о "Вашингтон", а вратарь "Коламбуса" Сергей 
Бобровский, благодаря которому серия тогда и стала возможна, уехал на лавку 
по ходу встречи, пропустив пять.  
На этом с историей все, тем более что в Парадайсе на "Ти-Мобайл Арене" 
должна была твориться новая. И по началу казалось, что все предпосылки к 
этому есть. У "Вегаса" в лазарете уже не хватает коек. Лидер команды Джек 
Айкел не играет с середины января. К тому же "Эдмонтон" быстро забил, причем 
сделал это в максимально символичной к случаю манере. Дело в том, что уже на 
первых минутах "Вегас" заработал большинство, но не просто не сумел его 
реализовать, а даже пропустил в концовке. Для любителей статистики в целом и 
Коннора Макдэвида в частности стоит отметить, для канадца эта шайба стала 
первой в нынешнем сезоне, заброшенной в меньшинстве. Но, гораздо больше 
интересно другое: к отчетному матчу "нефтяники" подходили имея еще одну 
интересную серию. Они не пропускали в меньшинстве уже ... 16 матчей подряд! 
Как говорится, случайности не случайны. Забегая вперед, можно сказать, что эта 
серия продолжилась. Если глубоко покопаться в статистике, наверняка окажется, 
что это тоже какой-нибудь местечковый рекорд.  
А вот с остальным довольно скоро все стало очень грустно. Вспомнился 6-й матч 
серии между этими командами прошлой весной в полуфинале конференции. 
Тогда и Макдэвид забил, и "Эдмонтон" был впереди уже к третьей минуте. Но у 
"Вегаса" при соответствующем настрое есть одно потрясающее качество. 
Главный тренер команды Брюс Кэссиди, словно вооружившись девизом Юлия 
Цезаря "разделяй и властвуй", умеет разбирать команды соперников на 
отдельных личностей. Это было показано в прошлом году в плей офф. Это было 
показано сегодня на "Ти-Мобайл Арене". Например, с площадки куда-то 
неожиданно пропал Леон Драйзайтль - главный поставщик снарядов для 
Макдэвида. Нет, физически он присутствовал, особенно первые пять минут. А 
дальше его просто выключили из игры.  



 

 

Матч напоминал борьбу удава с кроликом, где естественно более 
мотивированный кролик, вначале был очень активен. Но, поперхнувшись 
пропущенной шайбой, бесчувственная рептилия только сильнее сдавила 
челюсти. И полетели ответные голы. Их авторами стали Николя Руа, Чандлер 
Стивенссон и Вильям Карлссон, поразивший пустые ворота. Серия "Эдмонтона" 
прервалась. Нового рекорда не будет.  
Нельзя сказать, что "Эдмонтон" не бился. В том, что первой звездой матча стал 
вратарь хозяев Эдин Хилл огромная заслуга нападения соперника. Он вообще 
проводит великолепный сезон. Правда, все же не такой хороший, как у его 
сегодняшнего визави Стюарта Скиннера, который держал команду без 
поражений 16 матчей подряд. Без единой замены. Тоже, согласитесь, 
впечатляющая серия.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/edmonton-ostupilsya-v-shage-ot-rekorda-nhl-
mechty-razbilis-o-vratarya-vegasa 

К заголовкам сообщений 

"В этом плане НХЛ - замечательная организация". Майоров - о Кузнецове 
в Программе помощи (Чемпионат.com, Москва, 7 февраля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион, легендарный капитан "Спартака" и сборной 
СССР Борис Майоров высказался об участии российского нападающего 
"Вашингтон Кэпиталз" Евгения Кузнецова в Программе помощи игрокам НХЛ, 
которая помогает игрокам в лечении алкогольной или наркотической 
зависимости, а также различных психологических проблем. 
"С этой точки зрения помощи хоккеистам НХЛ - замечательная организация. С 
чего бы это помогать людям встать на ноги, если они - пьяницы или употребляют 
наркотики и т. д. А они им помогают, и это здорово. Наверное, и сами спортсмены 
должны помогать НХЛ выйти из этого положения. У нас и Кузнецов, и Ничушкин 
тоже в таком состоянии. Я в этом плане НХЛ поддерживаю". 

https://www.championat.com/hockey/news-5425314-v-etom-plane-nhl-
zamechatelnaya-organizaciya-majorov-o-kuznecove-v-programme-pomoschi.html 

К заголовкам сообщений 

Карьерные мотивы (Известия (iz.ru), Москва, 7 февраля 2024) 
Обозреватель "Спорт-Экспресса" Артур Хайруллин - о форварде "Вашингтона" 
Евгении Кузнецове, который вновь попал в программу помощи НХЛ  
Нынешний сезон у нападающего "Вашингтона" Евгения Кузнецова не задался с 
самого начала. Российский форвард в редких матчах показывал прежний 
уровень. В итоге в какой-то момент главный тренер "Кэпиталз" Спенсер Карбери 
вообще отправил Кузнецова в запас. 
Регресс Евгения с возрастом можно было предсказать: после достижения 
отметки в 30 лет немногим хоккеистам удается держать уровень. Но падение 
Кузнецова оказалось слишком уж стремительным. 
В начале февраля Кузнецов не тренировался с командой по личным причинам, 
а затем было объявлено, что Евгений направлен на прохождение программы 
помощи игрокам НХЛ: в ее рамках лига помогает хоккеистам в лечении 
алкогольной или наркотической зависимости, а также в решении различных 
психологических проблем. В середине января в эту же программу был включен 
нападающий "Колорадо" Валерий Ничушкин. 
Причины обращения в программу помощи Евгения не раскрываются. По ее 
условиям, Кузнецов вернется в расположение клуба после допуска от 
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администраторов программы. Прогнозировать сроки возвращения нападающего 
"Вашингтона" точно не стоит - как и в случае с Ничушкиным. 
У Кузнецова уже были проблемы с нехоккейными моментами. В 2019 году в 
допинг-пробе Евгения, взятой на чемпионате мира в Словакии, был обнаружен 
кокаин. Тогда ИИХФ дисквалифицировала Кузнецова на четыре года, но он при 
этом продолжил играть в НХЛ. 
Сейчас самое важное - то, как Кузнецов сумеет выбраться из этой ситуации. Уже 
не раз в интервью Евгений открыто говорил о том, что хоккей уже не приносит 
ему такого удовольствия, как раньше. 
 - Мы точно не знаем, что случилось с Евгением, - сказал "Известиям" бывший 
тренер сборной России Вячеслав Быков. - В жизни каждого человека случаются 
всякого рода обстоятельства, ситуации, проблемы и травмы. Чтобы 
преодолевать такие трудности, нужны характер, окружение, близкие люди и 
осознание проблем. Уже тот факт, что человек обратился за помощью, говорит 
о том, что он готов к жизненным переменам в лучшую сторону. Думаю, стоит 
пожелать терпения и удачи человеку, который решился на такой шаг! Мы, все 
болельщики, ждем быстрейшего возвращения нашего игрока! 
Контракт Кузнецова с "Вашингтоном" действует до конца сезона-2024/25, но не 
стоит удивляться, если клуб выкупит действующее соглашение и игрок вернется 
в Россию. 
Возвращение в КХЛ может продлить карьеру нападающего и вернуть радость от 
хоккея. В нашей лиге ниже конкуренция, меньше матчей, а почти в каждой 
команде найдутся друзья игрока, что только повысит азарт и интерес. Чувство 
ностальгии никто не отменял. 
В России Евгений станет звездой первой величины. Возможно, одним из трех 
лучших форвардов лиги вместе с Никитой Гусевым и омским Владимиром 
Ткачевым. Родной "Трактор" готов приютить сбившегося с пути нападающего. 
Уверен, поступят предложения от топ-клубов - не зря же СКА выкупил в 2017 году 
права на форварда у челябинцев. Сейчас Кузнецову 31 год, и он сам вправе 
выбрать, с каким клубом заключить контракт. В НХЛ нападающий успел выиграть 
Кубок Стэнли и заслуженно получил щедрый контракт на $62,4 млн за восемь 
лет. Есть ли смысл продолжать мытарство, когда дело всей жизни перестало 
приносить удовольствие? 
В том, что Кузнецов еще может несколько лет радовать зрителей классной игрой, 
сомневаться не приходится. Но вот хочет ли этого сам Евгений? 

https://iz.ru/1646412/artur-khairullin/karernye-motivy 

К заголовкам сообщений 

Санкт-петербургское "Динамо" под руководством Владимира Крикунова 
вышло в плей-офф ВХЛ (Чемпионат.com, Москва, 7 февраля 2024) 
Санкт-петербургское "Динамо" под руководством экс-тренера клубов КХЛ 
Владимира Крикунова вышло в плей-офф ВХЛ. 73-летний специалист возглавил 
клуб в ходе сезона ВХЛ, когда его команда находилась за чертой зоны плей-офф. 
При Крикунове команда одержала 19 побед в 24 матчах. 
Свою высшую клубную награду - звание чемпиона России - Владимир Крикунов 
завоевал в качестве главного тренера московского "Динамо" в сезоне-2004/2005. 
В 2008 году специалист покинул клуб, но вернулся спустя десять лет и 
возглавлял команду с 2018 по 2021 год. Далее Владимир Васильевич работал в 
рижском "Динамо", которое он покинул в начале 2022 года. 
Владимир Крикунов также является советником генерального директора 
хоккейного клуба "Динамо" Москва.  

https://iz.ru/1646412/artur-khairullin/karernye-motivy


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5425952-sankt-peterburgskoe-dinamo-
pod-rukovodstvom-vladimira-krikunova-vyshlo-v-plej-off-vhl.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Маленькая болельщица "Торпедо" сшила костюм ананаса в поддержку 
Атанасова (Аргументы и Факты (nn.aif.ru), Нижний Новгород, 7 февраля 
2024) 
Маленькая болельщица ХК "Торпедо" Нижнего Новгорода Ева сшила костюм 
ананаса в поддержку хоккеиста Василия Атанасова. Спортсмен сейчас не может 
принимать участие в матчах из-за травмы.  
В наряде девочка пришла на игру нижегородцев с челябинским "Трактором". Там 
же и встретилась с Василием Атанасовым и показала ему костюм. Ева 
рассказала, что на создание костюма ушел примерно месяц. Также девочка дала 
померить хоккеисту перчатки от своего образа.  
Напомним, нижегородское "Торпедо" обыграло "Трактор" со счетом 3:1.  

https://nn.aif.ru/sport/malenkaya_bolelshchica_torpedo_sshila_kostyum_ananasa_v_
podderzhku_atanasova 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук, Мозякин, Дацюк и Зарипов сыграют на "Играх будущего" 
(Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 7 февраля 2024) 
Как сообщили "БИЗНЕС Online" в оргкомитете "Игр будущего", 22 февраля в 
17:00 на "Татнефть Арене" состоится хоккейный Матч звезд. 
В нем сыграют легенды российского хоккея Данис Зарипов, Павел Дацюк, Илья 
Ковальчук, Сергей Мозякин, Александр Семин, Василий Кошечкин, а также 
Евгений Артюхин и Максим Афиногенов. С ними на лед выйдут представители 
детских спортшкол Казани. 
Хоккеисты будут дважды доступны для автографов: 22 февраля в 12:30 и 23 
февраля в 14:30. 
"Игры будущего" пройдут в Казани с 19 февраля по 3 марта. Соревнования по 
фиджитал-хоккею начнутся в первый день, а 23 февраля запланированы 
финальные матчи. В турнире сыграют 8 команд: в группе, А будут соревноваться 
Baltic Select, Liga Pro Team, Barys Cyber Team, Quetzales Mexico North Am, а в 
группе B - Inter, Ak Bars, Cosmos X17 и Feniks. 
Сначала в формате 3×3 спортсмены сразятся в хоккейном симуляторе, а затем 
те же игроки продолжат соревноваться на реальном льду. Победитель 
определится по количеству заброшенных шайб в обоих этапах фиджитал-матча. 

https://www.business-gazeta.ru/news/622467 

К заголовкам сообщений 

В Казани прошел гала-матч в рамках открытия городского этапа "Золотой 
шайбы" (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 8 февраля 
2024) 
7-го февраля на хоккейной коробке у стен "Ак Барс Арены" прошел гала-матч в 
рамках открытия городского этапа Всероссийских соревнований среди юных 
хоккеистов "Золотая шайба". 
Среди безбрежных снегов у подножия главной футбольной арены республики 
сегодня собрались десятки детских команд из Казани и ряда районов. Начали 
соревноваться ребята из младшей, средней и старшей возрастных групп. 
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Надо было видеть восторг юных хоккеистов, когда вместе с ними на лед вышли 
ветераны и действующие хоккеисты "Ак Барса". Такие, как чемпион России, 
трехкратный обладатель Кубка Гагарина Дмитрий Обухов, Кирилл Адамчук, 
Артем Лукоянов, Альберт Вишняков, Александр Рыбаков, Максим Пестушко и 
Рафаэль Ахметов. Не все из них приняли участие в показательном матче, но 
никто из них не отказал в совместном фото с юными спортсменами. 
А открыло шоу показательное выступление команды по синхронному катанию из 
казанской СШОР "Авиатор". Для болельщиков и зрителей матча была 
организована обширная развлекательная программа с конкурсами и различными 
активностями. Во время мероприятия работали интерактивные и 
развлекательные зоны. 
Линар Гарипов , председатель казанского городского спорткомитета 
поблагодарил ХК "Ак Барс" за постоянную поддержку традиционного детского 
хоккейного турнира. 
"Чтим традиции и хотим играть дальше, чтобы на таких аренах и рождались 
будущие чемпионы. Без "Золотой шайбы" не будет будущих чемпионов. А 
сегодня вместе с вами на льду чемпионы России, Универсиады. Спасибо, "Ак 
Барсу" за поддержку, надеюсь, вы и дальше будете вместе с "Золотой шайбой", 
- сказал Гарипов. 
Исполнительный директор ХК "Ак Барс" Мансур Усманов уверен, что участники 
турнира если не станут звездными хоккеистами, то честными гражданами точно. 
"Сегодня вы играете в "Золотой шайбе", а завтра, возможно - в "Ак Барсе". Кто-
то из вас станет профессиональным игроком, кто-то просто честным 
гражданином. Но все вы несете на себе честь гражданина Казани. Дай бог, всех 
победим!", - подчеркнул Усманов. 
Артем Лукоянов , нападающий "Ак Барса" пожелал победы сильнейшим. 
"Хочу, чтобы вас всех объединил хоккей. И чтобы вы все болели за "Ак Барс". И 
пусть победит сильнейший", - сказал Лукоянов. 
Дмитрий Обухов, тренер школы "Ак Барса" команды 2009 года рождения, к слову, 
за свой счет построивший во дворе родной школы хоккейную коробку, не забыл, 
что сам начинал с "Золотой шайбы". 
"Сам в детстве был участником "Золотой шайбы", этого прекрасного турнира. 
Желаю всем вам хорошей игры и обойтись без травм", - подытожил Обухов. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/v-kazani-prosel-gala-matc-v-ramkax-otkrytiya-
gorodskogo-etapa-zolotoi-saiby-5888763 

К заголовкам сообщений 
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